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Franscisco Alvarez presidió la misa celebrada ayer en la Catedral de Toledo
ademas

La ^esia ampo al arzobispo en 
sus bodas de pkta episcopales
Lo mas representativo de la 
vida política y militar de la 
ciudad se dio cita ayer en la 
celebración de las bodas de 
plata episcopales del arzo
bispo primado de Toledo, 
Francisco Alvarez. El pre
sidente regional, José 
Bono, el delegado del Go
bierno, Carlos Moro y el 
alcalde toledano, Agustín 
Conde, entre otros, lo acom
pañaron en su aniversario.

El arzobispo primado de 
Toledo, Francisco Alvarez, con
memoró ayer el XXV aniversa
rio de su Ordenación Episcopal 
en una emotiy a Eucaristía cele
brada en la Catedral en la que 
estuvieron presentes todas las 
autoridades civiles y militares de 
la ciudad.

Arropado por 24 obispos, 
siete arzobispos, unos 300 sa
cerdotes, un grupo de religiosos 
y semina-ristas y el Nuncio en 
España, Lajos Kada, entre otros, 
Álvarez se mostró emociona
do en una homilía cargada de 
recuerdos de su trayectoria vi
tal y eclesiástica."Hoy hago 
balance de este largo tiempo de 
mi vida dedicadp al Señor y me 
parece estar escuchando a San 
Gregorio persuadiéndome", dijo 
el arzobispo.

(Págs.3 y 4)
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El arzobispo primado de Toledo recibió el reconocimiento de numerosos religiosos.

Las VIH Jomadas 
Nacionales de la 
ITV reúnen a 300 
técnicos en
Toledo (Pág. 5)

La plantilla de 
ICSA teme que la 
privatización 
provoque despidos

(Pág. 6)

El pregón del 
Corpus inauguró 
ayer la semana 
grande de Toledo

Las Fuerzas 
Armadas caminan 
firmes hacia la 
profesionalización

(Pág. 9)

La Oficina del
Patronato de 
Turismo ha 
recibido 145.000 
visitas iPág. 6)

La OCM del Aceite 
desencadenó un 
cruce de 
acusaciones en las 
Cortes de CLM

Los grupos parlamentarios se 
enzarzaron ayer en un cruce de 
acusaciones y descalificaciones 
con motivo del debate sobre la 
OCM del Aceite en el Pleno de 
las Cortes, donde el consejero 
de Agricultura, Alejandro Alon
so, criticó la "desastrosa" nego
ciación del Gobierno central en 
esta reforma. Alonso compa
reció para informar de la posi
ción del Gobierno regional en la 
OCM del Aceite.

(Pág.23) Los Reyes y el Príncipe estuvieron ayer en La Coruña. EFE

El Rey Juan Carlos presidio en 
La Coruña los actos del Día de 
las Fuerzas Armadas

El Rey Juan Carlos, acompa
ñado de la Reina Sofía y del prín
cipe de Asturias, Felipe de Borbón, 
presidió ayer en La Coruña el acto 
que culmina la celebración del Día 
de las Fuerzas Armadas, organi
zado por la Región Militar No
roeste. A la ceremonia, que des
de 1985 no se celebraba en La 
Coru-ña, y que después de once 
años vuelve a tener carácter 
itinerante, asistieron además el 
ministro de Defensa, Eduardo 
Serra, y las principales autorida
des de Gali-cia encabezadas por

el presidente de la Xunta, Ma
nuel Fraga. Estuvieron presen
tes. también, el general jefe de 
la Región Militar Noroeste. Luis 
Martínez Coll, los jefes del Es
tado Mayor de Defensa y de los 
Tres Ejércitos, el director gene
ral de la Guardia Civil. Varios cen- 
tenares de personas se habían 
congregado en la Plaza de la 
Constitución para tributar a los 
miembros de la Familia Real 
muestras de adhesión y simpa-

(Pág. 26)
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...................................Lunes a viernes: 15'00
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Muy nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, variables. 
MAXIMA: 23° 
MINIMA: 16°

El Tiempo
en la región»

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas); José Pascual Díaz Santafé. Avda.Barber, 34.
Juan E.Díaz García. Guadarrama, 22.

(de 10 a 22); Rocío Lorenzo Villarreal. Tornerías, 14.

(24 horas); Emilia San Miguel Vélez. Trinidad. 29
(de 9,30 a 22); José R. Rodríguez. Corredera del Cristo, 7. 

MAnEmEJQ^
Hoy; Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

Hoy;.Tercero Frías C.B. Virgen,5.
TORRI.mS

Hoy; M“ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
QUINTANARDE LA OEDE7V

Hoy; Aurora Barreiro Alvarez. Pza del Grano, 3.
ILLESCAS

Hoy; Mercedes RodríguezEsquivias. Pza Hnos. Fndez. Criad.
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F=^ SEGURIDAD CIUDADANA 
Policía Nacional 091
Policía Local 092

--------- Guardia Civil 062
Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS

PRIMITIVA

V29
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rCUPON DE LA ONCEn
Jueves 28 20.315
Viernes 29 17.113
Lunes 01 60.306
Martes 02 50.705
Miércoles 03 IQ.filS

ONCE

R C RC RCRC
8 07 6 23 4 34 1 29

29/05/98 01/06/98 02/06/98 03/06/98

7 09 9 32
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

^AGLOMERADOS 
LJCARRIÓN, S.A,

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE 22 30 99
UNAUTO Rental Service ............................................. 23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: Doroteo, Fausto, 
Benifacio, Marcelino y Florencio.

iMPlLSiA ©sOWgipem
-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

S&Ut¿C¿0 >^^^Mifítit

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 - 13500 CIUDAD REAL • Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 
CANTERA Y RUINTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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anterior arzobispo primado, también 
acompaño a Álvarez en su 25 
aniversario de Ordenación Episcopal La
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El secretario de la Conferencia EpiscopalBono, Moro y Conde se sentaron juntos en la Eucaristía conmemorativa. MOISÉS SOTO destacó la dedicación de Álvarez. M. SOTO

Miembros de la Islesia y de la vida política y militar lo acompañaron en la Eucaristía

El arzobispo primado de Toledo 
celebró ayer sus 25 años episcopales
Lo más representativo de la vida política y militar de la 
ciudad AC dio cita ayer en la celebración de las bodas de 
plata episcopales del arzobispo primado de Toledo, Francis
co Alvarez. El presidente regional, José Bono, el delegado 
del Gobierno, Carlos Moro y el alcalde toledano, Agustín 
Conde, entre otros, lo acompañaron en su aniversario.

MarVÁZOUEZ

El arzobispo primado de 
Toledo, Francisco Alvarez, con
memoró ayer el XXV aniversa
rio de su Ordenación Episcopal 
en una emotiva Eucaristía cele
brada en la Catedral en la que 
estuvieron presentes todas las au
toridades civiles y militares de la 
ciudad.

Arropado por 24 obispos, siete 
arzobispos, unos 300 sacerdotes, 
un grupo de religiosos y semina
ristas y el Nuncio en España,Lajos 
Kada, entre otros, Alvarez se 
mostró emocionado en una ho
milía cargada de recuerdos de su 
trayectoria vital y eclesiástica.

"Hoy hago balance de este 
largo tiempo de mi vida dedicado 
al Señor y me parece estar escu
chando a San Gregorio persua
diéndome", dijo el arzobispo.

Álvarez, que fue preconizado 
Obispo de Tarazona por el Papa 
Pablo VIen 1973, ocupa la Sede 
Primada de Toledo desde el 23 
de junio de 1995, en cuya sede, la 
Catedral, explicó haber "encon
trado en San Agustín las palabras 
que ponen de manifiesto la ale
gría de vivir".

"No existe servicio más alto 
que estar en las manos de nues
tro Señor", manifestó, significando 
•que la visión retrospectiva del 

cumplimiento de la tarea episcopal 
resulta una reflexión liberadora.

En este sentido, el obispo 
auxiliar de Toledo y secretario 
de la Conferencia Episcopal, Juan 
José Asenjo, que acudió a la ce
remonia acompañado del presi
dente de la misma, monseñor Elías 
Yanes, ensalzó la labor diocesana 
del arzobispo primado y su dedi
cación al "servicio de Dios".

Carta del Papa
Momentos antes de la homi

lía, a cargo de Álvarez, se pro
cedió a la lectura de una epístola 
remitida por el Papa, Juan Pablo 
II, en la que felicitaba al home
najeado y le mostraba sus mejo
res deseos.

Su Santidad resaltó en la car
ta la temprana vocación del ar
zobispo primado de Toledo, su 
profunda entrega a la Iglesia, e 
hizo especial hincapié en sus 
comienzos, refiriéndose incluso a 
su ordenación sacerdotal.

"Sintiendo desde muy joven la 
llamada al seguimiento del Divi
no Maestro, una vez realizados 
los estudios institucionales, fuis
te ordenado sacerdote y llevaste 
a término con dirigente celo al
gunos servicios ministeriales en 
la archidiócesis de Oviedo".

Juan Pablo II, subrayó, ade-

Un grupo de obispos de más de 20 diócesis arroparon al arzobispo primado en su 25 aniversario. M. SOTO

más, la entrega de Álvarez con 
una cita del Evangelio de San 
Mateo en la que rezaba "en el 
gravísimo ministerio episcopal de 
estas diócesis te has entregado 
con todo afán a su servicio como 
sembrador atento y paciente, que 
siembra la buena semilla en su 
campo".

Para terminar, el Sumo Pon
tífice se refirió al vigesimoquinto 
aniversario de la Ordenación 
Episcopal de Álvarez, "a la vez 

que rememoro los dones con que 
te ha enriquecido el Omnipoten
te, da muchas y debidas gracias 
al Padre" y le encomendó a dar 
testimonio de "nuestra principal 
caridad, a través tuyo para el obis
po auxiliar y vicario general y para 
todo el clero y el pueblo de esa 
insigne y queridísima Diócesis 
Metropolitana".

Un nutrido grupo de toleda
nos, asimismo, quisieron acom
pañar ayer al arzobispo en una 

celebración salpicada de cánti
cos litúrgicos entonados por sa
cerdotes, obispos, arzobispos, los 
religiosos de las distintas órde
nes y el conjunto de los semi
naristas que cursan estudios en 
la ciudad.

La Eucaristía que se exten
dió por dos horas, fue celebrada 
con un cáliz con el que los sacer
dotes, religiosos y laicos quisie
ron obsequiar ayer a Álvarez en 
sus bodas de Plata.
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El arzobispo primado de Toledo celebró ayer sus 25 afios episcopales

Unas mil personas 
acompañaron a 
Álvarez en su 
aniversario

Más de mil personas acompa
ñaron ayer en la Catedral al arzo
bispo primadode Toledo, Francisco 
Álvarez, en la celebración de sus 
bodas de plata episcopales.

Laemotivaceremonia,en laque 
participaron religiosos, políticos y 
laicos, contó además con la pre- 
sencia epistolar del Papa, que agra- 
deció la labor de Álvarez.

Ni siquiera las inclemencias del 
tiempo que provocaron un corte en 
el suministro eléctrico durante cin
co minutos, consiguieron ensom
brecer la ceremonia, que continuá 
en la penumbra más absoluta, tan 
sólo suavizada por la débil ilumi
nación que proporcionaban los 
cirios.

Tras la Eucaristía, que fue re
transmitida en directo por Canal 
Diocesano, el arzobispo invitó aco
mer a todos los obispos, sacerdo
tes y autoridades presentes, alar
gando la celebración hasta la tar
de.

•4
 

•

El olor del incienso impregnó el ambiente durante la celebración eucarística.

Miembros de distintas congregaciones religiosas acudieron a la Catedral para acompañar a Álvarez.
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RTJE. FOTOGRÁFICO: M. SOTO

La celebración fue retransmitida en directo por el Canal Diocesano.

El anterior arzobispo presenció la ceremonia desde un lugar privilegiado.

; <•}«

Las autoridades militares de la ciudad quisieron también presenciar los actos conmemorativos del aniversario.
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La seguridad vial y el medio ambiente centraron ayer la jornada inausural de la ITV

Los biocombustibles abren una salida
a los excedentes agrarios de CLM

YermaAZOFRA

Las VIII Jornadas Naciona
les de ITV, que se clausuran hoy 
en Toledo, han reservado un 
espacio destacado a la protec
ción del medio ambiente. Las 
mezclas de gasolina con aceites 
vegetales no sólo se plantea, por 
parte de algunos expertos, como 
una alternativa para reducir la 
contaminación sino que, de for
ma indirecta, "contribuiría a de
sarrollar sectores como la agri
cultura puesto que se daría sali
da a productos que hoy son ex
cedentes en Castilla-LaMancha", 
aseguró a LA TRIBUNA el vi
cepresidente de la Asociación 
regional de Entidades Colabora
doras de la Administración (AE- 
CAMAN-ITV), Vicente Hesse.

El desarrollo de los biocom
bustibles, a partir del aceite de 
girasol y la colza, podría derivar 
en la obtención directa de gasóleo 
como ya se ha experimentado en 
Andalucía y Francia, añadió 
Hesse, que reconoció cómo las 
nuevas investigaciones y tecno
logías han permitido reducir con
siderablemente la cantidad de CO 
que desprenden los vehículos y, 
en la actualidad, no puede supe
rar el 3,5 por ciento en las revi
siones.

Coordinación
El consejero de Industria y 

Trabajo, Fernando Sánchez Bó
dalo, y la directora general de 
Tecnología y Seguridad Industrial 
del Ministerio de Industria y 
Energía (MINER), Elena Robles, 
coincidieron ayer durante su in
tervención en la sesión inaugu
ral de las jornadas en la necesa
ria colaboración que debe existir 
entre las administraciones, las ITV 
y los fabricantes de automóviles 
para seguir avanzando en la 
mejora de la seguridad vial.

Estas jornadas, organizadas 
por la Asociación de Entidades 
Colaboradoras de la Administra-

VmJORNADAS NACIONALES
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El presidente de AECA-ITV, Javier Echevarría (izda) junto a Robles, Sánchez Bódalo y Méndez. M.SOTO

ción (AECA-ITV), "son un buen 
ejemplo de coordinación" , aseguró 
Sánchez Bódalo, que destacó "la 
trascendencia y el interés social" 
del encuentro, ya que, además de 
que la siniestrabilidad motivada 
por causas mecánicas ha dismi
nuido desde que se pusieron en 
marcha las inspecciones, "las ITV 
son un pilar importante el largo 
proceso de la seguridad vial por 
su contribución a la creciente 
concienciación social sobre los 
accidentes y la protección del 
medio ambiente".

En Castilla-La Mancha co
menzaron a funcionar cinco ITV 
en el 75, recordó el consejero, y 
ahora existen un total de 17 es
taciones -sólo seis de ellas per
tenecen a la Administración re
gional- que realizan una media de 
500.000 revisiones al año, lo que 
supone un 6 por ciento de las 
inspecciones que se realizan a 
nivel nacional. Profesionales de todo el país se han reunido en Toledo. M.SOTO

Además, existe un servicio de 
inspecciones móviles para la 
revisión de vehículos agrícolas 
que en su primer año de funcio
namiento abordó 62.703 inspec
ciones, agregó Sánchez Bódalo.

En este sentido, entiende que 
la Administración regional tiene 
un compromiso en el terreno de 
la innovación e investigación tec
nológica y animó a las empresas 
a "dar nuevos servicios que per
mitan competir en igualdad de con
diciones en el contexto europeo".

A pesar de que la infraestruc
tura nacional se sitúa al nivel de 
los países más avanzados de su 
entorno, Elena Robles considera 
que todavía se deben impulsar 
algunos aspectos, y apuesta, en 
este sentido, por "facilitar la ade
cuación a la nueva normativa me
diante el intercambio de informa
ción entre las partes implicadas", 
así como potenciar la colabora
ción entre la Dirección General 
de Tráfico, las ITV y las compa
ñías de seguros "para lograr una 
mayor eficacia en el control y eli
minación del fraude".

Campaña de 
concienciación

Las entidades colaboradoras 
han consolidado una imagen de 
eficacia, aunque la responsable 
de Industria y Trabajo en el 
MINER cree que "es necesario 
mejorar la percepción que los 
ciudadanos tienen de este servi
cio" y pueda reflejarse en esa 
deseada mejora de la seguridad 
vial.

La inspección debe ser con
siderada por los usuarios como 
"un diagnóstico", puntualizó Ro
bles y, por tanto, deben recurrir 
a este servicio con más frecuen
cia que el plazo impuesto por la 
Administración.

En este sentido, recomendó la 
puesta en marcha de "una cam
paña de concienciación ciudadana 
en la que se involucraran todas 
las partes afectadas".

JORNADA
PSOE

Grupo del Partido 
de los Socialistas 

Europeos

"Los socialistas ante la reforma de la OCM del Vino"
ORGANIZAN:

Delegación Española del Grupo del Partido de los Socialistas Europeos 
Comisión Ejecutiva Regional del PSOE de Castilla-La Mancha

6 de junio de 1998 Toledo (Hotel Beatriz)

M.C.D.
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El proceso está muy avanzado y la SEPI cree que se cerrará en septiembre

La plantilla de ICSA teme que la 
privatizadón provoque despidos

YermaAZOFRA

Los 230 trabajadores que 
integran la plantilla de ICSA 
(Internacional de Composites, 
SA) están preocupados ante la 
anunciada privatización de la 
empresa, que podría concretar
se el próximo septiembre, por
que "el panorama no es bueno y 
tememos quedamos sin un tra
bajo que se desviaría a otras 
empresas de capital privado", 
auguró el secretario regional de 
la sección sindical de UGT, Je
sús Pelayo.

La privatización se encuen
tra en una fase avanzada, según 
anunció el director general de 
empresas participadas de la SEPI 
(Sociedad Estatal de Participa
ción Industrial), Marcelino 
Alonso, durante la reunión que 
mantuvo, por primera vez, con 
el comité de empresa de AYA 
(Aeronaútica y Automoción, SA), 
a la que también asistieron el 
consejero y presidente del co
mité de ICSA, a raíz de un en
cuentro anterior que mantuvie
ron con el delegado del Gobier
no, Carlos Moro.

En este sentido, desde la SEPI 
se plantea un proceso rápido y 
"bien hecho", aunque los traba
jadores de esta empresa, una de 
las tres que surgió al desapare
cer de la antigua Fábrica de 
Armas, mantienen sus dudas 
sobre lo que sucederá con sus 
empleos a la vuelta de vacacio
nes.

Los trabajadores de ICSA sí

Los trabajadores no son optimistas sobre el futuro de ICSA. M.SOTO

esperaban la privatización, aun
que en el año 2001 y, además, 
pretendía que "se enfocara de 
cara a construcciones aeronáu
ticas que son nuestra principal 
fuente de trabajo", explicó Pelayo, 
que estuvo acompañado en la 
rueda informativa por el delegado 
sindical, Jesús López Fernández.

Por otro lado, no comprenden 
"la tutela" ejercida por ICSA al 
asumir las pérdidas de AYA 

cuando la empresa no tiene ac
tivos suficientes para evitar el 
endeudamiento y es una respon
sabilidad de la Empresa Nacio
nal de Santa Bárbara o, en su 
defecto, de la propia SEPI.

Pelayo, que alertó a la socie
dad toledana sobre un posible 
cierre de la "nueva" Fábrica de 
Armas, aclaró que este posicio
namiento no afecta a su solida
ridad con sus compañeros de

AYA, "a los que nos unimos y 
apoyamos en sus reivindicacio
nes".

"Desplante” de Conde a la 
plantilla de AYA

Los delegados sindicales de 
AYA vuelven a criticar "el ta
lante personal" evidenciado por 
el presidente regional del PP y 
alcalde de Toledo, Agustín Con
de, que después de un mes de 
espera, según una nota informa
tiva remitida a este periódico, sólo 
quiso recibir a uno de los cuatro 
representantes, los cuales deci
dieron marcharse ante lo que 
consideran un "desplante".

En este sentido, quieren acla
rar que sus críticas no son hacia 
el Partido Popular, puesto que 
otros dirigentes populares, como 
el delegado del Gobierno, Car
los Moro o el anterior alcalde, 
José Manuel Molina, han mos
trado su preocupación y apoyo 
a los trabajadores afectados por 
un posible cierre de la empresa.

La actitud de Conde j^gegs 
su opinión, "poco inteligente, 
prepotente y poco democrática" 
y denota una "inmadurez políti
ca, creándose enemigos innece
sariamente", al despreciar la 
representación sindical, mostran
do "un desinterés absoluto y 
desidia ante los problemas de los 
trabajadores". En su nota, con
sideran "inadmisible" que el al
calde les acuse de abordar una 
campaña de desprestigio, cuan
do "él es el único que se está 
desprestigiando".

Las empresas 
han tramitado 
créditos ICO por 
un importe de
2.750 millones

La Tribuna

Las empresas toledanas han 
tramitado créditos del Instituto 
al Crédito Oficial (ICO), durante 
los cinco primeros meses del año, 
por un importe de 2.750 millo
nes de pesetas, según informó 
ayer la Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto).

A lo largo de los cinco pri
meros meses se han tramitado 
a la provincia de Toledo un to
tal de 101 operaciones, que 
supera un volumen de présta
mos de 2.750 millones de pese
tas, lo que está generando una 
inversión de 7.100 millones de 
pesetas con un importe medio 
de la operación de 27,2 millo
nes de pesetas. Estos datos 
suponen que nuestra provincia 
ha consumido un 47,7% del to
tal de crédito de la región, que 
ascendían en el mismo periodo 
a 5.760 millones de pesetas.

Con respecto a años anterio
res hay que indicar que ese 
porcentaje de participación ha 
aumentado, pues en el año 1996 
fue un 42,9%y en 1997 un 39,5%. 
Se demuestra por tanto, nueva
mente que la provincia de Toledo 
es el motor económico de la 
región.

A nivel regional, el volumen 
de inversión inducida durante 
1998 es de 11.931 millones de 
pesetas que suponen un volu
men medio de operación de 13,4 
millones de pesetas. Asimismo, 
las empresas en la provincia de 
Toledo durante 1997, y con datos 
ya cerrados, tramitaron 201 
operaciones con un volumen de 
préstamos de 3.877 millones de 
pesetas. Esto supone una inver
sión inducida de 9.441 millones, 
con una cuantía media por ope
ración de 19,3 millones de pe
setas.

La Oficina del Patronato Municipal de 
Turismo recibió en un año 145.000 visitas

La Tribuna

La Oficina de Información del 
Patronato Municipal de Turismo 
ha recibido, a lo largo de su pri
mer año de funcionamiento, las 
visitas de 144.559 turistas, de los 
que 80.279 han sido nacionales 
y 64.280 extranjeros, según in
formó ayer la concejal respon
sable de Turismo, Elena Martín.

Según las series estadísticas 
elaboradas por el Patronato 
Municipal de Turismo, los me
ses de septiembre y octubre de 
1997 y tos de mayo y abril de 1998 
son los que han registrado ma
yor afluencia de personas, entre 
15.161 y 22.960. Las mismas 
tablas confirman que las fechas 
de Semana Santa constituyen una 
de las temporadas de mayor 
atractivo turístico de Toledo, 
habiéndose registrado este año. 

y pese a las adversas condicio
nes climatológicas, 7.682 solici
tudes de información. Otra de 
las fechas importantes ha sido 
el puente del primero de Mayo, 
que coincidió con la celebración 
de las fiestas de la Comunidad 
Autónoma de Madrid, con 6.004 
personas. Los responsables del 
Patronato Municipal de Turismo 
han constatado que el número de 
turistas nacional se ve 
incrementado notablemente en 
los días festivos de cada comu
nidad o provincia.

En cuanto al lugar de proce
dencia de los turistas que llegan 
a Toledo, los madrileños enca
bezan las relaciones, seguidos de 
los valencianos y barceloneses, 
si se registran los datos por co
munidades autónomas, Madrid 
también encabeza la lista, seguida 
de Valencia, Andalucía y Castilla- 

León. En el caso de los extran
jeros, los franceses son los ma
yoritarios, 10.561, seguidos de 
italianos, británicos, alemanes, 
holandeses y portugueses; más 
allá de las fronteras continenta
les, destacan los norteamerica
nos, mexicanos, brasileños, ja
poneses, israelíes y australianos.

La memoria de actividades 
registra, también, las peticiones 
de los visitantes, que se mate
rializan, fundamentalmente, en 
la solicitud de planos de la ciu
dad, horarios de monumentos, 
precios de museos y listados de 
alojamientos.

Los turistas echan en falta 
más folletos informativos en in
glés, la existencia de aseos pú
blicos y la necesidad de estable
cer bonos de entradas conjun- 
ta&,a todos los monumentos de 
la ciudad.

1^ 
t

Los turistas se quejan de la falta de aseos públicos. M.SOTO
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Francisco Javier Alba fue el presonero en un acto que se celebró en el Teatro de Rojas

La lectura del pregón anuncia el inicio 
de la Semana Grande del Corpus

YAZOFRA

Francisco Javier Alba Gon
zález pronunció ayer el pregón 
anunciador de la Semana Gran
de del Corpus Christi de Toledo 
en una intervención que resultó 
ser una crónica, repleta de datos 
históricos y vivencias persona
les, en torno al origen de esta 
festividad y su significación para 
el pueblo toledano.

Un pregón que quiso compartir 
con los asistentes como "un diá
logo entrañable", porque Alba, 
cree que "al toledano de ley cada 
año le suena a nuevo todo cuan
to está relacionado con su Cor
pus". Lo importante es, asegu
ró, "celebraría con renovada ilu
sión y empuje".

La Procesión del Santísimo, 
los Autos Sacramentales y las 
Fiestas populares permanen en
trelazados en una celebración que 
en la niñez de este toledano "era 
tan entrañable como siempre". Y 
es que en su relato no olvidó per
sonajes, tradiciones y recorridos 
que hacen del Corpus "nuestra 
Fiesta Grande"

El presidente de la Junta Pro- 
Corpus fue el encargado de pre
sentar el acto que se celebró sobre 
el escenario de un Teatro Rojas 
al que acudieron numerosos to
ledanos que quisieron sumarse al 
que constituye el primer acto oficial 
de la Semana Grande.

Entre las autoridades asisten
tes al acto, se encontraban el

LATRIBUNADominical descubre el 
pasado y presente de laAcademia

La Tribuna

LA TRIBUNA Dominical,' 
que estará una semana más en 
los quioscos castellano-manche
gos durante el fin de semana y 
que podrá adquirirse junto a nues
tro diario LA TRIBUNA de 
Toledo, descubre al lector el 
pasado histórico de la Academia 
de Infantería de Toledo y el pre
sente de esta institución que pre
para a militares altamente cuali
ficados.

La TRIBUNA Dominical 
aborda esta semana la problemá
tica de la mujer en el mundo la
boral y su papel en la política por 
medio de una entrevista con la 
diputada regional del PP por 
Guada-tajara, Albertina Oria. El 
lector podrá descansar su vista 
asimismo en las imágenes que LA 
TRIBUNA Dominical ofrece del 
nacimiento del Río Cuervo. Pre
sentado este paraje, uno de los 
más bellos de la región, como un 
sueño natural, un reportaje des
cribe sus atractivos turísticos. 

subdelegado del Gobierno, Je
sús Hermida, el general director 
de la Academia de Infantería de 
Toledo, Femando López Olmedo, 
el vicepresidente primero de la 
Diputación Provincial, Angel 
Pedro Aguado, y los directores 
provinciales de Trabajo, Lamberto 
García Pineda; Educación y 
Cultura, Amador Domingo y del 
INEM, Vicente Sierra.

El equipo de Gobierno muni
cipal estuvo representado por los 
concejales de Hacienda, Juan 
Manuel de la Fuente; Obras y 
Servicios, Fernando Sanz; Par
ticipación Ciudadana y Mujer, 
Marisa Mediavilla; Festejos, 
Gregorio Jiménez; Deportes y 
Escuela Taller, Manuel Espino
sa de Las Heras.

Tarasca para la Escuela 
Taller

Tras la lectura del pregón, se 
procedió a la.entrega de la Ta
rasca de honor que en esta edi
ción ha recaido en la Escuela 
Taller de Restauración y una placa 
de agradecimiento al pregonero.

El concierto de la Unidad de 
Música de la Academia de In
fantería, que interpretó entre otras 
piezas "Zocodover toledano", el 
"Adagio" de Albinoni, o una se
lección de "El hombre de la 
Mancha" bajo la dirección del 
comandante Antonio Sendra 
Cebolla, puso el punto final al 
acto.

La Tribuna Dominical

LA TRIBUNA Dominical repasará, una semana más, temas de actualidad.

IBI
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Francisco Javier Alba pronunció el pregón de la Semana Grande del Corpus de Toledo. MOISES SOTO

Mientras, en la plaza del Ayun
tamiento ensayaba la investiga
dora Monica Monasterio que tenía 
previsto -si la lluvia no lo impe
día- ofrecer ayer por la noche un 
concierto de música sefardí, 
enmarcado dentro de un amplio 
programa de actividades que 
recoge diferentes actos hasta el* 
próximo día 14.

Castilla-La Mancha 

Información Pública

RESOLUCIÓN POR LA QUE SE CONVOCA PARA EL LEVANTAMIENTO DE ACTAS PREVIAS A 
LA OCUPACION OE DETERMINADAS FINCAS, AFECTADAS POR EL PROYECTO DE 
INSTALACIONES OE LA "L.M.T. y C.T. Viviendas Sociales".

Por resolución de la Delegación Provincial de la Consejeria de Industria y Trabajo 
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha en Toledo de techa 14 de octubre de 
1997, fue autorizada y declarada la utilidad en concreto de la "L.M.T. y C.T. derivados y C.T. 
Viviendas Sociales". Dicha declaración, de acuerdo con lo establecido en el articulo 53.1 de la 
ley 40/1994, de 30 de diciembre, de Ordenación del Sistema Eléctrico Nacional, lleva implícita 
la necesidad de ocupación de los bienes y derechos afectados e implica la urgente ocupación 
a los efectos del artículo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa.

En su virtud, esta Delegación Provincial, en cumplimiento de lo dispuesto en el 
mencionado articulo 52 de la Ley de Expropiactón Forzosa, ha resuelto convocar a los 
titulares de bienes y derechos afectados en el Ayuntamiento de Caniches, el próximo día 16 
de junio de 1998, a las 12,30 horas, como punto de reunión para, de confomiidad con el 
procedimiento que establece el citado articulo 52, llevar a cabo el levantamiento de actas 
previas a la ocupación y, si procediera, las de ocupación definitiva.

Todos los interesados, así como las personas que sean titulares de cualquier 
clase de derechos o intereses sobre los bienes afectados, deberán acudir personalmente o 
representados por persona debidamente autorizada, aportando los documentos acreditativos 
de su titularidad y el último recibo de la contribución, pudiéndose acompañar, a su costa, de 
Peritos y un Notario, si lo estiman oportuno.

El orden del levantamiento de Actas se comunicará a cada interesado mediante la 
oportuna cédula de citación, figurando la relación de titulares convocados en el tablón de 
edictos del Ayuntamiento señalado, en el Boletín Oficial de la Provincia y en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha.

Es de señalar que esta publicación se realiza, igualmente, a los efectos que 
determina el articulo 59.4 de la ley 30/1992 de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las 
Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común, significándose que los 
interesados podrán formular por escrito, hasta el momento del levantamiento de las actas 
previas a la ocupación, alegaciones a los solos efectos de subsanar posibles errores que se 
hayan padecido al relacionar los bienes y titulares afectados, de confomiidad con lo 
dispuesto en el art. 56,2 del Reglamento de Expropiación Forzosa.

En el expediente expropiatorio, "IBERDROLA, S.A.", asumirá la condición de 
beneficiaria.

Toledo, a 20 de mayo de 1998
EL DELEGADO PROVINCIAL
Alvaro Gutiérrez Prietoi

Junta de Comunidades deI 

Castilla-La Mancha

M.C.D.
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Tras la reunión de la Comisión, la Asesoría Técnica elesirá los más viables

El Ayuntamiento evaluó los 
proyectos para la cooperación

MarVÁZOUEZ

La Comisión Municipal de 
Cooperación para el Desarrollo 
del Ayuntamiento de Toledo 
evaluó ayer los proyectos reci
bidos de las distintas Organiza
ciones No Gubernamentales de 
la ciudad, que pasarán a ser 
analizados por una Asesoría 
Técnica contratada por el Con
sistorio que se encargará de se
leccionar los que una mayor via
bilidad presenten.

"Las nueve ONGs que han 
solicitado nuestra colaboración 
han presentado un total de doce 
proyectos de cooperación, que 
llevan adjunta la subvención que 
consideran necesaria para efec
tuarlos, que es lo que nosotros 
tenemos que estudiar", explicó 
ayer la responsable de Servicios 
Sociales en el Consistorio tole
dano, Monserrat Aguilera.

El Ayuntamiento otorga las 
ayudas solicitadas íntegras a las 
organizaciones que pasan el pro
ceso de selección, pues de otro 
modo, la mayoría de las propues
tas no podrían materializarse con 
una parte de la cuantía económi
ca necesaria para satisfacer su 
costo global.

El total de las subvenciones 
que se concederán asciende este 
año a 23.402.280 pesetas, cuyo 
importe podría ser repartido en
tre las ideas elegidas el próximo 
mes de septiembre, pues según 
aseguró Aguilera, "queremos tener

«

La Comisión Municipal de Cooperación para el desarrollo se reunió ayer en el Ayuntamiento. M. SOTO

ultimadas las evaluaciones a fi
nales de junio con el fin de aco
meterlos en los diferentes países".

El Salvador, Perú, Argentina, 
República Dominicana, Bolivia, 
el Sáhara o Argelia han sido los 
paises por los que han optado las 
organizaciones toledanas, que han

presentado sus proyectos.
Cáritas, Cruz Roja, Fe y Ale

gría, Inca, Liga Pro- Derechos 
Humanos y la Asamblea para la 
Cooperación, entre otras, han 
calculado el importe total de sus 
propuestas en cerca de 40 millo
nes, por lo que el Ayuntamiento 

se verá obligado a decidir cuáles 
son los programas más solidarios, 
en el sentido de a los que más 
personas pueden afectar.

La eficacia de los proyectos 
en los paises destino, es la se
gunda de las condiciones inex
cusables para seleccionarlos.

Cambian las 
farmacias de 
guardia durante 
las fiestas del 
Corpus

La Tribuna

La Delegación de Sanidad, 
de acuerdo con el Colegio de 
Farmacéuticos de toledo, ha 
ultimado los turnos de guar
dia de las farmacias ubicadas 
en los barrios toledanos del 
Casco Histórico y Santa Bár
bara durante el fin de sema
na de la celebración del Cor
pus Christi, que con motivo de 
esta festividad, incrementan 
sus servicios de urgencia.

De este modo, en el Cas
co, el jueves 11 de junio per
manecerá abierta la farmacia 
de la calle Tornerías desde las 
9:30 horas hasta las 24:00, y 
también con el mismo horario 
pero el viernes, abrirán la si
tuada en Hombre de Palo. El 
sábado estará de guardia la de 
la Plaza de Zocodover y el do
mingo 14 la de la calle de la 
Plata.

En Santa Bárbara abrirá 
con el mismo horario la far
macia situada en la calle Es
parteros.

Según indica una nota de 
prensa remitida a este diario, 
la delegada de Sanidad, Te
resa Laguía, se reunió con re
presentantes del Colegio de 
Farmacéuticos de Toledo para 
ultimar el servicio de guardia 
de las farmacias.

En este encuentro se de
cidió ampliar los tumos de las 
farmacias del Casco Históri
co y Santa Bárbara durante 
las fiestas del Corpus, de for
ma que prestarán servicio de 
guardia dos horas más de lo 
habitual, es decir, hasta las doce 
de la noche.'

Las jomadas de tormadón para secretarios de 
ayuntamientos permiten la mejora del servido

M.VÁZOUEZ

El subdelegado del Gobierno 
en Castilla- La Mancha, Jesús 
Hermida, clausuró ayer las jor
nadas para la actualización jurí
dica y laboral de secretarios de 
Ayuntamiento, en las que han 
participado 24 municipios de la 
provincia de Toledo.

"Este programa formativo 
supone una importante iniciativa 
de la Dirección de Trabajo de 
Toledo, pues proporciona la po
sibilidad a los pequeños consis
torios de contar con secretarios 
cualificados en temas laborales 
y jurídicos, porque no pueden 
contratar a personal especializa
do", señaló Hermida.

La cooperación entre las dis
tintas administraciones , bajo el 
principio de Subsidiaridad que 
recoge la Ley Orgánica de 

Funcionariado y Administracio
nes del Estado, será, según el 
subdelegado, la que dirija, a par
tir de estos momentos, las rela
ciones entre las locales, regiona
les y central, para "llegar siem
pre al ciudadano, aún cuando la 
más cercana no tenga capacidad 
para solucionar sus problemas".

En este presupuesto se han 
basado también los ciclos 
formativos para los 24 secreta
rios, que, debido al interés de la 
Dirección Provincial de Traba
jo, contarán con un bagaje espe
cializado en materias que hasta 
ahora no podían acceder.

Por su parte, el titular de la 
citada Dirección en Toledo, Lam
berto García, destacó el interés 
de los secretarios e intervento
res que han participado en las 
jomadas, que solicitaron al Mi
nisterio de Trabajo la forma

ción necesaria para poder ofre
cer un mejor servicio en sus ayun
tamientos de procedencia.

El curso, en el que han cola
borado todos los organismos del 
Ministerio, entre los que se en
cuentran el Instituto Nacional de 
Empleo, la Tesorería de la Segu
ridad Social, la Inspección de 
Trabajo y la Dirección Provin
cial, contó con la supervisión de 
un especialista en temas labora
les y jurídicos.

"El curso va a ser tremenda
mente positiva para los funcio
narios locales, porque se les ha 
ofrecido la posibilidad de relacio
narse de forma directa con los 
inspectores de Trabajo, de las 
oficinas del INEM y los secre
tarios generales de los sindica
tos, lo que les proporcionará una 
mayor agi1idad para solucionar los 
problemas", concluyó.

El subdelegado del Gobierno clausuró las jornadas formativas. M. SOTO
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El general director de la Academia destacó los esfuerzos del Ejército por modernizarse

Las Fuerzas Armadas caminan con 
paso firme hacia la profesionalización

r>í!

V
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López de Olmedo destacó las misiones de paz del Ejército en la antigua Yugoslavia. L.R. El cardenal Marcelo González impuso una de las condecoraciones. L.R.

Luis RESOLA

Con un mensaje del ministro 
de Defensa, leído por el general 
director de la Academia de In
fantería de Toledo, Fernando 
López de Olmedo, concluyeron 
ayer los actos organizados con 
motivo del Día de las Fuerzas 
Armadas.

El general director de la Aca
demia destacó en la lectura del 
discurso el esfuerzo emprendido 
para la profesionalización total del 
personal del Ejército, acompañado 
de una modernización del arma
mento y material. Reconoció que 
esta transformación se da paso 

a paso, aunque a veces parezca 
un ritmo lento "debido a restric
ciones presupuestarias a las que 
debemos atenemos de la misma 
manera que el resto de ciudada
nos". Sin embargo, añadió que 
esos pasos son "seguros y sin 
vuelta atrás" y conducirán "a la 
meta que todos deseamos de unas 
Fuerzas Armadas modernas y 
adecuadas al siglo XXI".

Por ello, destacó asimismo que 
en este año se han tornado las 
primeras medidas que conduci
rán a la supresión del servicio 
militar en el año 2003. López de 
Olmedo concluyó que de este 
cambio los ciudadanos percibi

rán "cada vez más la necesidad 
del apoyo voluntario y solidario" 
a las Fuerzas Armadas.

Otro punto destacado por 
López de Olmedo fueron las 
misiones de paz de las Fuerzas 
Armadas, especialmente en la 
antigua Yugoslavia, que han sido 
reconocidas y admiradas por 
otros ejércitos occidentales.

El general director también 
destacó en su discurso la deci
sión de participar plenamente en 
la nueva estructura de mandos 
de la OTAN, lo que calificó como 
"otro reto de adaptación e inte
gración que debemos superar". 
Para el general director de la

Academia, todos estos retos 
configuran un camino "lleno de 
sacrificios" pero "a la vez 
ilusionante, ya que detrás de la 
superación de cada obstáculo se 
esconde la consecución de unos 
Ejércitos más eficaces para el 
servicio a España".

Fernando López de Olmedo 
leyó este discurso en el come
dor de oficiales de la Academia 
de Infantería, donde se congre
garon mandos del Ejército en 
activo y en la reserva, así como 
distintas personalidades de la vida 
política y social de la provincia 
de Toledo, a los que se obsequió 
con un vino español. Entre otros, 

estuvo el cardenal Marcelo 
González.

Al término del discurso, se 
procedió a la imposición de con
decoraciones. Fueron condeco
rados con la Encomienda de la 
Militar y Real Orden de San 
Hermenegildo el teniente coro
nel Elicio Herrera y el suboficial 
mayor Joaquín Navarro. Asimis
mo, recibieron la Cruz de la cita
da Orden el teniente Marcos 
Triviño, el brigada Alejandro 
Narciso y el alférez alumno Carlos 
Sánchez, y se condecoró con la 
Cruzal Mérito Militar con distin
tivo blanco al coronel José An
gel Armada.

VITRA CASTILLA-LA MANCHA VITR.4 CASTILU-L4 MANCHA

ACÍION CONVOCATOMA DE ASAMBLEA GENERAL

El Consejo Rector de la Sociedad Cooperativa Limitada VITRA 
CASTILLA-LA MANCHA, convoca Asamblea General Ordinaria de 
Delegados para su celebración el próximo día 30 de junio, a las dieciocho 
horas treinta minutos en primera convocatoria y diecinueve horas en 
segunda y definitiva.

El lugar de celebración será en los locales de CC.OO., sitos en la C/ 
Mayor, 62, en Albacete, según el siguiente

ORDEN DEL DIA:

1:(911593 90 00 
c/Barceló 13 l®izq.

28004 Madrid
B. Central Hispano suc, 1 

c/c. 9000’0

1°.- Lectura y aprobación, si procede, de las Cuentas Anuales y Gestión 
correspondiente al Ejercicio 1997, de la Sdad. Coop. Ltda. VITRA 
CASTILLA-LA MANCHA. -
2°.- Ruegos, preguntas y propuestas de ratificación de actuaciones.
3°.- Facultar ampliamente al Presidente y/o secretario para el desarrollo, 
elevación a público, inscripción, subsanación y ejecución de los acuerdos 
adoptados.
4°.- Lectura y aprobación por la propia Asamblea, si procede, del Acta de 
la sesión.

El Consejo Rector, en Toledo, a 3 de Junio de 1998

A partir de la fecha de hoy, cualquier socio, podrá obtener de la 
Cooperativa, para su examen en C/ Ronda de Buenavista, 15, Toledo, o 
para su envío de forma gratuita, previa solicitud por escrito, las Cuentas 
Anuales que se someten a aprobación de la Asamblea.

CONVOCATORIA DE ASAMBLEA DE PROMOCION
La promoción de 44 Viviendas Unifamiliares en la parcela M-38 del 

Polígono St M^ de Benquerencia en Toledo, perteneciente a la Sociedad 
Cooperativa Limitada VITRA CASTILLA-LA MANCHA, celebrará su 
Asamblea Preparatoria de la General Ordinaria de Delegados y de 
Liquidación de la Promoción, el próximo día 15 de junio, a las dieciocho 
horas treinta minutos en primera convocatoria y diecinueve horas en 
segunda y definitiva.

El lugar de celebración será en el Centro Cívico del Polígono St. M®. 
de Benquerencia de esta capital, según el siguiente

ORDEN DEL DIA:

1°.- Lectura y aprobación, si procede, de las Cuentas Anuales y Gestión 
correspondiente al Ejercicio 1997, que lo son también de liquidación de 
esta promoción, y acuerdo de baja de los socios de la promoción en la 
Cooperativa.
2°.- Examen, si procede, de los puntos del Orden del Día de la Asamblea 
General Ordinaria de Delegados que se celebrará el próximo 30 de junio de 
1998.
3°.- Elección, si procede, de Delegados a la Asamblea General de VITRA 
CASTILLA-LA MANCHA, del 30 de junio de 1998.
4°- Ruegos y preguntas.
5°.- Lectura y aprobación por la propia Asamblea, si procede, del Acta de 
la sesión.

El Consejo Rector, en Toledo, a 3 de Junio de 1998

A partir de la fecha de hoy, cualquier socio de esta Promoción, podrá 
obtener de la Cooperativa, para su examen en C/ Ronda de Buenavi^, 
15, Toledo, o para su envío de forma gratuita, previa solicitud por escrito, 
las Cuentas Anuales que se someten a aprobación de la Asamblea.
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La Oficina de CLM en Bruselas fue presentada a empresarios, municipios y colectivos de Toledo

Hevia asegura que España tiene ventaja 
en la negociación de la Agenda 2000

Luis RESOLA

El director general de Asun
tos Europeos de la Junta de Co
munidades, Jaime Hevia, mani
festó ayer en Toledo, en el trans
curso de las jornadas organiza
das para presentar la Oficina de 
Castilla-La Mancha en Bruselas 
a los sectores económicos y so
ciales de la provincia, que Espa
ña tiene ventaja en la negocia
ción de la Agenda 2000 y que el 
Gobierno central debería optar por 
la negociación en lugar del "es
pectáculo".

Jaime Hevia, que presentó las 
jornadas junto al delegado de la 
Junta en Toledo, José Miguel 
Camacho, y el técnico de la ofi
cina de Bruselas Juanjo Granados, 
dijo que el Gobierno de España 
tiene una ventaja en la negocia
ción de la Agenda 2000, y es que 
la Comisión Europea ha presen
tado una propuesta de fondos 
estructurales que mantiene la 
financiación "y con un ligero in
cremento para comunidades 
como Castilla-La Mancha".

Por ello, según Hevia, el Go
bierno tiene que lograr que se 
mantenga esta propuesta, y en 
su caso mejoraría, en contra del 
grupo de países llamados 
"contribuidores netos", aquellos 
que pagan a la Unión Europea más 
de lo que reciben (como Alema
nia u Holanda), que son los que 
quieren rebajar la financiación de 
los fondos estructurales.

En este sentido, Hevia aña-

a

La Oficina de CLM en Bruselas está situada en el barrio "europeo" de Bruselas.

dió que Castilla-La Mancha de 
momento no corre peligro de ser 
"región objetivo 1", en razón de 
su Producto Interior Bruto (PIB), 
al contrario de regiones como 
Levante, Cantabria o Canarias, 
que han dejado de serio.

El director de Asuntos Euro
peos señaló, por contra, que 
Castilla-La Mancha ha experi
mentado un crecimiento que la 
ha hecho abandonar el furgón de 
cola de las 25 regiones menos 

ricas. La condición de región 
objetivo 1 no estará en peligro 
hasta que en el 2006 la UE inicie 
la negociación de los presupues
tos para los siete años siguien
tes, ya que para entonces habrán 
entrado en la comunidad europea 
países del Este y Chipre, que según 
Hevia "tienen ingentes necesida
des de fondos de ayuda".

Por todo ello, Hevia sintetiza 
que el Gobierno "debería conse
guir" el mantenimiento del estatus 

del país entre sus socios europeos, 
"pero las prácticas negociadoras 
en Bruselas han sorprendido y 
disgustado", añadió. "No quisié
ramos que se siguiera optando por 
la vía del espectáculo antes que 
por la vía de la eficacia en la 
negociación", concluyó.

Estos y otros temas centra
ron los debates de los agentes 
económicos y sociales que ayer 
participaron en las jomadas ce
lebradas para dar a conocer la 

actividad de la Oficina de Castilla- 
La Mancha en Bruselas.

Desde Bruselas llegan a la 
región, anualmente, 110.000 mi
llones de pesetas. De ellos, 70.000 
son ayudas directas a agriculto
res, y los otros 40.000 son ges
tionados por la Junta de Comu
nidades, que suma otros 30.000 
defondos propios hasta comple
tar los 70.000 millones de que 
dispone el Ejecutivo regional para 
inversiones diversas 
(infraestructuras, ayudas a pymes, 
formación profesional y ocupa
cional y mejora de estructuras 
agrarias).

La Oficina de Castilla-La 
Mancha en Bruselas, que según 
Hevia está "por encima de los 
colore políticos para servir a to
dos los castellano-manchegos", 
ofrece información sobre estas 
ayudas, traslada a la Comisión 
Europea peticiones e informes de 
instituciones y particulares, sigue 
los programas puestos en mar
cha por la UE, y mantiene una 
relación directa con colectivos y 
asociaciones que buscan aseso
ramiento, orientación y encargos.

Dirigida por Javier Velasco, 
y con un personal reducido, la 
Oficina fue presentada ayer a los 
delegados de las consejerías de 
la Junta, a los empresarios de la 
provincia, y a los representantes 
municipales y de asociaciones y 
colectivos de la provincia de 
Toledo para que conozcan el 
potencial de sus servicios y re
curran a ellos cuando lo necesi
ten.

El acusado de abusar sexualmente 
de su hija se declaró inocente

Tráfico matriculó 
1.262 vehículos en 
mayo, un 2632 
por ciento más que 
en mayo de 1997

La Tribuna

Efe - Toledo

Justo Lozano de Gracia, acu
sado de mantener relaciones 
sexuales con su hijastra en su 
domicilio de Talavera de la Reina 
durante siete años, dijo ayer al 
tribunal que todas las imputa
ciones son falsas y que la denun
cia tiene como finalidad arre
batarle la patria potestad de su 
hija Loli, de cinco años.

Poco antes de que la vista oral, 
iniciada anteayer, quedase vista 
para sentencia en la Audiencia 
Provincial de Toledo, el letrado 
de la defensa pidió al tribunal que 
se deduzca testimonio a la hi
jastra, Raquel del Amo, y a la tía 
de ésta por entender que sus 
declaraciones son falsas.

La defensa hace hincapié en 
la inexistencia de los hechos 
delictivos, que son fruto de un

111*

El juicio quedó visto para sentencia en la Audiencia. M.SOTO

"acto de venganza" por parte de 
la víctima, Raquel del Amo.

Añadió que la tía de la supues

ta víctima. Gema del Valle, in
dujo a la primera para que hicie
ra una declaración contra su pa

drastro mediante una 
"maquiavélica" operación para 
conseguir la custodia de la pe
queña Loli. La defensa insistió 
en que no hay pruebas para 
acusar a Justo Lozano de los 
delitos de estupro y abusos sexua
les del que está acusado por el 
ministerio público, que solicita 
para el inculpado una pena de 
seis años de prisión.

Por su parte, la acusación 
particular sostiene que Raquel 
ha sufrido vejaciones sexuales 
desde los doce años, con pene
traciones anales desde los ca
torce hasta los diecinueve años 
cuando abandonó el domicilio 
tres meses después de morir su 
madre y compañera sentimen
tal del acusado.

El letrado de la acusación 
negó que hubiera un móvil es
purio.

La matriculación de vehícu
los en laprovincia de Toledo sigue 
creciendo, en un claro indica
dor de la variación al alza del 
consumo de esta maquinaria de 
transporte y de la mejora del 
poder adquisitivo en general de 
los toledanos.

Según los datos facilitados por 
la Jefatura Provincial de Tráfi
co de la provincia de Toledo, 
durante el pasado mes de mayo 
se matricularon en su departa
mento un total de 1.262 vehícu
los.

Esta matriculación global 
supone un incremento de un 
26,32 por ciento con respecto 
al mismo mes de 1997.

Cabe destacar que las ven
tas de vehículos denominados de 
"lujo", por su alto precio, ha 
crecido considerablemente en 
los últimos meses.
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- La asociación Inicia
tiva Ciudadana del Toledo 
Histórico organiza unachar- 
la-coloquio, a las 19,30, 
en torno al tema "Morir, 
Toledo", donde se proyec
tarán unas diapositivas que 
muestran el deterioro de la 
ciudad. El Palacio de 
Benacazón es el escenario 
elegido.

- Joaquín Kremel pre
senta hoy en el Teatro Rojas 
la comedia ”Sé infiel y no 
mires con quien", a las 
20,30 horas. La obra, diri
gida por Jaime Azpilicueta, 
se representa también 
mañana, a las 19 y a las 22 
horas, y el domingo, a las 
19 horas.

- APANDAPT celebra 
con motivo de su décimo 
aniversario ha preparado 
una mesa redonda sobre 
la Fisiología del aparato 
fonador. El seminario ten
drá lugar mañana, día 6 en 
el Palacio de Benacazón, a 
las 11 horas.

MULTICnsnESM°CRISTINA
SAIA J: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: " PAJARICO"(13 años)
SALA 3: " SOMBRAS DE SOSPECHA "(13 años).
SALA 4: "BLUES BROTHERS 2000"(Apla).
Pases: 17:30,20:05 y 22:40.

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "DEEP IMPACT" (Apta)
SALA B: "TITANIC"(13 años) P: 17.30 Y 21:30
SALA C: "TRES HERMANOS MUY PRIMOS "(Apta). P:
17:00 y 19:50
"ELGRANLEBOWSKr^n^iños}?-.10:45
SALA D: "TORRENTE, EL BRAZO TONTO DE LA LEY"
Pases: 17:00,19:50y22:40

^4

TOLEDO

MUSEOS

yy^r • J 

fetfe.?^; 
>'^tp*

TAI^ \^Eli^ PELA, EEUVA.
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "NOVIO DEALQUILER"
SALA 2: "EL DINERO ES LO PRIMERO "P: 17:30 

"DEEP IMPACT"?: 20:30 y 22:45
SALA 3: "SCREAM2"P- .17:30 y 20:30

"LAS ALAS DE LA PALOMA"?: 22:45.
TOEEI.IOS

MULTICINESBENIDORM
Cerrado por obras

■TELEVISIONES-^

PTOeRSAMO

- El Convenio Cultu
ral Toledo ha convocado 
el I Certamen Nacional 
de Pintura Rápida que ten
drá lugar el próximolO de 
junio en el Parque de las 
Tres Culturas. Los partici
pantes podrán inscribirse 
hasta el 12 de junio.

-El Consejo de Juventud 
de Castilla- La Mancha ha 
organizado los IX Encuen
tros de Juventud del 19 al 
26 de Julio en la localidad 
ciudadrealeña de Daimiel. 
Las inscripciones deberán 
presentarse hasta el 8 de 
julio..

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en junio 
y julio. Los interesados 
pueden inscribirse en la 
sede de la federación.. Las 
clases se imparten en ho
rario de tarde dos veces a 
la semana.

- Se ha abierto el plazo 
de matrícula para inscribirse 
en la\ XXI Jornadas de 
Teatro Clásico que se 
celebrarán en Almagro el 
próximo mes de julio. Las 
plazas son limitadas. Para 
más información se puede 
llamar al Instituto de 
Almagro de Teatro Clási
co en el teléfono 926-29 53 
00. Se concederán 3Q be
cas de alojamiento.

700 750

90 91 92

FELETOLEDO
15:30 La buena mesa
16:00 La Película
"Los cuatro salvajes"
17:30 Dibujos animados
18:3OLa llamada del oeste
19:15 El catalejo
19:50 Vida misionera
20:30 CLM al día
20:40 Dos butacas, por

favor
21:30 Toledo al día
22:15 Punto de mira
22:45 La película
"Saborea tu venganza"
24:00 Toledo al día

Canal 4 Toledo
10:00 Agenda del empleo
12:00 Sólo Noticias
14:00 La entrevista
13:50 Documental
14:30 Avance Informativo
14:40 Agenda de empleo
17:00 El mundo en m. hora
17:30 Club Infantil
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance informativo
19:10 Seréis campeones
19:25 Documental
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día
21:40 Cine: "Oliver Twist"
22:00 Canal 4 Noticias
00:35 Cine para adultos:
"La cama que aprieta"

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la
oración
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre

. Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicos y 
estigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la
Esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Muestra
Señora de los Angeles
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la
Divina Providencia
16:00 Our father's plan
17:00 Peregrinaje por el 
mundo
17:30 La misión del
cristiano
18:00 Ejercicios para el 
alma
19.00 Juan Pablo II
19:30 Creencias y prácticas
católicas
20:00 Via dolorosa
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Vayan por el mundo 
entero
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Montañas v valles en 
la vida espiritual
23:30 Misa desde el
I\fonasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30G.erbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Aquí entre nós
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro 
padre

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del MorOj s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonios s/n. Tfno. 197288
GUADAMUI^
Mpseo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n.Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA

.Museo Etnológico (Tfno.410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Cámara de Comercio
- Plaza de San Vicente, 3. Exposición de los trabajos de la 
Asociación de Antiguos Alumnos de la Fábrica de Armas de 
Toledo. Hasta el 4 de junio.
Posada de la Hermandad
-C/ Hermandad, 6. Exposición de pinturas de Pily Dapena. Hasta 
el 6 de junio.
Centro Cultural de Caja Rural
-C/ Coronel Baeza, s/n. Sala "Picasso". Exposición de Fran
cisco Rodríguez Andrade. Hasta el 6 de junio.

Salas "Velazq^uez "y "Greco". Exposición colectiva de pintura 
de los pensionistas del Hogar Toledo II. Hasta el 6 de junio. 
Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21.Exposición de Marciano Buendía. Durante 
todo el mes de mayo yJunio.
Círculo de Arte de Toledo ,
-C/ Sixto Ramón Parro, 1. Exposición "En torno ai caballo de 
Gabriel Cruz Ramos. Hasta el 20 de junio.
San Pedro Mártir .,
-C/San Clemente. Muestra de Artes Plásticas 1997. 'El crisol 
del norte". Hasta el 25 de Junio.
Centro Cívico Santa M^ Benquerencia
-C/ Alberche, 38. Exposición "Bosque de bosques". Hasta el 
25 de junio.
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OPINION
Gemelos

"Si a mi me gustaban los Beatles, el sólo escuchaba a 
los Rollings Stones; si me complacía el cine francés y la 
"Nouvelle vague", el sólo aguantaba el cine americano"
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A
veces nos confundían por la calle; llamándo 
me por su nombre y a él por el mío, produ 
ciendo situaciones confusas y en algunas oca
siones violentas. Físicamente teníamos cierto pareci

do, no en balde éramos hermanos gemelos con cierto 
aire de familia y a fin de cuentas, podíamos ser con
siderados como variaciones de una misma identidad 
o de un mismo origen genético. Pero más allá de todo 
eso que nos unía, era más lo que nos separaba y aún 
nos diferenciaba invisiblemente. Compartíamos ape
llidos y puede que también compartiéramos un pasa
do, aunque los recuerdos que tuviéramos de ese pa
sado puede que fueran muy diferentes y ,tal vez, opues
tos. Esta era la duda que alguna vez me asaltaba y me 
preocupaba. ¿Cómo era posible que siendo hijos de 
los mismos padres y habiendo tenido una crianza co- 
mún y una educación 
movida por el mismo im
pulso, hubiéramos llega
do a divergir tanto y aún, 
a ser tan opuestos?. Pa
rece como si todo lo que 
uno fuera, tuviera o qui
siera ser, se hubiera pro
ducido como antítesis de 
lo que el otro apuntaba, 
esbozaba o prefería. Más 
aún, esas elecciones y op
ciones que acaban deter
minando la forma de ser 
de uno, parecían adopta
das no como afirmación 
de una personalidad que 
al crecer se abre como un 
árbol, sino como nega
ción de la colindante.

Hay quien pese a todo, 
seguíaconftindiéndonos y 
esgrimía esa similitud 
como halago de un pare

fe;

que se abrían y se distanciaban cada vez más, como 
las ramas más separadas de un tremendo árbol que 
cuenta con unas raíces comunes pero donde todo el 
ramaje es pura divergencia; de forma que unas se 
soleaban con el sol levante y otras sólo eran bañadas 
por los rayos del poniente. Convinimos diferentes 
formas de vestimos y creo, que hasta de expresar
nos, desarrollamos aficiones desiguales e intereses 
antagónicos. Por eso era horroroso, que a pesar de 
nuestros esfuerzos por distanciamos, todavía nos si
guieran confundiendo.

A los quince años, yo opté por el bachillerato de 
letras, mientras que él más práctico se inclinó por las 
ciencias para poder optar a una licenciatura de Me
dicina que, más tarde cursó en Cádiz. Yo, en mi afán 
por distanciarme físicamente de él, me fui a estudiar 

a Salamanca la carrera de 
Filosofía . Su vida regida 
hasta entonces por el agua, 
como si fuera un nativo de 
Cáncer , aunque los dos 
éramos Géminis, empezó 
a oscilar hacia mis domi
nios, empujándome hacia 
el abandono de todo lo que 
había sido exclusivamen
te mío. Todo quedó claro 
cuando se casó con una 
castaña y ,sutilmente, aban
donó sus antiguas devocio
nes para inclinarse, teme
raria e irresponsablemen
te hacia las mías que en un 
lejanó pasado había 
abominado. Forzándome, 
nuevamente, a otros des
plazamientos y nuevas 
errancias. Ahora el lector 
sistemático empezaba a ser 
el y sus intereses presen
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cido evidente que a nosotros nos complace y nos re
conforta, cuando tal afirmación sólo nos producía una 
tremenda nausea y un fuerte deseo de desmarcamos 
de tal aseveración. Por todo ello, nuestras diferen
cias estaban cada vez más fundadas en un deseo y en 
un esfuerzo, por hacer y ser lo contrario del hermano 
gemelo que tiende a suprimimos y ,aún, a anulamos 
bajo su férula o bajo la capa blanca de una confusión. 
Si tempranamente manifestaba mi inclinación por la 
lectura, mi hermano despreciaba "esas cosas de chi
cas y de amanerados" y se dedicaba a afirmar su per
sonalidad de forma opuesta: despreciando los libros 
y considerándolos aburridos y hasta aborrecibles. Más 
aún, decía, un libro no enseña nada interesante, lo 
que vale y lo que sirve en la vida se aprende en la 
calle. De igual forma, si mi hermano, se interesaba 
por algún deporte, yo me veía empujado a inclinarme 
por el más opuesto. Si lo suyo era acuático, yo me 
inclinaba por lo terrestre; si su práctica se substan
ciaba en verano yo prefería los deportes de invierno.

Así era toda nuestra relación, tensa y difícil y más 
aún cuando nos veíamos obligados a compartir el mismo 
techo y durante años sostuvimos una sorda batalla 
bajo la misma habitación. Sus aficiones eran odiadas 
por mí, de igual forma que lo serían de odiadas las 
mías para él. Si yo prefería a las chicas castañas y 
espigadas, el sólo salía con rubias voluminosas; si a 
mi me gustaban los Beatles, el sólo escuchaba a los 
Rollings Stones; si me complacía el cine francés y la 
"Nouvelle vague", el sólo aguantaba el cine america
no; si seguía al Real Madrid, el era un seguidor del 
Barcelona. Así fuimos trenzando caminos diferentes

tes, eran los que yo justamente había sostenido . Decía 
que le había gustado en el pasado lo que justamente 
había aborrecido y hacía, justamente todo lo contra
rio que antes habíaexhibido. Su impulso invasor, produjo 
sobre mi persona un cambio significativo, al tener que 
asumir inclinaciones que no habían sido mías y que 
había denostado con franqueza. Perdí el interés por 
las chicas castañas y espigadas, por la música de los 
Beatles, por el cine francés y por el Real Madrid . 
Pero tampoco descubrí, al abandonar todo aquello 
que había practicado, el interés de lo alternativo. 
Seguían sin interesarme las rubias orondas, los Rollings 
Stones y el Barcelona. Al verme desposeído de mi 
presente, también me vi abandonado por el pasado 
que había cultivado sistemáticamente como una opo
sición al mundo de mi hermano.

Ahora que él era un poco lo que yo había sido, 
incluso lo que quizá hubiera querido ser, nadie nos 
confundía en la escalera de la casa de mis padres, ni 
nadie llamaba a uno con el nombre del otro. Ahora 
que él, podía pasar por mi huella y decir que no era 
mi hermano, sino que era yo mismo, no se producían 
equívocos como los de antes. Claro que si él era un 
poco más yo, pero yo no evolucionaba hacia el ser un 
poco más él, era que me estaba empezando a difu
minar y a transformar en una espectro sin nombre y 
sin memoria. Por eso, ahora nadie se equivocaba, ni 
invertía los nombres. Ahora él no sólo era él, sino que 
era yo cada vez más, y yo sólo era una sombra errática 
y triste que por carecer de todo, carece hasta de pasado 
y cuenta malamente con un ralo presente.

Ilustración: "Diego Lara: G.B.1975."
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Crónica personal

El futuro de Felipe Gon^lez

PILAR 
CERNUDA

L
o dicen los periódicos: Kohl anda ma 
niobrando para que Felipe González pre 
sente su candidatura a la Presidencia de 
la Comisión Europea. Y algún periódico añade 

algo más: que las gestiones internacionales 
de Felipe González -Osee, Bosnia, Kosovo- 
tienen como objetivo adornar su currículum 
para sumar puntos a su candidatura a la Co
misión.

De nada vale que Felipe González repita 
hasta la saciedad que no tiene la menor inten
ción de ser candidato a ese importante cargo, 
de nada sirve que se recuerde por pasiva y 
por activa que para ocupar la Presidencia de 
la Comisión hay que hablar necesariamente 
un buen inglés y que González sólo sabe fran
cés: de nada sirve que González asegure que 
de ninguna manera va a ser sensible a las 
presiones y sugerencias que se producen o 
puedan producirse, de nada sirve que Jacques 
Santer, actual presidente de la Comisión, haya 
dicho que no ha decidido aún si se retira o se 
presenta a la reelección. De nada sirve nada, 
porque siempre habrá alguien empeñado en 
afirmar que Felipe González está corriendo 
su particular carrera para llegar a la Comi
sión, y no recoge ni uno de los desmentidos 
del ex presidente de Gobierno.

Ese empeño mediático, que en algunos 
casos es absolutamente intencionado -mal
intencionado- consigue calar en ciertos am

bientes porque la credibilidad de Felipe 
González está bajo mínimos. En dos ocasio
nes afirmó con absoluta rotundidad que no se 
presentaba a la reelección para la presidencia 
del gobierno y rompió su palabra; y ahora paga 
las consecuencias de no haber mantenido su 
postura, porque a pesar de que responsabiliza 
a Javier Solana y la Otan de haberse presen
tado finalmente en el 96, lo cierto es que hay 
quien ha sembrado la duda respecto a que efec
tivamente eso fuera así.

El problema de Felipe González es que ha 
demostrado en varias ocasiones que su firme
za es perfectamente mesurable, y tiene bas
tantes fisuras. Se retira de la Secretaría Gene
ral del PSOE pero anda danzando permanen
temente, y asegura que va a mantenerse en 
silencio pero a los dos días hace declaracio
nes importantes. No puede extrañar por tanto 
que quienes abanderan la estrategia de afir
mar que González quiere dejar España para 
marcharse a Europa, encuentren el terreno 
abonado; muchos les creen aunque no existe 
ni un sólo dato que avale esa idea. Ni un ges
to, ni una palabra de Felipe González que 
permita pensar que efectivamente está hacien
do méritos para alcanzar la Comisión. Más 
bien ocurre todo lo contrario.

Hasta Kohl, su principal valedor, se queja 
públicamente de que González no escucha sus 
cantos de sirena.

RAFAEL 
VERA,

ex secretario de 
Estado: «No bus
co la prescripción 
sino que se decla
re mi inocencia».

JOSE RA
MON FERNAN
DEZ,

vicepresidente de Cuba: «En La 
Habana hay un trono que espera la visita 
del rey».

JIANG ZEMIN,
presidente de China: «La India apunta 

a China con sus pruebas nucleares».

JOSEMARIA 
AZNAR,

presidente del 
Gobierno: «Con 
HB no se puede 
hablar porque es 
cómplice de los 
asesinatos».

LOQUILLO,
cantante: «Ahora se prima la igno

rancia».

Barea
RAMON PASTRANA

L
a 

D
un

til
la C

ae bien el señor Barea, del que dicen 
todos los expertos que es el español 
que más sabe de presupuestos, y así lo 
presentó José María Aznar cuando explicó 

que creaba en Moncloa una Oficina Presu
puestaria. Cae bien porque no se casa con nadie, 
continúa haciendo papeles en los que dice 
verdades como puños, no se inmuta cuando 
aparecen esos papeles en manos de dirigen
tes de la oposición, ni tampoco pone cara de 
disgusto cuando Rodrigo Rato dice que se

trata solo de informes que no tiene por qué 
seguir al pie de la letra. Cae bien por su físico 
de sabio despistado, y porque sonríe aunque 
las preguntas sean impertinentes. Y cae sobre 
todo bien porque es capaz de sobrevivir a pesar 
de que es raro el mes en que no coloca en una 
posición delicada al presidente del Gobierno 
o al vicepresidente Económico y sin embargo 
no dulcifica sus papeles, porque cree que está 
ahí, en la Oficina Presupuestaria, para decir la 
verdad, no para maquillar las cifras oficiosas.

premio Nobel 
cha armada tiene

MIGUEL DU
RAN,

ex presidente de 
Tele 5: «Alguien 
quiere echar a Ber
lusconi de Espa
ña».

RIGOBERTA 
MENCHU,
2 la Paz: «Toda lu- 
js causas».

JOSE MARIA AZNAR,
presidente del Gobierno: «Los infor-j 

mes de Barea no son la Biblia».

Afalta de Barrionuevo
ANTONIO 
GUERRA

Fi
rm

a i
nv

ita
da

C
on un aplazamiento de la declaración 
del último procesado en el juicio de 
los GAL —el ex-ministro 
Barrionuevo— hasta el lunes, se ha cerra

do lo que han sido dos semanas de una llu
via pertinaz de declaraciones que ponen en 
entredicho la legalidad con que actuó el 
ministerio de Interior de un gobierno so
cialista, en franca contradicción con lo que 
debe ser un Estado de derecho. La.decla
ración más contundente, e incluso brillan
te, ha sido la del antiguo gobernador Julián 
Sancristóbal, que con pelos y señales ha 
relatado la complicidad de José Barrionuevo 
y su secretario de Estado, Rafael Vera, en 
la «guerra sucia» de los GAL. El resto de 
los procesados, hasta diez, han ratificado 
esta complicidad, y el antiguo secretario 
general de los socialistas en Bilbao, García 
Damborenea, incluso ha implicado a Feli
pe González en el conocimiento de este 
lamentable terrorismo de estado que, has
ta su desaparición, se cobró 28 muertos.

Las declaraciones de Rafael Vera no por 
esperadas han dejado de ser menos sorpren
dentes. Lo ha negado todo, y con la res
puesta «no recuerdo» se ha exculpado de 
lo que pueda ser delito en un sumario en el 
que él es el principal inculpado. Con ape
laciones que hacían referencia a «un fin hu
manitario», al referirse a la entrega de di
nero a los policías Amedo y Domínguez, el 
ex-secretario de Estado para la Seguridad 
intentó justificar las cuentas abiertas en Suiza 
a nombre de estos policías con el dinero de 
los fondos reservados. Sin embargo, la 
humanidad de Vera brilló por su ausencia 
al referirse ai juez Garzón, contra el que 
hizo graves acusaciones, y al resto de los 
diez declarantes a los que, de una u otra 
manera, acusó de mentirosos y fabuladores 
de una trama de la que Rafael Vera se en
teró por los periódicos y en la que se de
clara inocente.•

El juicio de los GAL ya es motivo de 
crónica diaria en muchos periódicos del ex

tranjero. Una crónica que arroja un triste saldo 
contra un Gobierno socialista cuyo presidente, 
Felipe González, puede ser propuesto para 
presidiría UE. Es una incongruencia que los 
apoyos de promoción política de González 
puedan seguir adelante si resulta salpicado 
en este juicio. Y, por otro lado, cada vez 
resulta más incomprensible, a medida que 
se producen las declaraciones, que Felipe 
González estuviera tan completamente aje
no a esta «guerra sucia» como él declara. 
Por ejemplo, un millón de francos franceses 
sigue en el aire, mientras Sancristóbal dice 
haberíos recibido del Gobierno que presidía 
González, Rafael Vera, que entregó el di
nero en un maletín según su destinatario, dice 
no haber entregado nada. ¿Puede hacerse 
desaparecer tan fácilmente un millón de fran
cos?. ¿Y cómo se financió una operación tan 
compleja como la del secuestro de Marey?. 
Si José Barrionuevo no aclara nada el próximo 
lunes, todo dependerá de la sentencia. Tris
te sentencia, en un sentido u otro.
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Crónica política Firma invitada

Cena en Interior

BERTA 
FERNANMZ

N
0 todo son broncas entre el Go 
bierno y el principal partido de 
la oposición. Al menos eso es lo 
que se desprende de las declaraciones 

efectuadas por Jaime Mayor Oreja y el 
tándem Almunia-Borrell, tras la reunión 
nocturna -cena incluida que mantuvie
ron el pasado miércoles a la que tam
bién asistió el ex ministro Juan Alberto 
Belloch, y en la que el ministro del In
terior y la cúpula socialista pasaron 
revista a la situación actual en el País 
Vasco y a la política antiterrorista. A 
pesar de las discrepancias, cuando no 
enfrentamientos, que mantienen socia
listas y populares, se están dado los pasos 
para sacar todo aquello que tiene que 
ver con el terrorismo del campo de batalla 
de la política diaria o cuando menos para 
que no sea utilizado como arma 
arrojadiza en la confrontación entre las 
fuerzas políticas.

Tanto el secretario general del PSOE 
como el candidato socialista a la presi
dencia del Gobierno, están de acuerdo 
en cerrar filas en torno al Ejecutivo del 
PP y respaldar tanto la estrategia a se
guir tanto en la lucha contra ETA'y su 
entorno como en la política penitencia
ria que afecta a los presos etarras.

A Mayor Oreja no le han dolido pren
das a la hora de reconocer que la rela
ción con los socialistas en este punto 
concreto es «excelente». Y a la direc
ción del PSOE no se le han caído los 
anillos a la hora de proclamar su alian
za con el Ejecutivo.

En esto, además, no hay diferencias

entre Almunia y Borrell, de quien bien 
podría decirse que está siendo iniciado 
en los grandes temas de Estado como 
candidato que aspira a convertirse al
gún día en presidente. «Apoyaremos al 
Gobierno incluso cuando se equivoque», 
dijo Borrell para que no haya lugar a 
dudas sobre, al tiempo que apostó por 
algo que debería lo habitual, cuando se 
habla de seguridad o de terrorismo, pero 
que desgraciadamente es del todo in
usual: la discreción. Discreción inclu
so en las discrepancias y los tirones de 
orejas.

En cualquier caso, y aunque son 
muchas las críticas que han hecho en el 
pasado a Mayor Oreja por su desmesu
rada afición a aparecer en los medios 
de comunicación, lo que más de una vez 
ha sido entendido como exceso de 
protagonismo con fines electoralistas, 
lo cierto es que el entendimiento con el 
titular de Interior es muy superior al que 
los dirigentes tienen con José María 
Aznar, a quien reprochan, entre otras 
muchas cosas, no haber respaldado 
cuando estaba en la oposición la polí
tica antiterrorista del entonces gobier
no de González y haber tratado, por el 
contrario, de sacar el mayor provecho 
posible desde el punto de vista electo
ral. Una espina que algunos dirigentes 
socialistas tienen clavada muy hondo. 
Habrá que ver, no obstante, si las bue
nas intenciones y este ir de la mano frente 
al terrorismo no se hacen añicos en la 
reunión que tienen pendiente Aznar y 
Almunia.

Guerra y el 
guerrismo

JAVIER 
REVERTE

M
em

or
ia Responsabilidades

JACINTO PEREZ IRIARTE

A
lgunos contemplan —y denun 
cian— la miseria democrática es 
pañola en los tiempos del GAL como

si se tratara de una responsabilidad de los 
dioses y como si ellos hubieran sido turis
tas de la historia que vivían en otro país.

V
encido y desarmado el ejército guerrista en 
el último congreso del socialismo, a Guerra 
se le ha desatado una especie de furor ideo
lógico, o sea, una necesidad casi uterina por echar 

al mundo sus pensamientos a borbotones. En el 
margen de unos pocos meses, ha publicado dos re
flexiones políticos: «La democracia herida», la 
primera, y «Diccionario de la izquierda», la segun
da. Confíeso que tan sólo he leído extractos de sus 
escritos, no los libros completos, y algunas reseñas 
publicadas en prensa, y unas cuantas no poco elo
giosas. Por lo que he leído y oído, creo que Guerra 
intenta nutrirse de un morral ideológico que, hasta 
ahora, sólo mostraba por medio de exabruptos, fra
seología demagógica y populista, y alguna graceja 
que otra de corte sevillano. Ahora quiere ser un pen
sador, quiere ofrecer algo más al distinguido públi
co, que se hable de guerrismo no como una corriente 
de influencia en el seno del PSOE, sino como una 
corriente ideológica.

No está mal visto, digo yo, porque el PSOE de 
las últimas décadas, el PSOE de la democracia, se 
ha desvestido de cualquier tipo de pensamiento para 
adoptar la praxis como única norma política. El 
felipismo no se ha sabido bien qué era desde un punto 
de vista ideológico. Y Guerra sí que quiere que se 
sepa ahora lo que es guerrismo.

Y claro, se sitúa en la crítica de la política espa
ñola global desde el lado izquierdo. Aunque no ata
ca en profundidad a su propio partido, la crítica al 
socialismo actual está en el trasfondo de sus ideas. 
Poco le falta ya a Guerra para exigir un giro a la 
izquierda y cumplir con los principios ideológicos 
del socialismo.

Pero algunos no podemos evitar pensar, viendo 
escribir al otrora todopoderoso vicepresidente del 
gobierno socialista, aquello de «la revolución pen
diente» que aireaba sin descanso el falangista Girón 
en los días del franquismo.

Pésimo gusto
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i hay algo que destaque de Agatha Ruiz 
de la Prada es su pésimo gusto. Lo 
demostró en la boda de la Infanta 
Cristina con aquel estrambótico atuendo 

que lució, compuesto de canotier a lo 
CARMEN Chevalier y chaqueta al más puro estilo 
FERRERAS nacionalista catalán. Posteriormente se pudo 

comprobar en el reportaje que una revista 
del corazón realizó en su hogar madrileño. 
El dormitorio de los niños, por poner un 
ejemplo, resultaba impropio para la edad 
de los mismos a tenor de lo psicodélico del 
decorado. Cierto es que cada quien es muy 
libre de hacer con y de su casa aquello que 
crea conveniente según sus gustos y prefe
rencias. Lo curioso es cuando el gusto per
sonal se hace transferible a través de la de
coración que se proyecta al exterior.

En el caso que nos ocupa, el exterior 
son las boutiques que acogen los diseños 
de Agatha como lo más novedoso y van
guardista que se pueda ofrecer. Eso, por

un lado. Por otro lado, el exterior lo con
forma también el teatro donde la presunta 
diseñadora ha hecho sus pinitos «jo...», eso 
que está usted pensando, «la dama boba» 
y, dado el «éxito» obtenido, también los 
platós de televisión. Debido a su 
polivalencia, esta señora se atreve con todo, 
y todo lo ejecuta a su imagen y semejanza, 
o sea, con el pésimo gusto que le acredita.

Televisión Española, la del insostenible 
déficit que nunca cesa, no sabe en qué 
gastarse el dinero que no tiene y ha encar
gado a la presunta diseñadora el decorado 
que recién estrenaba el espacio «Corazón 
de primavera». No hay más que ser la mujer 
de Pedro José Ramírez para que López Amor 
haga de tripas corazón y encargue a la 
controvertida, en otro tiempo figurinista 
de circo, un escenario que el director del 
programa ha calificado de «moderno, di
vertido y acogedor». En gustos no hay nada 
escrito.

De dos años para acá, Agatha Ruiz de la 
Prada está consiguiendo, sobre todo en 
ambientes próximos al Gobierno una pro
yección que no conseguía ni haciendo el 
pino, ni vistiendo polisones y miriñaques 
futuristas en eventos oficiales y saraos 
oficiales. Pero, ¡ay, amigo! cuando el pro
pio apellido es insuficiente, a pesar de la 
ausencia de sentido de ridículo, si el del 
marido vale o pesa más o quizá es más 
«exuperante» (de Exuperancia), sobre todo 
en círculos políticos, hay que ver lo que 
puede llegar a lograrse. Al susodicho de
corado le remito. En otro tiempo impensa
ble contar con Agatha, salvo para asomar
se a «Gente» o aparecer como telonera en 
algún sarao. Claro que la paciencia tam
bién tiene su recompensa como ahora que
da demostrado. En el caso de la presunta 
diseñadora sólo ha tenido que seguir man
teniendo el pésimo gusto que la acredita 
contra viento y marea.



Se^n la consejera de Obras Públicas, la Ley 
evita la especulación y permite que los 
ayuntamientos puedan desarrollar una política 
de vivienda social tan necesaria en la región
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REGION
Orti insiste que la Ley deja en manos de la Junta las competencias urbanísticas

0 Heno aprueba la Ley del 
Suelo y el PP anuncia un recurso
El Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha apro
bó ayer, con los votos a favor 
del PSOE e ICAM, la Ley de 
Ordenación del Territorio y 
de la Actividad Urbanística, 
más conocida como la Ley 
del Suelo, mientras que el 
PP votó en contra y anunció 
que con toda probabilidad 
presentará un recurso de 
inconstitucionalidad.

Virgilio NAVARRO-Efe

El debate de la Ley se centró 
en los términos de «interven
cionismo» y «municipalismo» y 
mientras que por parte del PSOE, 
el portavoz en esta materia, Luis 
Ayllón, defendió la bondad del 
proyecto elaborado por el Gobier
no regional y su absoluto respe
to por la autonomía municipal, 
el portavoz «popular», Miguel 
Angel Ortí, insistió en que esta 
Ley pretende dejar en manos de 
la Junta todas las competencias 
en materia urbanística.

Ortí, asimismo, aseguró que 
en la elaboración de este texto 
legal se han obviado informes 
«imprescindibles», como el del 
Consejo Regional de Municipios 
y el del Consejo Económico y 
Social, cuya falta podría provo
car la nulidad de todo el trámite 
de la Ley.

«Con toda probabilidad pre
sentaremos un recurso de 
inconstitucionalidad», dijo el 
diputado del PP, que inmediata
mente fue contestado por la con
sejera de Obras Públicas de

PSOE: el reglamento taurino 
es de imposible cumplimiento

V.N.Z.

El Real Decreto que regula 
las condiciones sanitarias que 
deben cumplir las enfermerías 
en las plazas de toros son de 
«imposible cumplimiento» en el 
conjunto de municipios de 
Castilla-La Mancha, según el 
portavoz socialista en la Comi
sión de Asuntos Generales de las 
Cortes, Luis Santiago Tierra- 
seca. A través de una nota de 
prensa, Tierraseca explica que 
durante las fechas estivales, la 
concentración de festejos tauri
nos en nuestra región es tan nu
merosa que «se hace imposible 
conseguir los medios humanos

Esta ley evitará los procesos de especulación del suelo, según Muñoz.

Castilla-La Mancha, Araceli 
Muñoz, quien señaló que la ad
vertencia de un recurso «carece 
de fundamento, ya que se ampa
ra en una cuestión formal que el 
mismo PP sabe que no tiene sen
tido».

La consejera calificó esta 
nueva Ley como «necesaria para 
la región» y aseguró que el día 
de hoy es «un gran día para 
Castilla-La Mancha», ya que se 
profundiza en la autonomía de 
la región con un texto legal ade
cuado a las especiales caracte

y materiales exigidos». En 1997, 
según este diputado, se celebra
ron en Casti-lla-La Mancha unos 
2.500 festejos, de los que cerca 
de 1.900 tuvieron lugar entre 
agosto y septiembre, y si este año 
se repitiera un número similar 
no habría ni médicos especialis
tas ni ambulancias suficientes 
para atender estos espectáculos 
como exige el Real Decreto. «Ni 
con todos los facultativos ni con 
todas las ambulancias de la 
región se podría hacer cumplir 
esta norma», señaló Tierraseca, 
quien agregó que «las exigen
cias del Decreto sólo parecen 
pensadas para la plaza de Las 
Ventas o en La Maestranza». 

rísticas de la Comunidad. «La 
Ley es importante para el futuro 
de la región, ya que permitirá 
dos objetivos fundamentales que 
son, por un lado, poner en ma
nos de los municipios instrumen
tos suficientes para un desarro
llo equilibrado de sus pueblos y 
evitar los procesos de especula
ción del suelo y, por otro, per
mitir que los ayuntamientos 
puedan desarrollar una política 
de vivienda social tan necesaria 
en la región», añadió. Durante 
el debate en el Pleno, en el que

Rechazan las medidas del 
girasol de la Agenda 2000

S. A. M.

El Pleno de las Cortes regio
nales aprobó ayer por unanimi
dad una resolución de rechazo 
a las medidas para el cultivo de 
girasol propuestas en la «Agenda 
2000», y en la que se insta al 
Gobierno central a que asuma 
las reivindicaciones del sector 
en sus negociaciones en la UE 
sobre la reforma de la PAC. En 
esta resolución, la Cámara ex
presa su oposición a la propuesta 
de la UE sobre el girasol por aca
rrear una importante pérdida de 
renta para los agricultores, de 
empleo en la industria extractora 
y de producción de semillas y 

se rechazaron las 260 enmien
das que el PP mantenía aún vi
vas a la Ley del Suelo, se vol
vieron a repetir los argumentos 
oídos en el trámite de Comisión 
y mientras socialistas e ICAM 
calificaron el texto de progresista 
y adecuado a las necesidades de 
la región, el PP lo tildó de regre
sivo, ya que a su juicio encare
cerá el precio del suelo.

La Ley del Suelo de Castilla- 
La Mancha cuenta con 201 ar
tículos, en los que se regula des
de los planes de ordenación ur
bana de los municipios, hasta las 
clases de suelo, pasando por las 
expropiaciones, los planes supra
municipales, las parcelaciones, 
los proyectos de singular inte
rés, los convenios urbanísticos 
y la intervención pública en el 
mercado inmobiliario, entre 
otros. La Ley prevé multas de 
más de 25 millones de pesetas 
para las faltas muy graves, obliga 
a los promotores a ceder el 10 
por ciento del suelo urbanizado 
a los ayuntamientos e introduce 
la figura del agente urbaniza- 
dor para impedir que los propie
tarios de suelo puedan acapa
rarlo por motivos especulativos. 
El Pleno de las Cortes se inició 
ayer con una declaración institu
cional en la que se denunciaba 
la violación de los derechos 
humanos observadas en el con
sejo de guerra en Guinea Ecua
torial y que ha supuesto la con
dena a muerte de 15 personas y 
la cárcel para más de un cente
nar. "Solicitamos al Gobierno es
pañol que intensifique las actua
ciones a fin de que se anulen las 
sentencias dictadas".

de población en las zonas don
de se asienta tradicionalmente 
el cultivo. Además, las Cortes 
castellano-manchegas defienden 
el mantenimiento de una ayu
da específica para el cultivo y 
rechazan la igualación del gi
rasol con las medidas de apoyo 
de los cereales y retirada de 
tierras. El plenario de las Cor
tes regionales celebraron ayer 
un debate general sobre el fu
turo del girasol ante la reforma 
de la PAC, donde el consejero 
de Agricultura, Alejandro 
Alonso, advirtió que las medi
das contempladas en la Agen
da 2000 acarrerarán un impor
tante descenso de los ingresos.

Descalificaciones y 
acusaciones en el 
debate del aceite en 
las Cortes, ayer

La Tribuna

Los grupos parlamentarios se 
enzarzaron ayer en un cruce de 
acusaciones y descalificaciones 
con motivo del debate sobre la 
OCM del Aceite en el Pleno de 
las Cortes, donde el consejero 
de Agricultura, Alejandro Alon
so, criticó la «desastrosa» ne
gociación del Gobierno central 
en esta reforma. El consejero de 
Agricultura compareció ayer ante 
el Pleno, a petición de ICAM, 
para informar de la posición del 
Gobierno regional respecto a la 
reforma de la OCM del Aceite 
de Oliva, que en su opinión se 
ha caracterizado por la «nefas
ta» estrategia, «si es que la ha 
habido», llevada a cabo por la 
ministra Loyola de Palacio.

Alonso dijo que lo más recha
zable de la gestión de la ministra 
es que, después de haber tenido 
detrás todo el apoyo del sector 
olivarero, haya dejado a España 
en una posición de total aisla
miento en la UE, pues no ha 
conseguido alianzas con ningu
no de los once países que no 
producen aceite, y de los cuatro 
restantes el único perjudicado 
con la propuesta es España.

Asimismo, reprochó que el 
Gobierno central haya «claudi
cado» y esté «resignado» con la 
propuesta que previsiblemente 
aprobará el Consejo de Minis
tros los días 22 y 23 de junio.

Tras el consejero, intervino 
el diputado de ICAM, José 
Molina, quien expresó su coin
cidencia con la valoración de 
Alejandro Alonso y destacó que 
la responsable del fracaso no sólo 
ha sido la ministra Loyola de 
Palacio, sino el presidente del 
Gobierno José María Aznar a 
quien el sector le pidió que in
terviniera en la negociación.

En su tumo, Triguero apro
vechó para replicar tanto a 
Molina -»si se monta en el taxi 
de Bartolín, ya no cabe nadie 
más», dijo el diputado del PP- 
como a Alejandro Alonso ai que 
acusó de haber intentado obsta- 
culizar la negociación de la 
ministra Loyola de Palacio. 
«Con amigos como usted (en 
referencia a Alonso), no nos hacen 
falta enemigos», señaló Trigue
ro, quien calificó a los socialis
tas de «inútiles reconocidos», ya 
que a su juicio fueron los Gobier
nos del PSOE quienes no supie
ron defender los intereses del 
sector olivarero cuando les tocó 
hacerlo. Por último, el portavoz 
del PSOE, Francisco Moya, ta
chó de «voncinglero del Gobierno 
central» a Domingo Triguero, y 
añadió que uno de los proble
mas que tiene la ministra de 
Agricultura es que se rodea y 
asesora por un grupo de 
«voncingleros como usted, que 
además son dirigentes de 
ASAJA».
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Santiaso Moreno destacó que 159 empresas fueron creadas por mujeres en el 97

Dos proyectos europeos, novedad en 
el n Plan de Igualdad de la Mujer

M" Mar CARRION/Efe

Dos proyectos europeos, uno 
destinado a la informatización de 
la red de centros y otro dirigido 
a impulsar la promoción de 
empleo en el ámbito rural, son 
las principales novedades que 
centrarán las actividades del II 
Plan de Igualdad de Oportuni
dades para la Mujer durante 
1998. Así lo anunció ayer el con
sejero de Bienestar Social de 
Castilla-La Mancha, Santiago 
Moreno, quien presidió en Toledo 
la reunión del Consejo Regional 
de la Mujer, órgano creado en 
1990 con el objetivo de fomen
tar cualquier actividad encami
nada a lograr la igualdad de opor
tunidades entre hombres y mu
jeres.

Según explicó Moreno, el pri
mero de los proyectos europeos 
se denomina «Red» y tiene como 
objetivo conectar informática
mente los 37 centros que com
ponen la infraestructura al ser
vicio de la igualdad de la mujer 
en el territorio de Castilla-La 
Mancha.

En cuanto al otro proyecto, 
denominado GEA, «supone una

El PP, contra la retirada del 
recurso a la Ley de Cajas

La Tribuna

El pasado miércoles el Con
sejo de Administración de Caja 
Castilla-La Mancha aprobó la 
propuesta realizada por Ildefonso 
Ortega, director general de la 
Caja, para formar su nuevo equi
po ejecutivo. Concretamente, se 
aprobó la modificación del nue
vo organigrama y el nombramien
to de las personas que lo forma
rán (ver cuadro adjunto).

El Consejo de Administración 
de la Caja Castilla La Mancha 
decidió también el pasado miér
coles retirar el recurso conten
ciosos administrativo interpuesto 
contra el decreto 135/97 de 17 
de septiembre de Desarrollo 
Parcial en Materia de Órganos 
de Gobierno de la Ley 4/97 del 
10 de julio de Caja de Ahorros 
de Caja Castilla La Mancha, es 
decir, la conocida como la Ley 
de Cajas propuesta por el Gobier
no regional.

Francisco Galán Polo, con
sejero de la Caja Castilla La Man- 
cha y ex-vicepresidente de la 
entidad, afirmó que l»s votos de 
los representantes del PP en el 
Consejo de Administración de la 
Caja, que suman siete, votaron 
en contra de la retirada del re
curso.
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Santiago Moreno presidió ayer el Consejo Regional de la Mujer.

importante apuesta por la pro
moción del empleo en el ámbito 
rural, una cuestión de gran im
portancia en una comunidad 
como la castellano-manchega de 
carácter eminentemente rural», 
señaló el consejero. Además de 
las actividades previstas para este 
año, el Consejo Regional de la 
Mujer analizó la memoria de 
actividades de 1997 e hizo un

-w^^ Caja Nuevo OKOANIORAMA 
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Area de Morosidad 
José Marfn Gómez

Area de Marketing 
Valentin Bautista Gómez

Area de Red 
Miguel A. Martfnez

Area de Riesgos 
José L. Rguez. Holgado

Area B. Corp. y Opo. Fcro. 
Feo. Hernanz Manzano

Area de Tesorería y I | Area de Organización 
Mercado de Capitales | (José L. Garda Menéndez]

SUBD. GRAL. ORGANIZACION 
José L. Rodriguóz Romo

SUBD. GRAL. FINANCIERA 
Javier Sáiz Alonso

Auditoria Interna 
Pedro Alguacil Torres

SECRETARIA GENERAL 
Ramón Ródenas Ciller

SUBD. GRAL. COMERCIAL 
Podro Narro Aurtón

Vicesecretarfa General 
Alejandro López Hernández

DIRECCION GENERAL 
Ildefonso Ortega Rguez. Arios

Area Intonr., Control y Planif. 
Juan M. Diaz Crespo

Gabinete de Comunicación 
Alfonso Garcia Garcia

Area de Recursos Humanos 
Félix Martínez Algarra

Secretaria Técnica 
Pedro Jaén Nieto

OBRA SOCIAL 
Emilio Garcia Jiménez

Area Admón y Ser. Grales 
Manuel Tordesillas Hierro

Area de Informática 
Emilio Garrido Sánchez

ORGANOS DE GOBIERNO

AB - Samuel Martfnez 
CR - Ignacio Jorganes 
CU - Juan C. Martfnez 
PF - José L. Serrano 
TO - Juan R Montoya

El resto de consejeros, otros 
diez de PSOE, IU y CCOO, vo
taron a favor de esta medida.

El recurso prosperará en el 
Tribunal Superior de C-LM a tra
vés de las instituciones regen
tadas por el PP que también de

balance de las actuaciones lle
vadas a cabo ese añó y de las 
emprendidas en el presente ejer
cicio.

Moreno aseguró que los fru
tos que está dando el II Plan de 
Igualdad de Oportunidades para 
la Mujer son «para'sentimos ra
zonablemente satisfechos» y 
añadió que, a su juicio, hay una 
política integral de atención a las 

nunciaron la Ley de Cajas, con
cretamente diputaciones y ayun
tamientos. Galán Polo expresó 
que "el PSOE ha tomado el 
Consejo de Administración, y el 
presidente Juan Ignacio de Mesa, 
marioneta del PSOE, que acata 

necesidades de la mujer que está 
dando buenos resultados. Otros 
datos que destacó el consejero 
en su balance del pasado año fue
ron la creación de 159 empre
sas de mujeres, la participación 
de 2.700 mujeres en cursos de 
formación y las casi 2.000 de
mandas de autoempleo de este 
colectivo.

En relación al Plan de Acción 
contra la Violencia en las Mu
jeres, la directora general de la 
Mujer, Angela Sanroma, resal
tó, como actuación significati
va de lo iniciado en el 98, «el 
esfuerzo realizado para conse
guir con la Comisión de la Poli
cía Judicial un protocolo de 
atención a las mujeres víctimas 
de malos tratos que permita una 
mejor defensa y una mejor asis
tencia de las mismas».

Sanroma adelantó también 
que su departamento va a iniciar 
un proceso de formación con las 
trabajadoras sociales y el resto 
de profesionales que pueden in
tervenir en la atención de las mu
jeres víctimas de la violencia, 
además de realizaran protocolo 
de Servicios Sociales para la 
prevención y detección de malos 
tratos.

las órdenes de este partido, aun
que quiere vendemos la idea de 
que es independiente, y por ello 
presentó al consejo de adminis
tración propuesta de retirada del 
recurso planteado por CCM 
contra la Ley de Cajas regional".

ASAJA solicita 
una entrevista 
con Bono para 
analizar el futuro 
de los regadíos

La Tribuna

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores de Castilla-La 
Mancha ha solicitado una entre- 
vistacon el presidente de la Junta 
de Comunidades, José Bono, 
para analizar el futuro de los 
regadíos de la región, tras la 
reunión mantenida el pasado 
miércoles con los presidentes de 
las Confederaciones Hidrográ
ficas del Júcar, Tajo y Guadiana 
en la que afirmaron que los pla
nes hidrológicos de cuenca se 
aprobarán por el Consejo de 
Ministros, previsiblemente a 
finales del presente mes, sin 
ninguna modificación.

Se confirmaba así una de las 
reivindicaciones de esta organi
zación agraria y de Castilla-La 
Mancha en general, en el senti
do de que eran garantizados los 
recursos hídricos contemplados 
en los planes de cuencas y que 
fueron consensuados con el Mi
nisterio de Medio Ambiente para 
esta comunidad autónoma, si 
bien ASAJA ha manifestado a 
través de una nota de prensa que 
no cesará en su actividad hasta 
que la aprobación se lleve a cabo.

Además, ASAJA considera 
necesario que se realicen otras 
acciones, por lo que solicitará 
al jefe del Ejecutivo autónomo 
que inicie una negociación con 
el Gobierno de la nación para la 
puesta en marcha de las 150.000 
hectáreas de regadío que se de
rivan de ese volumen de agua 
asignado a Castilla-La Mancha, 
así como que garantice la finan
ciación suficiente para llevar a 
cabo las infraestructuras hidráu
licas para ese fin. Ambas peti
ciones serán trasladadas a la 
Administración central. Asimis
mo, la organización pedirá a 
Bono que se elabore un Plan de 
Cultivos de acuerdo con la Po
lítica Agraria Comunitaria.

Emigdio de Moya, 
en la Autoridad 
Portuaria de 
Cartagena

La Tribuna

EI presidente de la Diputa
ción Provincial de Albacete y 
presidente del PP en esta pro
vincia, Emigdio de Moya, tomó 
ayer posesión como miembro del 
Consejo de Administración de 
la Autoridad Portuaria de 
Cartagena. Esta es la primera 
vez que un representante de 
Albacete forma parte de este 
Consejo, lo que según el presi
dente de la Comunidad Autó
noma de Murcia, Ramón Luis 
Valcárcel, supondrá un mayor 
estrechamiento de los lazos co
merciales y mayor acercamien
to entre las dos comunidades 
autónomas.

El nuevo consejo, que pasa 
de 18 a 26 miembros, estará pre
sidido por Adrian Angel Viudes.



"Vamos a incrementar los precios 
de tal manera que estén dentro del 
límite más bajo, por lo que las 
tasas no subirán más allá del IPC" La
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La Junta ha querido consultar antes con los estudiantes las próximas reformas

Las subidas de las matrículas 
se sabrán la próxima semana
El director general de Ense
ñanza Universitaria de 
Castilla-La Mancha, Igna
cio Gavira, declaró ayer a 
LA TRIBUNA que los nue
vos precios de las tasas uni
versitarias se darán a cono
cer la próxima semana. 
Gavira aseguró que la Jun
ta ha querido consultar con 
los representantes de los es
tudiantes antes de tomar la 
decisión definitiva respecto 
a un tema cuyos principales 
afectados son los alumnos 
de la UCLM.

Silvia DÍEZ MAYANS

En estas últimas semanas se 
ha hablado mucho sobre la de
cisión del Gobierno de subir los 
precios de las matrículas para el 
próximo curso 98/99. El límite 
impuesto fue que las tasas estu
vieran, como mínimo, igualadas 
al IPC y, como máximo, el IPC 
más tres puntos. A partir de ahí, 
cada comunidad autónoma de
bía decidir en qué proporción 
aumentarían sus propias tasas. 
Ante esto, según señaló Ignacio 
Gavira, director general de En
señanza Universitaria de la Junta 
de Comunidades, "nosotros ya 
tenemos casi todo preparado para 
dar a conocer la semana que 
viene los nuevos incrementos, 
aunque antes hemos querido 
consultar con los representan
tes de los estudiantes porque 
estábamos comprometidos con 
ellos y porque queremos cono
cer su opinión".

Así, Gavira aseguró que la
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Ignacio Gavira, director general de Enseñanza Universitaria de Castilla-La Mancha.

idea es que " vamos a incremen
tar los precios de tal manera que 
estén dentro del límite más bajo, 
por lo que las tasas no subirán 
más allá del IPC".

Asimismo, el director gene
ral de Enseñanza Universitaria 
afirmó que se ha aprovechado 
este momento de cambio para 
llevar a cabo una reordenación 
del sistema de tasas en el que 
podría darse, entre otras cosas, 
una reducción de los grados de 
experimentalidad en las carre
ras para que las matrículas re

sulten más baratas, aunque, se
gún recordó Ignacio Gavira, 
"todavía no es definitivo".

De esta manera, parece que 
el nuevo sistema de tasas se 
basará en la idea de compensar 
al alumno por una subida de 
precio con una bajada en otro 
punto. "Es cierto que en algu
nos casos puede darse un incre
mento y que el estudiante tenga 
que pagar más, pero también es 
verdad que dicha subida puede 
verse compensada con una re
baja en otro lado", aseguró Ig

nacio Gavira.
Por otra parte, los represen

tantes de los alumnos de la 
UCLM transmitieron ai direc
tor general de Enseñanza Uni
versitaria alguna otra queja 
como la del nuevo carné del 
estudiante, válido por un año 
y por el que hay que pagar cada 
vez que se quiera renovar. A 
partir de ahora, según Gavira, 
se podría ampliar el período 
de validez por tres años y evi
tar tener que pagar constante
mente su renovación.

Crean en 
Barcelona la 
primera cátedra 
de España en 
egiptología

iSh

La Universidad Autónoma de 
Barcelona (UAB) y la Fundación 
Arqueológica Clos han creado 
la primera cátedra de España 
para el estudio del Antiguo 
Egipto, que publicará en el pla
zo de tres años la primera gra
mática egipcia en castellano y 
catalán.

El egiptólogo y hotelero 
barcelonés Jordi Clos explicó 
ayer en rueda de prensa que «el 
objetivo de esta primera cáte
dra es potenciar el conocimiento 
de la egiptología en nuestra so
ciedad».

Durante los tres primeros 
años, añadió el egiptólogo Jordi 
Clos, la cátedra se dedicará al 
desarrollo y publicación de la 
gramática egipcia en castella
no y catalán, para «conseguir una 
de las herramientas básicas para 
todos los científicos españoles 
dedicados a esta materia, que 
ahora se ven obligados a recu
rrir á las grandes gramáticas que 
existen en francés, alemán o 
inglés».

Según Clos, el trabajo de la 
gramática «no será una mera 
traducción, sino que combina
rá las traducciones existentes 
con las investigaciones de los 
últimos 20 años, por lo que la 
gramática española será, sin 
duda, la más avanzada de todas 
cuando vea la luz dentro de tres 
años».

La Fundación Arqueológica 
Clos, que financiará la cátedra 
con unos diez millones de pe
setas, justifica su creación por 
el hecho de que «muchos estu
diantes de todas las universida
des de nuestro país están dedi
cando sus tesis doctorales a la 
egiptología en todos sus cam
pos, pero con falta de recursos 
académicos y bibliográficos».

Berzas aseguró no sentir "en absoluto" el clima de 
represión en la UCLM denunciado por el CSIF

S. D. MAYANS

Ante las acusaciones vertidas 
ayer por el sindicato CSI-CSIF 
sobre la represión que, a su jui
cio, están llevando a cabo los di
rigentes de la Universidad de 
Castilla-La Mancha sobre sus 
profesores, el vicerrector de Pro
fesorado de la institución 
académica, Juan José Berzas, se
ñaló ayer en declaraciones a LA 
TRIBUNA su total desacuerdo 
con las acusaciones del sindica

to ya que "yo no percibo, en nin
gún momento, el clima de terror 
y represión al que hacen referen- 
cia .

Según indicó Juan José Ber
zas, "yo no he recibido ningún 
tipo de quejas por parte de nin
gún profesor respecto a este tema" 
y añadió que "el CSIF está ha
ciendo acusaciones sin aclarar 
por qué las hace, ya que no ofre
ce ningún dato concreto que las 
corrobore, por lo que no sé a qué 
se refieren".

Uno de los puntos que más 
llamó la atención de Berzas fue 
la acusación del sindicato insi
nuando que las elecciones inter
nas de la Universidad regional 
no se llevan a cabo limpiamente 
ya que, según el CSIF, "unas 
simples elecciones a Dirección 
de Departamento se convierten 
en un desigual combate, donde 
a un programa y a unos plantea
mientos académicos se enfren
tan, con toda su presión y viru
lencia".

Ante esto, el vicerrector de 
Profesorado aseguró que "no es 
cierto" y que en la Universidad 
de Castilla-La Mancha "se cum
ple exquisitamente con todo lo 
relacionado con las elecciones. 
Tanto es así -prosigue- que más 
que unas elecciones a Dirección 
de Departamento parece la elec
ción del presidente del Gobier
no. Además, dicha elección es 
totalmente democrática ya que 
depende de una votación secre
ta por parte del Consejo de De

partamento con representantes de 
los alumnos y del personal de Ad
ministración y Servicios".

Por otro lado. Berzas aclaró 
que "no es cierto que a los pro
fesores se les impida denunciar 
de presuntas corrupciones, ya que 
siempre que nos ha llegado una 
denuncia sobre un asunto de este 
tipo se le ha dado trámite" y ase
guró que "si un profesor se sien
te perseguido lo lógico es que 
hable con la persona correspon
diente, en este cascfyo".
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a A los actos del Día de las Fuerzas 
Armadas asistieron, además de los 
Reyes y el Príncipe de Asturias, 
Eduardo Serra y Manuel Fraga

Se celebró en La Coruña, sede de la Resión Militar Noroccidental

El Rey cení )ayer los actos del 
Día de las Fuerzas Armadas
El Rey Juan Carlos, acom
pañado de la Reina Sofía y 
del príncipe de Asturias, Fe
lipe de Borbón, presidió ayer 
en A Coruña el acto que cul
mina la celebración del Día 
de las Fuerzas Armadas, or
ganizado por la Región Mi
litar Noroeste.

P.S.H. - Coruña

A la ceremonia, que desde 
1985 no se celebraba en A Coru
ña, y que después de once años 
vuelve a tener carácter itinerante, 
asistieron además el ministro de 
Defensa, Eduardo Serra, y las 
principales autoridades de Gali
cia encabezadas por el presidente 
de la Xunta, Manuel Fraga.

Estuvieron presentes, tam
bién, el general jefe de la Re
gión Militar Noroeste, Luis Mar
tínez Coll, los jefes del Estado 
Mayor de Defensa y de los Tres 
Ejércitos, el director general de 
la Guardia Civil.

Varios centenares de perso
nas se habían congregado en la 
Plaza de la Constitución, encla
vada en el entorno monumental 
de la ciudad y donde se encuen
tra ubicado el Mando Regional 
de A Coruña, para tributar a los 
miembros de la Familia Real 
muestras de adhesión y simpa
tía, a las que respondieron los 
Reyes y el Príncipe de Asturias 
con sus saludos.

Asu llegada, la Familia Real 
fue recibida por el presidente de 
la Xunta, el ministro de Defen
sa y el jefe del Estado Mayor de 
la Defensa, Santiago Valderas.

A continuación. El Rey, que 
vestía uniforme de capitán gene
ral del Ejército de Tierra, pasó 
revista a la Compañía de Hono
res, integrada por cuatro seccio
nes, una de cada Ejército, y otra 
de la Guardia Civil.

Desde un podio instalado en 
el exterior del Cuartel General 
de la Región Militar Noroeste, 
el Rey, la Reina y el Príncipe pre
sidieron el desfile de las Fuer
zas que les rindieron honores.

Recorrido por la Capitanía
Posteriormente don Juan Car

los, doña Sofía y don Felipe, que 
vestía uniforme de capitán del 
Ejército de Tierra, recorrieron 
las instalaciones del Cuartel Ge
neral de la Región Militar No
roeste -la cuarta en importancia 
de España en número de efecti
vos, con 22.500 hombres-, y que, 
además de Galicia, comprende

El Rey asistió al desfile de las tropas que le rindieron honores ante la Capitanía coruñesa.

Asturias, Cantabria, Castilla- 
León, el País Vasco y la Rioja.

Tras firmar en el Libro de Ho
nor de la antigua Capitanía de A 
Coruña, los Reyes de España y 
el Príncipe de Asturias saluda
ron a las autoridades presentes 
en el Salón del Trono.

Esta ceremonia supuso el cie
rre de una serie de actos inicia
dos el pasado 30 de mayo con 
los que se ha celebrado en toda 
España el Día de las Fuerzas Ar
madas, con izado de banderas y 
jornadas de puertas abiertas.

La Región Militar Noroeste, 
con 4.000 cuadros de mando y 
18.500 de tropa, cuenta con 4 ba
ses, 19 acuartelamientos, 14 esta
blecimientos y 4 campos de tiro, 
y su Mando Regional está ubi
cado en A Coruña.

Tras concluir la parada mili
tar, los Reyes de España y el Prín
cipe de Asturias se trasladaron 
al Palacio dél Trono de laCapita- 
nía General, donde presidieron 
una recepción, en la que recibie
ron el saludo de los jefes y ofi
ciales de los ejércitos de Tierra, 
Mar y Aire y de todas las prime
ras autoridades de Galicia.

El ministro
El ministro de Defensa, 

Eduardo Serra, en declaraciones 
a la prensa destacó la decisión 
de celebrar con carácter itineran
te el Día de las Fuerzas Arma
das en distintas regiones mili
tares cada año y de trasladar el

Fraga cumplimentó al Rey a su llegada a la ciudad.

desfile militar al 12 de octubre.
Subrayó que las Fuerzas Ar

madas «quieren abrirse a la 
socie-dad civil» y que «todos 
seamos conscientes de que Es
paña es mucho más que Madrid».

Sobre la elección de la Re
gión Militar Noroeste para la pri
mera itinerancia de esta celebra- 
ción, Serra explicó que en Gali
cia «se tiene consciencia de la 
labor de las Fuerzas Armadas» 
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y que, además, se han produci
do «experimentos de aumento 
y reducción de la presencia mi
litar» en esta Comunidad.

El ministro afirmó que el 
mando regional continuará en 
A Coruña porque, dijo, «no hay 
razón de pensar en otra cosa» y 
destacó que se ha dado la ma
yor relevancia al acto con la pre
sencia de los Reyes, el Prínci
pe y el presidente de la Xunta.

El Congreso 
acogió el 
nacimiento de la 
asociación de ex 
parlamentarios

Efe - Madrid

Más de trescientos ex parla
mentarios se reunieron ayer en 
el Congreso para fundar la Aso
ciación de ex diputados y ex se
nadores de las Cortes Generales, 
una idea nacida de la necesidad 
de reivindicar el espíritu de la 
Constitución, en cuya creación 
muchos participaron activamen
te.

Fue una reunión emotiva en 
la que se mezclaron los saludos 
y los abrazos con los recuerdos 
de aquellos días que, en opinión 
de la mayoría, fueron fundamen
tales para la vida parlamentaria 
de hoy.

Entre los asistentes figuraron 
ex presidentes del Congreso y el 
Senado, como Félix Pons y José 
Federico de Carvajal; destaca
dos políticos de la transición 
como Santiago Carrillo o Simón 
Sánchez Montero; el ex Fiscal 
General del Estado Leopoldo 
Torres; o el que fue vicepresiden
te de la Cámara hasta la última 
Legislatura Luis Ramallo, ade
más de numerosos parlamenta
rios de la Legislatura constitu
yente.

Tal como señaló antes de co
menzar el acto el actual presi
dente de la Cámara Baja, Federi
co Trillo, constituir esta asocia
ción es un acto de justicia, no de 
nostalgia, con «quienes han deja
do años de su vida en el Parla
mento y en lo que, desde distin
tas posiciones ideológicas enten
dían que era servir a España».

El PSOE quiere 
una reforma 
constitucional 
para cambiar el 
Senado

Efe - Sábadell (Barcelona)

El secretario de política auto
nómica del PSOE, Ramón Jáure
gui, aseguró ayer que su partido 
está dispuesto a «reclamar» la 
reforma de la Constitución con 
el objetivo de modificar el Sena
do, aunque señaló que éste cam
bio debe contar con un consen
so político similar al de 1978.

Jaúregui apuntó, en rueda de 
prensa, que la reforma de la Carta 
Magna figura en el programa que 
el PSOE está elaborando con vis
tas a las próximas elecciones mu
nicipales y autonómicas.

Él dirigente socialista, que 
efectuó una serie de visitas a dis
tintas poblaciones del Vallés in
vitado por la federación social is- 
ta, subrayó la necesidad de que 
el Senado se convierta «en una 
verdadera cámara territorial».
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El fiscal apoya su petición por motivos médicos

Ortega Lara no quiere 
testificar en el juicio

Condena de diez años de 
cárcel para un cómplice del 
secuestro de Aldaya

A.R.V. ■ Madrid

El funcionario de prisiones 
secuestrado por ETA, José Anto
nio Ortega Lara, pidió al Tribu
nal no testificar la próxima sema
na en el juicio contra sus rapto
res, porque según un informe mé
dico «su estado físico y psíqui
co lo desaconseja», petición que 
fue apoyada por el fiscal.

Según informaron a Efe fuen
tes jurídicas, Ortega Lara presen
tó un escrito ante la Sección Pri
mera de la Sala de lo Penal, que 
se encargará de juzgar a los cua
tro presuntos secuestradores del 
funcionario, en el que expone su 
intención de no acudir a decla
rar a la Audiencia Nacional.

Expone que «ante este llama
miento judicial, el dicente, sin 
ánimo alguno de entorpecer el 
proceso, pero en uso de su legíti
mo derecho, manifiesta que en
tiende que no tiene obligación 
legal alguna de acudir al juicio 
y por tanto de prestar declara
ción en él».

Junto a esta carta. Ortega Lara 
entrega un certificado médico en 
que explica que «su estado físi
co y psíquico actual desaconse
ja, si no impide materialmente, 
su presencia en el juicio oral».

El funcionario considera que 
«el cuadro psicomédico refleja 
un claro impedimento para con
currir al llamamiento judicial 
hasta el punto de determinar que 
en momento actual no existe 
obligación alguna de prestar de
claración en el acto de la vista 
pública», según se recoge en la 
Ley de Enjuiciamiento Crimi
nal.

"Macario" 
admite que actuó 
en el asesinato 
del director del 
Banco Central

Efe - Madrid

El etarra Ignacio Aracama 
Mendia, alias «Macario», admi
tió durante el juicio contra él, 
que comenzó ayeren la Audien
cia Nacional, haber participa
do con otros miembros del «co
mando Madrid», en el asesina
to del director y consejero del 
Banco Central Ricardo Tejero 
Magro.

El fiscal jefe de la Audien
cia Nacional, Eduardo Fungairi- 
ño, solicita 30 años de cárcel 
para el ex miembro del «coman
do Madrid» de ETA por el asesi
nato de Ricardo Tejero, ocurri
do el 19 de febrero de 1985 en 
Madrid, que realizó en compa
ñía de José Luis Urrusolo 
Sistiaga mientras otros dos te
rroristas les daban cobertura.

fT
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Ortega Lara todavía no ha superado las secuelas del secuestro.

Recuerda que según esta ley 
existe otras posibilidades lega
les de prestar declaración, como 
responder por escrito a las pre
guntas que le sean enviadas.

Según el informe médico, en 
los últimos tres meses se le han 
practicado diferentes estudios y 
tratamientos médicos psicológi
cos y psiquiátricos que determi
nan «síndrome ansioso-depresi
vo con episodios de angustia, 
desadaptación personal, familiar 
y social así como episodios de
presivos transitorios».

Concluye el informe, firma
do por el doctor Francisco Ja
vier Calle Leal, «que la presen
cia de Ortega Lara frente a un 
juicio y todo lo que desprende 
de ello (declaraciones, careos.

El aparato económico de 
ETA tenía tres millones en 
una caja de seguridad

Efe - Madrid

La Policía decomisó ayer en 
San Sebastián tres millones de 
pesetas de una caja de seguri
dad a nombre de dos de las diez 
personas encarceladas por el 
juez de la Audiencia Nacional 
Baltasar Garzón dentro de la 
operación contra el supuesto 
entramado financiero del 
MLNV, según fuentes de la 
investigación.

El registro de la caja, perte
neciente a una sucursal donos
tiarra de Caja Laboral, fue efec
tuado por orden del juez Gar
zón, quien la semana pasada ya 
intervino documentación en 
otra oficina de Bilbao pertene
ciente a esta misma entidad ban
caria.

Las fuentes explicaron que 
como titulares de la caja de se

recuerdos) desaconseja absolu
tamente su presencia, porque se 
produciría un desencadenamien
to o shock emocional y podría 
sufrir una involución grave de 
su estado físico-psíquico».

El fiscal del caso, que repre
senta la única acusación en el jui
cio, va a presentar un informe 
al Tribunal en el que expone que 
entiende la posición de Ortega 
Lara y en el que recuerda que 
existen las declaraciones que rea
lizó el secuestrado ante el juez 
Javier Gómez de Liaño durante 
la instrucción del caso.

Además reconoce que el es
tado psíquico de Ortega Lara no 
es transitorio, por lo que consi
dera que el juicio no debe apla
zarse.

guridad registrada en San Se
bastián figuran el tesorero de 
la Coordinadora para la Euskal- 
dunización y Alfabetización de 
adultos (AEK), Iker Beristain, 
y otro de los detenidos en la 
operación.

Los agentes de la Comisa
ría General de Información de 
la Policía acudieron ayer a San 
Sebastián para realizar esta di
ligencia, en el marco de las in
dagaciones sobre la presunta 
red financiera de apoyo al 
MLNV, que ha supuesto ya el 
encarcelamiento de diez perso
nas supuestamente vinculadas 
con esta trama.

El juez Garzón, que coor- 
dina judicialmente las investi
gaciones, ordenó la semana 
pasada bloquear las cuentas 
bancarias de los detenidos y de 
las sociedades investigadas.

A.R.V. - Madrid

La Audiencia Nacional con
denó a diez años de cárcel al eta
rra Alfonso Castro Sarriegui,co
mo cómplice del secuestro del 
industrial vasco Jose María Al
daya, por elaborar una serie de 
informaciones que permitieron 
a ETA privar de libertad a este 
empresario entre mayo de 1995 
y abril de 1996.

Según la sentencia, hecha pú- 
blica ayer, el tribunal impone 
además a Castro Sarriegui el pa
go de una indemnización de 200 
millones de pesetas a Jose Ma
ría Aldaya.

El etarra, que según la Au
diencia Nacional pertenecía al 
comando «Ipar Haizea» de ETA, 
confeccionó una serie de notas 
sobre el volumen económico de 
las empresas de Aldaya, así como 
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sobre las costumbres del empre
sario y su falta de medidas de 
seguridad, lo que permitió a la 
organización terrorista llevar a 
cabo el secuestro.

Notas en Rentería

Las notas fueron encontra
das por la Guardia Civil en la 
vivienda que ocupaba en Ren
tería otro miembro de ETA tras 
la detención, en agosto de 1991, 
del condenado, quien, durante 
un mes, trabajó para Aldaya en 
la empresa Ügaldetxo S.L.

En estos escritos y en otro 
incautado en París a otro etarra, 
se detallaba que las empresas 
de Aldaya tenían contratos para 
el transporte de piezas y de pu
blicidad de «Renault», así como 
para distribuir guías telefónicas 
por la zona norte de España.
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El Tribunal del 
GAL cita a los 
testigos Roldán y 
Manglano para el 
miércoles

Efe - Madrid

El tribunal que juzga el -se
cuestro de Segundo Marey ha 
citado para el próximo miérco
les día 10 al ex director general 
del Cesid Emilio Alonso Man
glano y al ex director general 
de la Guardia Civil Luis Roldán, 
para que presten declaración co
mo testigos.

El calendario de la prueba 
testifical de la vista, en la que 
sejuzga entre otros al ex minis
tro José Barrionuevo y al ex se
cretario de Estado para la Segu
ridad Rafael Vera, comienza el 
próximo martes día nueve, con 
la comparecencia del ex jefe de 
la Agrupación Operativa del Ce
sid Juan Alberto Perote.

Para el próximo miércoles 10 
de junio, además de Manglano 
y Roldán, han sido citados el ex 
director general de la Policía 
Rafael del Río, ex comisario 
general de Información Jesús 
Martínez Torres, y el ex res
ponsable del área de Terroris
mo del Cesid Manuel Guerrero 
Bravo.

La sala ha modificado su pre
visión inicial de que comenza
ran a comparecer los testigos el 
lunes, jornada que se dedicará 
a la declaración de José 
Barrionuevo, el último de los 
acusados en someterse al inte
rrogatorio de las partes después 
de que el miércoles lo hiciera 
Vera.

Segundo Marey, secuestra
do en una cabaña de Golimbros 
(Cantabria) en 1983, iba a ser 
el testigo que abriera esta prue
ba, aunque por razones médi
cas su declaración se ha apla
zado hasta el día 15 de junio.

Asegura que esa autonomía la ha decidido ETA

Mayor Oreja no se fía 
de la autononua de HB

C.N. - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró ayer 
que en la actual dirección de HB 
«no hay ningún movimiento dis
tinto» y afirmó que ha sido ETA 
la que «ha determinado que era 
buena la existencia de una auto
nomía aparente» de este grupo 
respecto de la organización te
rrorista.

Mayor, en declaraciones a 
ETB, señaló que lo que sucede 
es que «cuanto más débil esté 
ETA, mayor interés tendrá HB 
por ampliar sus relaciones con 
otros pertidos», pero esta acti
tud, recalcó, «no es más que el 
resultado del debilitamiento de 
ETA».

En esta línea, subrayó que a 
él no le preocupa el supuesto 
nuevo discurso de HB,«esa apa
riencia de que hace un esfuer
zo por el frente nacionalista. A 
quienes tiene que preocupar la 
autenticidad de ese discurso es 
a los partidos nacionalistas», so
bre todo, agregó en referencia 
implícita al PNV, «a esos parti
dos que han estado en el centro 
del País Vasco y que parece que 
ahora quieren estar en el punto 
equidistante de los nacionalis
tas».

Sobre la posibilidad de que 
ETA pudiera ofrecer una tregua. 
Mayor aseguró que no tiene nin
gún dato que confirme esta hipó
tesis y señaló que aunque no lo 
descarta, tampoco la espera.
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Mayor Oreja junto a Javier Delgado, presidente del CGPJ. EFE

Recalcó que en HB hace fal
ta un líder «que tenga sentido 
del futuro», porque este grupo, 
«tiene miedo al futuro y sola
mente quiere recrear el pasado 
porque no tiene confianza en la 
ideología que está detras».

«HB -dijo- debe tener capa
cidad de superar su complejo de 
inferioridad. Les animo a que 
no tengan miedo al futuro y a 
desligarse absolutamente de la 
violencia».

El ministro de Interior subra
yó la «enorme trascendencia» 
de la operación policial contra 

el entramado económico del 
MLNV llevada a cabo por la 
Policía Nacional y señaló que 
con ella se «ha conseguido lan
zar un mensaje claro a quienes 
apoyan económicamente a 
ETA: que aunque uno no esté 
en un comando no puede per
manecer impune a la ley».

Esta operación, anunció, «va 
a provocar una gran incertidum
bre en el mundo que rodea a 
ETA. Es una nueva dimensión 
en la lucha contra el terroris
mo y es indispensable avanzar 
en ella».

El PSOE 
preguntará a 
Mayor Oreja por 
el "secuestro" de 
Bartolomé Rubia

Efe - Jaén

La diputada por Jaén y secre
taria general del Grupo Parla
mentario Socialista, María Te
resa Fernández de la Vega, for
mulará una pregunta al minis
tro de Interior, Jaime Mayor 
Oreja, para que explique cómo 
va la investigación sobre el su
puesto secuestro del edil de La 
Carolina Bartolomé Rubia.

Fernández de la Vega señaló 
ayer en un comunicado que el 
ministro debe aclarar las cir
cunstancias que han rodeado 
este presunto secuestro «para 
que se depuren las responsabi
lidades políticas a las que hu
biere lugar, independientemen
te de la instrucción judicial».

La diputada socialista reco
noce que debe ser la vía judi
cial la que establezca si hay res
ponsabilidades penales, aunque 
considera que al margen de és
tas existen responsabilidades 
políticas en el PP, partido al que 
pertenecía Rubia.

Esta interpelación es la pri
mera que realiza el grupo so
cialista a nivel nacional después 
de conocer el presunto secues
tro de Bartolomé Rubia, que 
abandonó el PP y continúa co
mo concejal en el grupo mix
to.

Explicación de Arenas
Por su parte, el ministro de 

Trabajo y presidente del PPde 
Andalucía, Javier Arenas, atri
buyó ayer el caso del «autose- 
cuestro» del concejal de La 
Carolina a la «presión psico
lógica» que sufren los ediles del 
PP por el terrorismo.

El instructor cita 
a Gómez de 
Liaño para que 
declare hoy en el 
Supremo

Efe - Madrid

El magistrado Joaquín Mar
tín Canivell ha citado para hoy 
al juez de la Audiencia Nacio
nal Javier Gómez de Liaño para 
que declare en las diligencias 
que instruye tras la querella por 
supuesta prevaricación que le 
presentó el editor Jesús de Po
lanco.

El instructor adopta esta de
cisión en una providencia noti
ficada ayer, en la que emplaza 
para que asistan a esta declara
ción al fiscal y a las demás partes 
personadas.

El presidente del grupo 
PRISA, Jesús de Polánco, pre
sentó la querella contra Javier 
Gómez de Liaño por entender 
que había cometido delitos de 
prevaricación en diversas deci
siones que el juez de la Audien
cia Nacional adoptó en el «caso 
Sogecable».

Mayor: el encuentro con los dirigentes 
del PSOE fue "una reunión más"

Efe - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró ayer 
que el encuentro en materia 
antiterrorista que tuvo el miér
coles con dirigentes socialistas 
es «una reunión más» de las que 
mantiene frecuentemente con 
miembros del PSOE y dijo que 
en la entrevista no se trató «nin
guna cuestión especial».

Mayor hizo estas declaracio
nes tras la firma de un conve
nio con el presidente del Conse
jo General del Poder Judicial 
(CGPJ), Javier Delgado, para la 
realización de actividades de 
estudio sobre el resultado del 
tratamiento penitenciario.

El ministro explicó que ante
riormente ha mantenido reunio
nes similares a la que celebró 
el miércoles con el secretario 
general del PSOE, Joaquín Al
munia, con el candidato socia
lista a la presidencia del Gobier
no, José Borrel, y con el porta

voz de este partido en la comi
sión de Justicia e Interior, Juan 
Alberto Belloch,

Señaló además que «es una 
reunión que se produce en múlti
ples ocasiones con los miembros 
del PSOE, dentro de un ám-bito 
de relación frecuente, intenso y 
discreto», aunque hasta ahora 
sólo se entrevistaba con Juan 
Alberto Belloch.

En este sentido y respecto a 
la presencia de Borrell, indicó 
que las personas que asisten por 
parte del PSOE las decide este 
partido «y no tengo más signi
ficado que darle».

Calificó de «estrechísima» la 
relación que ha mantenido el Go
bierno con el PSOE en materia 
antiterrorista y añadió que «no 
hay ninguna razón, sabiendo que 
es un tema que preocupa de igual 
manera a toda la sociedad, para 
que las cosas no sigan como 
hasta ahora».

Por su parte, el portavoz del 
grupo parlamentario socialista.

José Borrell, reiteró al minis
tro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, que el PSOE no hará uso 
partidista o electoral del terro
rismo y anunció su apoyo a la 
política antiterrorista del Ejecu
tivo, «incluso cuando se equi
voque», subrayó.

En unas declaraciones a los 
periodistas, ayer en el Congre
so, Borrell se refirió a la reunión 
con Mayor Oreja, que calificó 
de «larga e intensa».

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, quien 
constató «cómo se ha debilita
do en tan poco tiempo el espí
ritu de Ermua», insistió en que 
los socialistas no harán un uso 
electoral de la violencia «si eso 
hace retrocederán milímetro la 
lucha contra el terrorismo».

Defendió la necesidad de 
contactos «regulares y perma
nentes» con el Gobierno sobre 
esta materia y «muchas veces 
sin que tengan trascendencia 
pública».

El anestesista 
acusado de 
contagiar la 
hepatitis insistirá 
en su inocencia

Efe ■ Valencia

Pilar Beltrán, abogada del 
anestesista Juan Maeso, único 
imputado en el contagio de He
patitis C en dos hospitales va
lencianos que afecta a más de 
un centenar de personas, ase
guró ayer que su cliente defien
de su inocencia «del principio 
al fin».

Juan Maeso fue citado a de
clarar en el Juzgado como único 
imputado en el brote de hepa
titis C detectado en los hospi
tales La Fe y la Casa de la Salud 
de Valencia.

La abogada del anestesista 
no quiso concretar si su defen
dido declarará o se acogerá a 
su derecho de no hacerlo, y afir
mó que Maeso «está tranquilo 
lo que puede estarlo una per
sona en estas circunstancias». 
Juan Maeso ha defendido su 
inocencia «del principio al fin».
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El sector "duro" se siente molesto con alsunos contenidos Geocisa afirma que avisó de 
los problemas del muro de 
la presa de Aznalcóllar

Efe - SeviUa res, presente en la declaración

IU tratará el lado positivo 
de la carta de Almunia

C.G.M. - Madrid

La Presidencia Federal de IU 
se centrará el próximo lunes en 
los «aspectos positivos» de la 
carta dirigida a Julio Anguita por 
el secretario general socialista, 
Joaquín Almunia, para intentar 
entablar un diálogo con el PSOE 
sobre puntos programáticos, 
indicaron ayer a Efe fuentes de 
la dirección.

Izquierda Unida está dispues
ta a «hacer un esfuerzo» para es
tablecer conversaciones con los 
socialistas, pese a que algunos 
puntos de la carta en laque Almu-i 
nia responde a la oferta de diálo- ¡ 
go de Anguita ha suscitado ma
lestar dentro de la coalición.

La Presidencia Federal se reu- 
nirá el lunes por la tarde para con
testar por escrito a Almunia, una 
semana después de que la Comi
sión Permanente del PSOE se 
pronunciara sobre la oferta del 
coordinador general de IU.

Almunia propuso a lU discu
tir acerca de la posibilidad de lle
gar a acuerdos postelectorales 
que cierren el paso a la derecha 
en las municipales y autonómi
cas del próximo año y sobre la 
construcción europea, pese a ad
mitir que en este asunto existen • 
grandes diferencias entre las dos 
formaciones.

Varios sectores de IU criti
caron a Almunia por plantear de 
entrada la discusión de la cons
trucción europea, en el que con
sideran que existen escasas po
sibilidades de acuerdo con el 
PSOE.x

También ha suscitado males^ 
tar en IU la referencia del secre
tario socialista a las «alianzas 
técnicas» que atribuyó a la for
mación de Anguita y al PP y que, 
según advirtió, harían imposi
ble el diálogo con el PSOE.

Los "duros"
Representantes del llamado 

«sector duro» del PCE consul
tados por Efe señalaron que Al
munia «está intentando poner, 
no chinas, sino pedruscos» en el 
diálogo con IU, y subrayaron que 
«la única pinza al PSOE ha teni
do que ver con los GAL y la co
rrupción».

Pese a los «aspectos negati
vos» de la carta de Almunia, la 
dirección de IU pretende centrar 
la discusión de la Presidencia en 
la posibilidad de debatir «pun
tos concretos» con los socialis
tas, desde la propuesta de once 
apartados presentada por Angui
ta al PSOE en el último debate 
sobre el estado de la nación.

Los principales dirigentes de 
IU han evitado pronunciarse so
bre la carta de Almunia, si bien 
Anguita ha insistido que lo «prio
ritario» son los programas y no 
los pactos electorales.•

La corriente crítica de la Ter
cera Vía reclamará que IU garan-

tice «al bloque social y electo
ral de la izquierda» que está 
dispuesta a facilitar e impulsar 
gobiernos de izquierda, además 
de «cerrar en firme cualquier res- 
quicio a la derecha».

Fondos de Inversión 
Caja Madrid

Las
Ummos

mejore

para una mvePSlOn única.

Una alternativa que le permitirá invertir en las mejores empresas de Europa y EEUU,

Madrid Bolsa Activa FIM, el nuevo Fondo de Inversión garantizado Caja Madrid 
que recoge la evolución de las 100 mayores empresas europeas y de las 500 
primeras de Wall Street

Obtenga el mayor rendimiento de su dinero sin ningún tipo de riesgo. Caja Madrid 
le garantiza, manteniendo su inversión hasta el 14 de septiembre del 2001:

• El valor de la inversión el 19 de mayo de 1998.

• Y el 6O®/o de la revalorización media de una cesta compuesta, 
al 50%, por los índices Eurotop 100 y Standard & Poor’s 500.

Desde tan sólo 100.000 pesetas, tendrá a su alcance invertir en las principales 
empresas del mundo. Garantizado.

Suscríbalo antes del 19 de junio. (•)

Oí 91 423 54 23
-'‘' ̂ e-maib gesmadrid1@sei.es

Espero!a 
M^-d^i 98

*Caja Madrid se compromete a abonar al fondo de inversión Madrid Bolsa Activa FIM la cantidad 
necesaria para que el valor de la participación el día de vencimiento de la garantía 04.09.20011, sea 
igual al valor final garantizado, el cual es el resultado de incorporar al valor de la participación del 
día 19.05.1998, en el caso de ser positivo, el 60X de la revalorización inedia de una cesta compuesta 
por los Indices Eurotop 100 y Standard & Poor’s 500, ponderados en un 50X cada uno.

Existe un folleto explicativo en la CNHV y en la red de oficinas de Caja Madrid. Madrid Bolsa Activa 
FIM n" 1.436 en la CNMV. Gestora: GESMADRID SGIIC, S.A. n* 85 CNMV. Deposttaria: CAJA DE MADRID n’ 45 
CNMV. Comisión de Suscripción: 5X sobre las participaciones suscritas a partir del 191)6.1998. o antes 
si se agotan existencias. Comisión de Reembolso: 3X hasta el vencimiento de la garantía. Comisión de 

Gestión: 150X anual. Comisión de Deposito: Q,10X anual.

La Tercera Vía solicita «un 
rápido y profundo giro estraté
gico» de IU, en un documento 
que servirá como base a la pos
tura que defenderá ante la Pre
sidencia Federal.

El director para Andalucía de 
Geocisa, Francisco Martín, dijo 
ayer a la juez que investiga el 
vertido tóxico de Aznalcóllar que 
sus informes a la propietaria de 
la mina advirtieron de las defi
ciencias en los sistemas de segu
ridad y de la necesidad de con
trolar las filtraciones de la pre
sa.

El abogado Luis Enrique Flo-

en nombre del Ayuntamiento de 
Sanlúcar la Mayor(Sevilla), dijo 
a los periodistas que Martín 
explicó a la juez que «aunque 
en sus informes se hace cons
tar que el muro no tenía ningún 
tipo de irregularidad, ha deja
do claro que únicamente podía 
referirse a los sistemas de con
trol que estaban en funciona
miento y no se hacía responsa
ble del resto».

CAJA mADRiD

M.C.D.



30 Viernes, 5 de junio de 1998

KIMI
C3

S

Las autoridades de Albania acusan al 
presidente de Yugoslavia (Serbia y 
Montenegro) de llevar a cabo una 
política genocida en Kosovo

La OSCE aumenta el número de observadores en la frontera de Albania con Kosovo

Tirana acusa a Milosevic de
Netanyahu no 
descarta un 
referéndum para 
la retirada de 
Cisjordania

limpieza étnica en Kosovo
Las autoridades de Albania volvieron a acusar ayer al 
presidente de Yugoslavia (Serbia y Montenegro), Slobodan 
Milosevic, de «llevar a cabo una estrategia de limpieza 
étnica en Kosovo». «La política de Belgrado en Kosovo es 
genocida, y tiene como objetivo presionar a los albaneses 
kosovares para que abandonen sus hogares», manifestó

Ilir Meta, secretario en el Gobierno albanés, encargado de 
la integración con Europa.La declaración de Meta tuvo 
lugar tras su encuentro con los embajadores de los países 
miembros de la OTAN, organismo que estudia la posibili
dad de desplegar sus tropas en el norte de Albania, fronte
rizo con Kosovo, para impedir la extensión del conflicto.

Efe-Tirana

Meta advirtió de que «habrá 
serias consecuencias en toda la 
península Balcánica» si no se 
adoptan medidas urgentes para 
que se estabilice la situación en 
Kosovo y continúe el diálogo» 
entre los líderes albano- 
kosovares y Belgrado.

Esas negociaciones comen
zaron el pasado 22 de mayo, 
después de que los albano- 
kosovares recibiesen fuertes 
presiones internacionales, sobre 
todo de los EEUU, pero ahora 
los albaneses se niegan a conti
nuar el diálogo debido a la in
tensificación de los combates en 
el oeste de Kosovo.

El diario «Koha Ditore», de 
Pristina, la capital de Kosovo, 
señaló hoy que el primer minis
tro albanés, Fatos Nano, ha in
vitado a Tirana a Ibrahim 
Rugova, líder mayoritario 
albano-kosovar, «para que co
ordinen las actividades para 
superar la situación dramática 
en Kosovo».

Nano recalca que el Gobier
no de Albania sigue con gran 
preocupación el desarrollo en 
Kosovo y la postura de las auto
ridades de Belgrado, «contraria 
al deseo de los albaneses y de la 
comunidad internacional para

Si

1

El conflicto ha producido el éxodo masivo de albaneses de Kosovo.

que se encuentre una solución 
negociada a la crisis».

Hasta hace poco tiempo. 
Tirana apoyaba una política 
moderada en Kosovo y consi
deraba ese problema asunto in
terno yugoslavo, pero ahora 

justifica la «lucha armada» de 
los terroristas del separatista 
Ejército de Liberación de 
Kosovo (UCK) ante «el terro
rismo estatal serbio».

Desde el pasado fin de sema
na, unos 6.000 kosovares se han 

refugiado a la vecina Albania, 
tras haberse intensificado los 
enfrentamientos en la zona de 
Decani, en el oeste de Kosovo.

La oficina de la Organización 
para la Seguridad y Cooperación 
en Europa (OSCE) en Tropoja, 
norte de Albania, informó hoy 
de que tres de los refugiados 
albano-kosovares, entre ellos un 
niño de dos años, han muerto del 
agotamiento.

Se calcula que más de 150 
personas han muerto en Kosovo 
en lo que va de año en los 
enfrentamientos entre la policía 
serbia y los separatistas arma
dos del UCK, organización ca
lificada de «terrorista» por la 
autoridades serbias y por la 
comunidad internacional.

Más observadores
El Consejo Permanente de la 

Organización sobre la Seguri
dad y la Cooperación en Euro
pa (OSCE) ha decidido aumen
tar a treinta el número de obser
vadores de ese organismo situa
dos en la frontera de Albania con 
Kosovo, según un comunicado 
difundido ayer, jueves, en Viena.

Esta medida se ha adoptado 
«en respuesta al empeoramien
to de la situación» en la región 
meridional serbia de Kosovo, de 
mayoría albanesa, agrega la nota.

Efe-Jerusalén

El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, afirmó 
ayer, jueves, que no descarta so
meter a referendum una posible 
retirada del Ejército de ese país 
de Cisjordania, informó la radio 
local. Los medios de comunica
ción israelíes destacaron durante 
todo el día que Netanyahu está 
a punto de aceptar la iniciativa 
de Washington para relanzar el 
proceso de paz, estancado des
de hace quince meses.

La iniciativa de EEUU pre
vé una retirada del Ejército de 
Israel de un 13 por ciento de 
Cisjordania, condición a la que 
se había negado Netanyahu hasta 
el momento, bajo el argumento 
de que una retirada superior al 
9 por ciento pondría en peligro 
la seguridad del Estado judío.

La propuesta de Washington 
también prevé la congelación de 
la ampliación de los asenta
mientos judíos en los territorios 
ocupados, así como el fin de la 
demolición de casas palestinas 
y la confiscación de tierras.

A cambio, la Autoridad Na
cional Palestina (ANP), que 
preside Y aser Arafat, reforzaría 
su lucha contra el terrorismo y 
pondría fin a la incitación de la 
violencia contra Israel, que se
gún ese país, se lleva a cabo desde 
los medios de comunicación 
palestinos.

Además, expertos de EEUU 
controlarían los esfuerzos de la 
ANP en la lucha antiterrorista.

Sin embargo, los partidos 
ultranacionalistas judíos en la 
coalición de Gobierno y algunos 
de los ministros del Gabinete de 
Netanyahu han asegurado que no 
darán su visto bueno a la retira
da y han amenazado con retirar 
su apoyo al primer ministro, lo 
que provocaría su caída.

El Kremlin abona el terreno
para la reelección de Yeltsm

La Organización de Estados Americanos 
programa su futuro sin contar con Cuba

Bernardo SUÁREZ

En medio de una grave cri
sis financiera y presupuestaria 
y mientras la oposición comu
nista intenta relanzar la acusa
ción constitucional contra Borís 
Yeltsin, el Kremlin abona el 
terreno para la reelección del 
Presidente ruso en el año 2000. 
«Considero que Borís Yeltsin 
tiene derecho a participaren las 
elecciones del año 2000, pues su 
primer mandato lo obtuvo con 
la Constitución anterior», 
afirmóayer, jueves, en unas de
claraciones a la televisión el por
tavoz del Kremlin, Serguéi 

Yastrzhembski.Por lo tanto - 
agregó-, el asunto de su reelec
ción «se mantiene abierto».

Según la Constitución vigen
te, el jefe del Estado no puede 
ocupar el cargo durante más de 
dos mandatos de cuatro años, 
pero los partidarios de que 
Yeltsin permanezca en el 
Kremlin hasta el 2004 arguyen 
que la primera vez que accedió 
a la Presidencia, en junio de 
1991, lo hizo cuando regía la 
Carta Magna soviética.

Yastrzhembski indicó, no 
obstante, que será el propio 
Yeltsin quien tome la decisión 
final sobre si se presentao no.

NT Luisa ASPIAZU

A pesar de que son muchos 
los países que, como Canadá, en
tienden que «es mejor el diálo
go que el aislamiento», lo cier
to es que, la Organización de 
Estados Americanos ha decidi
do programar su futuro inmedia
to sin contar con Cuba.

Cuba, que es el único país de 
América que no participa del 
proceso de integración continen
tal debido al régimen de Fidel 
Castro, continuará al margen 
mientras La Habana no decida 
abrazar la democracia.

Esto quedó meridianamente 

claro al término de la XXVIII 
Asamblea General de la OEA 
que se reunió en Caracas duran
te tres días en los que los canci
lleres del Continente hicieron 
esfuerzos por eludir el intento 
aperturista que México protago
nizó en solitario, después de que 
el secretario general, César 
Gaviria, hiciera referencia a la 
ausencia del país caribeño.

Extremadamente cuidadoso, 
Gaviria recordó que Cuba fué, 
hace 50 años, miembro funda
dor de la OEA y subrayó que, 
«tras la visita del Papa Juan Pablo 
II a la isla, se ha creado un nue
vo clima que permite aproximar

se de manera más constructiva 
al tema».

Gaviria, en el mismo senti
do, consideró «pertinente» es
tar «atentos a las oportunidades 
que se presenten para buscar una 
solución al que aún es el proble
ma político más importante por 
resolver en el hemisferio».

Para descontento de algunos 
de los Estados miembros, como 
Estados Unidos, Gaviria aseguró 
que «muchos en América qui
siéramos ver que a este proble
ma se le apliquen las fórmulas 
de diplomacia, negociación y 
gradualismo que han resultado 
eficaces en otras regiones».
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perjudicial para los intereses oleícolas de 
la región la propuesta de reforma de la 
OCM planteada por Fischler La
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Mediante una carta acompañada de un folleto

Alonso expone el riesgo de 
la OCM a los oleicultores

17 millones de toneladas de 
cosecha de cereal de invierno

Efeagro - Madrid

La cosecha de cereales de in
vierno en España se situará en 
16,99 millones de toneladas, de 
las cuales 11,29 millones de to
neladas corresponden a cebada 
y 4,90 millones de toneladas a 
trigo, según estimaciones de la

Confederación de Cooperativas 
Agrarias de España.

Las previsiones de CCAE, 
que podrán variar según el desa
rrollo de los cultivos afectados 
por las lluvias caídas en abril, 
mayo y junio, indican que la 
producción de cebada supondrá 
un 66,47 por ciento del total.

La Consejería de Agricultu
ra de Castilla-La Mancha 
remitió una carta a los 
83.000 oleicultores de la re
gión en la que les informa 
de los «perjuicios» que para 
el olivar de la región tendría 
la propuesta de reforma de 
la OCM del Aceite de Oliva 
de la Comisión Europea.

V,N.Z. - Toledo

La carta, firmada por el con
sejero Alejandro Alonso, pone 
de manifiesto que Castilla-La 
Mancha tiene en el olivar «un 
sector de gran importancia, que 
genera miles de puestos de tra
bajo» y que la actual propuesta 
de reforma perjudicaría especial
mente a esta región, ya que su 
olivar está situado en terrenos 
con bajos rendimientos y en ma
nos de miles de pequeños pro
ductores de aceite.

Alonso señala que no se puede 
permitir que se pierdan las actua
les ayudas al sector, que «han 
propiciado una buena renta para 
los olivareros, un mejor cuida
do para los olivares y un mejor 
desarrollo de las cooperativas e 
industrias almazareras».

«El Gobierno de España, en
cargado de la negociación en el 
Consejo de Ministros de Agricul
tura de la Unión Europea, ha con
tado siempre con el apoyo de to-

LONJA 
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Alonso redama un incremento de las cuotas de aceite en la UE.

dos y no puede ni debe permitir 
que el olivar se vea sometido en 
los próximos años a una regla
mentación regresiva para el pri
mer país productor de aceite d^ 
mundo», añade la carta. Además, 
la misiva de Alonso se acompa
ña de un folleto en el que se com
paran la propuesta de reforma 
que propugna la Comisión Euro
pea y la propuesta del Gobierno 
de Castilla-La Mancha.

La propuesta de Castilla-La 
Mancha exige una cantidad 
máxima garantizada de aceite de 
oliva de 1,8 millones de tonela

das para toda la Unión Europea, 
frente a los 1,5 millones de to
neladas que ofrece la Comisión, 
al tiempo que se opone frontal- 
mente a que se eliminen las ayu
das a los pequeños productores.

Asimismo, pj'opone que se 
mantenga la ayuTla al consumo 
y los mecanismos de interven
ción pública -que la Comisión 
Europea pretende suprimír-, que 
permanezcan las ayudas a la pro
ducción y que se prohíba la co
mercialización de aceite de oli
va mezclado con otras grasas 
vegetales, entre otras cuestiones.

Corderos de 10 a 15 kg 
Corderos del5 a 19 kg 
Corderos de 19 a 23 kg 
Corderos de 23 a 25,4 kg 
Corderos de 25,5 a 28 kg 
Corderos de 28 a 34 kg
Corderos de más de 34 kg 
Oveja extra
Oveja primera
Oveja segunda
Oveja industrial

Pts/Kgr
550-560 
455-465 
385-395
350-360 
330-340
290-300 
245-255
70 
50 
40 
35

CEREALES
Cebada maltería 
Pienso (+ 62 Kg/HÍj
Pienso (- 62 Kg/Hl) 
Trigo duro
Trigo blando: 
Extensibles:
Alcalá 
Panificables 
Forrajeros 
Avena 
Centeno 
Triticales
Maíz secadero

De fuerza

(Pané, Ánzada)

21,50
20,50
19,15 
S/C 
32-32.50
28,75
29,25
26,50
25
25
23 
S/C
24,25

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%).....
Heno de alfalfa (20-22%).....
Pipa girasol (9,2,44)..............
Guisante grano (14% Hdad.), 
Lentejas La Mancha..............
Yeros.........................................
Veza grano...............................

S/C 
17 

S/C 
S/C

S/C
26
27

PORCINO

Las regiones vinícolas 
estudiarán la OCM del vino

Anabel PASCUAL

La Asamblea de las Regio
nes Europeas Vitícolas (AREV) 
se reunió ayer en Madrid, don
de acordaron una próxima asam
blea el 16 de julio en la capital 
de España, para tratar «los aspec
tos positivos y negativos de la 
Organización Común de Merca
do (OCM) del Vino», que se pre
sentará el 17 de junio.

Asistieron el presidente de 
AREV, el portugés, Luis Braga 
da Cruz; el presidente del Conse
jo Europeo Profesional del Vino 
(CEPV), Reinhard Muth, y repre
sentantes de las regiones espa
ñolas: La Rioja, Galicia, Castilla 
y León, País Vasco;Castilla-La 
Mancha, Valencia, Murcia, Na

varra, Aragón y Cataluña.
El consejero de Agricultura 

de La Rioja, Javier Erro, aclaró 
que «hemos analizado las líneas 
iniciales que parece seguir la pro
puesta de la Comisión Europea 
(CE) sobre la OCM del vino».

Señaló que «además, existe 
un documento sobre esa refor
ma que elaboró la AREV y que 
parece que sí ha tenido peso ante 
el comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, porque ciertas 
orientaciones sí están en concor
dancia con el documento».

Erro comentó que «hemos 
acordado cuando se publique la 
propuesta de reforma, que cada 
región vitícola europea emita su 
propio borrador, para después 
llegar a un consenso en AREV, 

en la reunión que se celebrará 
en Madrid, sobre la futura OCM 
del vino y presentar una propues
ta conjunta a la CE».

El objetivo de esta reunión 
«es explicar al nuevo presiden
te la situación real de la viticultu
ra española y discernir sobre la 
postura común de la AREV ante 
el documento de reforma de Fa 
OCM del Vino que la Comisión 
Europea dará a conocer el 17 de 
junio», anunció Javier Erro.

Otro de los puntos tratados 
fue «aumentar la participación 
del sector profesional dentro de 
la AREV, porque en el CEPV no 
existe una representación de los 
profesionales españoles del vino, 
tanto de productores como elabo
radores-comercializadores».

Selecto...........................................
Normal ...........................................
Graso
Lechón de Í5 Kgr (Ptas/unidad)

CONEJOS

190
185
180

5.000

Conejo Joven de 1,8-2,2KG
Desvieje

210-220
60

LECHE
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen
Sin Denominación de Origen............
De cabra.................................................
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja
De cabra

Pts/Grado de grasa

18,25-19
17,25-18
13,50

16-17 
12,50

Ligera bajada del precio de la cebada: El precio de la 
cebada experimentó, en las tres categorías, una bajada de 
0,25 pesetas por kilogramo esta semana.

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAIA RURAL

M.C.D.
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Varios responsables de la UE se han referido a esta posibilidad

La CE podría replantearse 
sus propuestas para el girasol

César LUMBRERAS

La Comisión Europea estu
dia en estos momentos la posi- 
bi1idad de modificar su propuesta 
para reformar el régimen de 
ayuda para las oleaginosas que 
incluyó en la Agenda 2000. 
Mientras tanto, la ministra es
pañolado Agricultura reiteró las 
reivindicaciones clásicas del 
Gobierno de Madrid, durante la 
última reunión del Consejo 
Agrícola que ha tenido lugar en 
Bruselas. La propuesta para 
equiparar el importe de la ayu
da que se otorga a las oleaginosas 
con el montante correspondiente 
a la de los cereales, lo que su
pondría un recorte en la prime
ra del 30%, ha suscitado fuertes 
reacciones en contra por parte 
de algunos Estados miembros de 
la Unión Europea (UE). Entre 
ellos se encuentran los dos pe
sos pesados de la Política Agra
ria Común (PAC), como son 
Francia y Alemania, a los que 
también se ha sumado Francia. 
Por esta razón, la Comisión 
Europea estudia en estos momen
tos la posibilidad de modificar 
su propuesta inicial, incluida 
dentro de la Agenda 2000. Han 
sido varios los responsables del 
órgano ejecutivo y burocrático 
de la UE los que se han referido 
a esta posibilidad durante las 
últimas semanas. Entre ellos está 
el español José Manuel Silva. 
Según explicó recientemente, 
con motivo del Congreso de los 
.productores franceses de 
oleoproteaginosas, la Comisión 
no es infalible.

También destacó que el ob
jetivo que se pretendía alcanzar 
con la equiparación de las pri
mas para el sector de los gran
des cultivos era «libranos de las 
obligaciones impuestas en los 
acuerdos de Blair House». Los 
topes fijados en este convenio

'A'

'T'**i^

El girasol, pendiente de las ayudas.

alcanzado entre la UE y los 
Estados Unidos limitan a 5,2 
millones de hectáreas la super
ficie de oleaginosas que se pue
de sembraf en los Quince Esta
dos miembros. Los expertos de 
la Comisión piensan que reba
jando el importe de la ayuda se 
reducirían también las siembras.

Previsiones de los ministe
rios

De acuerdo con las previsio
nes realizadas por los respecti
vos Ministerios de Agricultura 
el descenso de la superficie sem
brada de oleaginosas podría ser 
del 30% en Francia y en Alema
nia y alcanzaría el 50% en Es
paña. Hay que tener en cuenta 
que en el caso de nuestro país el 
problema sería más grave, ya que 
la única oleaginosa que tiene 
importancia es el girasol, que se 
cultiva, sobre todo, en Andalu
cía, Castilla La Mancha y Castilla 
y León. En el caso de estas dos 
últimas regiones las siembras de 
girasol se realizan en zonas 

donde no hay otras alternativas 
de cultivo. Las delegaciones de 
estos tres países son las que se 
han opuesto con más fuerza a las 
tesis de la Comisión, que ahora 
podrían modificarse.

Loyola insiste

Mientras tanto, Loyola de 
Palacio reiteró su oposición a la 
reducción de la ayuda a las 
oleaginosas durante la última 
reunión del Consejo Agrícola. 
La ministra española insistió, 
además, en su intervención en 
el resto de las reivindicaciones 
que ya se pueden considerar 
como clásicas. Entre ellas figu
ran las siguientes;

- El descenso que se propo
ne para el precio de los cereales 
es muy elevado, por lo que Es
paña pide que sea menor. En caso 
de que se mantenga ese recorte, 
la delegación de Madrid solici
ta que la compensación de la 
pérdida de renta sea total por lo 
que el montante de la ayuda 
debería aumentar.

- Incremento del rendimien
to medio asignado a los cultivos 
herbáceos. En caso de 
conseguirse llegaría más dine
ro a España en concepto de pri
mas.

- Mantenimiento de la ayuda 
a las oleaginosas en sus niveles 
actuales.

- Aumento del cupo de ani
males que tienen derecho a re
cibir la prima especial al vacu
no macho hasta las 900.000 ca
bezas.

-Compensación total de la 
pérdida de rentas derivada de la 
desaparición de la intervención.

- Aumento de la cuota de 
producción láctea en un millón 
de toneladas

- El pago de la prima a la vaca 
lechera debe hacerse por vaca 
física y no por la «vaca virtual» 
que se ha inventado la Comisión.

y ahora el 
vino

C. LUMBRERAS

Si todo transcurre con normalidad, durante el mes que 
acaba de comenzar vamos a ver como el Consejo de 
Ministros de Agricultura de la Unión Europea aprueba el 
paquete de precios agrarios para la campaña 1998-99, la 
reforma de la Organización Común de Mercado (OCM) 
del tabaco, la reforma de la OCM del aceite de oliva 
(siempre que el Parlamento Europeo emita su dictamen 
por la vía de urgencia, cosa que entra dentro de lo proba
ble) y la reforma de la OCM del plátano.

Por si todo esto fuera poco, está previsto que la Comi
sión Europea apruebe en una de sus próximas reuniones 
la propuesta para reformar la OCM del Vino. Vamos a 
tener por lo tanto un mes movidito. En lo que respecta a 
la OCM de aceite de oliva, casi todo hace pensar que el 
Parlamento Europeo emitirá su dictamen en su sesión 
plenaria de este mes de junio, lo que abrirá las puertas 
para que los ministros aprueben definitivamente la re
forma a la semana siguiente.

En segundo lugar, casi todo hace pensar que los mi
nistros, contando con el visto bueno de la Comisión 
Europea, decidirán incrementar la Cantidad Máxima 
Garantizada (CMG) con derecho a recibir ayudas asig
nada a España, que se situará, según todos los indicios, 
entre 700.000 y 750.000 toneladas, muy por debajo del 
millón que se reivindica desde Andalucía.

Mientras tanto, y entrando en el vino, ya se han filtra
do algunas ideas sobre la filosofía de la propuesta de la 
Comisión. Se abandona la idea de realizar una reforma 
cuantitativa, es decir, de controlar la producción, obje
tivo fundamental de la anterior propuesta, para abordar 
una reforma cualitativa. Dicho de otro modo: el comisa
rio de Agricultura quiere fomentaría calidad de los vinos 
comunitarios, con el fin de hacer frente a la competencia 
creciente de los caldos de países terceros en el mercado 
mundial.

Hay que tener en cuenta que durante los últimos diez 
años la cuota de los vinos procedentes de Estados Uni
dos, Chile, Argentina, ifrica del Sur o Australia, entre 
otros, ha aumento de forma importante. Para lograr una 
mejora de la calidad, sobre todo en determinadas regio
nes comunitarias como Castilla-La Mancha, se van a poner 
en marcha planes de reconversión que se financiarán, por 
lo menos en una parte, con fondos procedentes de las arcas 
comunitarias. La destilación se utilizará para garantizar 
el abastecimiento del mercado de alcohol vínico y se podrá 
recurrir a una destilación de excepción cuando el volu
men de la producción así lo demande.

El Banco Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 
de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones.

Y, por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.
¿Hay quién dé tanto? INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24

CUENTA CAMPO
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ministros francés e italiano, 
paralizó el acuerdo sobre las 
Sociedades Europeas
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Los ministros de Economía de los once países del euro buscan posturas comunes

El Consejo del Euro se estrena
con el debate presupuestario
Los ministros de Economía y Finanzas de los once países 
que formarán parte del euro iniciaron ayer los trabajos de 
un nuevo foro de coordinación de sus políticas económicas 
con un debate sobre los presupuestos de 1999.

P.L.P,/V.H. - Luxemburgo

Se trata de la primera reunión 
del Consejo del Euro, el llama
do «Euro-11», un nuevo foro 
informal de coordinación eco
nómica para la futura zona del 
euro.

El grupo escogió el castillo 
luxemburgués de Senningen 
para esta sesión constitutiva a 
la que asistió por parte de Espa
ña el vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía y Hacienda, Rodrigo Rato.

Ninguno de los asistentes 
quiso hacer declaraciones a la 
entrada.

Creado por iniciativa de Pa
rís y Bonn, el ministro de Finan
zas francés, Dominique Strauss- 
Khan, quiere que este nuevo or
ganismo sea el contrapeso polí
tico del BCE.

El Banco Central Europeo, 
recién constituido en Francfort 
(Alemania) será el dueño abso
luto, e independiente, de la polí
tica monetaria europea a partir 
del 1 de enero de 1999.

La presión de los cuatro paí
ses comunitarios que han que
dado fuera de la unión moneta
ria -Reino Unido, Suecia, Gre
cia y Dinamarca- ha impedido, 
sin embargo, que el Euro-11 se 
convierta en un foro restringi
do para la toma de decisiones.

Este privilegio seguirá en ma
nos del Ecofín, el Consejo de los

Rodrigo Rato asegura que la reforma 
del sector financiero creará empleo

E.B. - Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato, asegu
ró ayer que la reforma del sec
tor financiero es una de las cla
ves para crear empleo, median
te la mejora de las vías e instru
mentos de financiación de las pe
queñas y medianas empresas.

En la inauguración de las 
XXV Jomadas del Mercado Mo
netario, organizadas por Inter- 
money, el titular de Economía 
desgranó las reformas introduci

quince ministros de Economía 
y Finanzas de la UE.

En el «Euro-11» se van a pre
parar las decisiones fundamen
tales de política presupuestaria, 
por lo que esos cuatro países han 
exigido poder participar en las 
reuniones cuando se trate de 
asuntos que interesen a todos.

Gran Bretaña corre turno

^La reunión de ayer fue pre
sidida por el ministro austriaco 
de Finanzas, Rudolf Edlinger, 
como representante del país que 
asumi-rá la presidencia de la UE 
el próximo 1 de julio, ya que la 
ac-tual presidencia semestral co
rresponde al Reino Unido, que 
no formará parte del euro.

El canciller del Exchequer 
británico, Gordon Brown, está 
invitado a este primer encuen
tro en el que se examina el calen
dario de reuniones y cómo esta
blecer las relaciones con el BCE 
y con organizaciones monetarias 
internacionales tales como el 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI).

El comisario europeo de Fi
nanzas, Yves Thibault de Silguy, 
aprovechó el encuentro para rei
terar a los ministros que deben 
utilizar el período de bonanza 
económica para reducir sus défi
cit públicos y conducir los pre
supuestos hacia el equilibrio, 
informó un portavoz.

das desde junio de 1996 en la fi
nanciación de las empresas, espe
cialmente las pequeñas y media
nas (pymes), así como el aumen
to de la eficiencia del sector.

En este sentido, recordó la 
ampliación del ámbito de actua
ción de las sociedades de capi
tal-riesgo, la regulación de los 
préstamos participativos y de las 
sociedades de garantía recípro
ca así como la autorización para 
que los fondos de inversión colo
quen entre un 5 y un 10 por ciento 
de su activo en valores no coti

Rato durante un acto en España antes de partir para Luxemburgo. EFE

£

b)s Quince, sin acuerdo sobre la 
Sociedad Europea

Tras casi tres décadas de discusiones en las instancias 
comunitarias, el Estatuto de la Sociedad Europea no ha visto 
todavía la luz debido a la intransigencia alemana y a la 
resistencia de España, Francia e Italia a que se les imponga 
una tradición foránea en sus relaciones sociales en la empresa.

Los ministros de Trabajo de la UE, reunidos ayer en 
Luxemburgo, fracasaron en el enésimo intento de acordar este 
Estatuto debido especialmente a las diferencias sobre la 
participación que deben tener los trabajadores en la gestión de 
la futura Sociedad Europea.

El ministro español, Javier Arenas, la francesa Martine 
Aubry, y el italiano Tiziano Treu, sellaron su posición común 
en una reunión trilateral celebrada al margen del consejo.

zados, lo que les permite finan
ciar directamente a las pymes.

Igualmente, subrayó la flexi
bilización de los fondos de inver
sión mobiliaria, la posibilidad 
de titulizar (con vertir préstamos 
en títulos negociables) otros acti
vos distintos de los hipotecarios 
y los trámites para realizar ofer
tas públicas de acciones, recogi
da en el Proyecto de Ley del Mer
cado de Valores, actualmente en 
trámite en el Senado.

En su exposición, destacó que 
la economía española crece a rit

mos cercanos al 4 por ciento y 
el empleo a una tasa anual del 
3,3 por ciento, por encima de 
las cifras de algunos de los prin
cipales socios de la UE.

Este mayor crecimiento ha 
sido posible -dijo- por el fuerte 
descenso del déficit público - 
que del 7,3 por ciento del PIB 
con que se cerró 1995 pasará al 
2,2 por ciento al terminar este 
año-, así como por la conten
ción de la inflación, que ha indu
cido una considerable caída de 
los tipos de interés.

Hacienda 
devolverá este 
mismo mes 
163.000 millones 
del IRPF

Efe - Sevilla

Hacienda devolverá en junio 
163.000 millones de pesetas a 1,7 
millones de contribuyentes, 
avanzó ayer en Sevilla el secre
tario de Estado de Hacienda, Juan 
Costa, quien dijo también que, 
a mitad de la campaña de renta, 
se han presentado ya el 60 por 
ciento de las declaraciones.

Costa hizo balance de la cam
paña en la renta por los ingresos 
de 1997, que concluye el 22 de 
junio para las declaraciones posi
tivas y el 30 para las que tienen 
derecho a devolución, y dijo que, 
hasta el 2 de junio, la Agencia 
Tributaria ha confeccionado 1,55 
millones de declaraciones, a una 
media diaria de 70.000 impre
sos.

Las declaraciones realizadas 
mediante el programa PADRE 
eran 2,3 millones, un diez por 
ciento más que las registradas en 
el mismo período de la campa
ña anterior, aunque si se suman 
las que se hicieron importando 
ese programa de Internet, la ci
fra sube hasta 2,89 millones.

Con esas cifras, Costa avan
zó que se cumplirá el objetivo 
de rellenar ocho millones de de
claraciones con este programa 
en toda la campaña, un doce por 
ciento más que el año anterior.

El vocal español 
del BCE tendrá las 
áreas de moneda, 
estadística e 
información

Efe - Oviedo

El vocal español en el direc
torio del Banco Central Europeo
(BCE), Eugenio Domingo So
lans, anunció ayeren Oviedoque 
ha sido designado responsable 
en esta institución de las áreas 
de Billetes y Monedas, Estadísti
ca y Servicios de Información. 
Domingo, que forma parte del 
jurado del Premio Príncipe de 
Asturias de Ciencias Sociales, 
indicó que el BCEpublicaria ayer 
el reparto de tareas de los miem
bros del consejo ejecutivo de esta 
institución y se mostró '-^muy sa
tisfecho» por las responsabili
dades que le han encomendado. 
El representante español en el 
BCE destacó que tendrá a su car
go al 25 por ciento de la planti
lla y siete de los departamentos 
del Banco. Subrayó que la máxi
ma preocupación del BCE debe 
ser conseguir la estabilidad del 
euro y que la inflación en los paí
ses de la UEM se sitúe como 
máximo en el 2 por ciento.
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Más de lo mismo, pero en 
esta ocasión con un resultado
negativo

Más de lo mismo, pero en esta ocasión con signo contrario. 
Así podríamos definir el comportamiento del mercado español de 
valores en la jornada de ayer. La ausencia de nuevos indicadores 
macroeconómicos, tanto nacionales como internacionales, y la 
incertidumbre que rodea al continente asiático permanecen en el 
ánimo de unos inversores que continúan agazapados a la espera 
de que la coyuntura en el corto plazo se clarifique.

La decisión del Banco de Inglaterra de endurecer su 
política monetaria en un cuarto de punto, hasta el 7’5 por ciento, 
sorprendió a propios y extraños siendo lo único destacable en el 
panorama internacional. El resto: lo de siempre. Inestabilidad en 
el Lejano Oriente, comportamiento irregular de Wall Street ante 
el tciñor que tarde o temprano pase factura la crisis asiática en los 
resultados empresariales, debilidad del “billete verde”, turbulen

cias económicas en la antigua URSS a la espera de la reunión de 
la próxima semana del G-'Z, etc.

Si la decisión de las autoridades inglesas fue lo más 
destacado en el ámbito internacional, el anuncio de Telefónica de 
llevar a cabo dos ampliaciones gratis en los próximos doce meses 
fue lo único reseñaba en el contexto doméstico. El “trading”, por 
enésima vez, llevó el peso de una negociación que fue idéntica a 
la de la sesión anterior: 117.000 MP. Otro volumen irrisorio que 
pone de manifiesto el nulo interés del inversor final.

Al cierre, el IGBM se dejó en el camino un 0’22 por ciento 
Sara descender hasta los 881’40 puntos, mientras que el selectivo 

)ex-35 hacía lo propio al ceder un 0’17 por ciento y caer a niveles 
de los 10.098’8 puntos.
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Azucarera Ebro Agrie 4.450 7,75
Dinamia 2.680 4,69

■ Uniland 12.950 3,93

HOY

Grupo Acciona 37.750 -4,79
Adolfo Domínguez___________ 5.120 -4,48 V

Banco Pastor 7.950 -3,52*

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
__________ Volumen __________ % EfetVptas %

iTEF 3.866.378 13,65 TEF 26.930.387.000 22,85
iELE 2.728.674 9,63 ELE 9.745.939.000 8,27
IBE 1.869.315 6,60 REP 9.566.798.000 8,12

ÍGPP 1.516.558 5,35 BBV 7.693.757.000 6,53

MERCADO CONTINUO

Si Id. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto avudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
__________________________________ _________________________________ Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

NONUNAI, ANTER. ULTIM. DIF.% VOI-UM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOI.UM. NOMINA!. ANTER. ui;riM. DIF.% VOI.UM.

■bancos
Picking Pack 25 91 91 — 1.516.558 Amper 500 3.785 3.710 -1,98 43.208
Pryca
Superdiplo, S.A.

100 2.835 2.805 -1,06 183.090 Asturiana del Zinc 525 2.145 2.120 -1,17 96.220
Argentaría 500 12.8,30 12.880 0,39 515.708 100 3.240 3.260 0,62 139.572 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.200 6.150 -0,81 3.271
Banco Andalucía 500 34.100 34.100 27 Española del Zinc 500 1.270 1.305 2,76 11.354
Banco Atlántico 1.000 6.110 6.110 2.842 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 604 605 0,17 52.730
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.750 7.710 -0,52 996.992 ACS 250 4.850 4.900 1,03 68.820

Indus. del Besós 500 3.400 3.400 322
Banco Guipuzcoano 500 8.050 8.040 -0.12 2.116 Agromán 100 1.265 1.265 19.822

____

-1,55 Metal.Duro Felguera 500 1.750 1.775 1,43 56.139
Banco Herrero 500 13.750 13.750 Bami S.A. 500 901 887 48.914172

Nicolás Correa 1.000 15.630 15.450 -1,15 1.017Banco Pastor 1.000 8.240 7.950 -3,52 12.145 Cementos Portland 500 11.400 I1.600 1,75 35.763
Nueva Montaña 500 236 235 -0,42 103.208Banco Popular 125 12.050 12.200 1.24 164.737 Construcciones Lain 100 469 478 1,92 531.614

Banco Santander 250 7.780 7.710 -0.90 785.021 Cristalería Españ. 1.000 15.480 15.320 -1,03 10.641 Tubacex 100 461 465 0,87 463.306

Banco Simeón 1.000 10.110 __ __ __ Dragados 500 4.875 5.020 2,97 252.223 Zardoya Otis 1.000 5.320 5.370 0,94 19.681

Banco Vasconia 500 18.300 18.300 __ 20 Filo 500 600 590 -1,67 49.717 ■AUTOMOVIL
Banco Zaragozano 
Banco de Castilla

500
5.000

5.230
197.500

5.260
197.500

0,57 77.299
4

Financiera y Minera 
Fomen. Cons. Contr.

500
1.000

2.870
7.650

2.875
7.470

0,17
-2.35

4.210 
245.438 Citroen Hispania 1.000 17.230 — — —

Tudor 500 2.065 2.000 -3,15 23.788Banco de Galicia 500 29.000 29.000 104 Grupo Acciona 1.000 39.650 37.750 -4,79 17.497
Banco de Valencia 500 4.550 4.500 -1,10 44.604 Hisalba 1.000 2.385 2.350 -1,47 1.270 Volkswagen 50 120.000 120.000 — 17

Banesto 400 1.900 1.895 -0.26
-0.10

20.935 Huarte 500
1.000

817
2.325

815
2.305

-0,24
-0,86

52.681
11.300Bankinter 500 10.010 10.000 179.328 Inmob. Zabálburu

HTRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 14.390 14.390 127 LUrbis 500 2.170 2.160 -0,46 27.717
Autopistas 500 2.460 2.475 0,61 599.460

-0,20 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.200 3.215 0,47 379.182B.Central Hispano 250 4.935 4.925 792.767 Lafarge Coppee 15.500 15.500 43525
500 -1,16 Estación. Subter. 500 4.080 4.080 __ 535Commerzbank 5 6.020 6.020 100 Metrovacesa 9.500 9.390 27.592----

■ELECTRICAS Obrascón 500 1.475 1.455 -1,36 14.765 Europistas 1.000 1.340 1.350 0,75 113.535

Porti. Valderrivas 500 19.000 18.950 -0,26 7.041 Iberpistas 300 4.100 4.070 -0,73 38.009
Aguas de Barcelona 500 8.400 8.440 0,48 98.391

Prima Inmobiliaria 1.000 1.370 1.400 2,19 459.420 Radiotrónica 500 9.000 8.850 -1,67 43.096
Cantábrico 1.000 7.090 7.100 0,14 19.372

Sotogrande S.A. 100 614 -0,81 199.723 Telefónica 500 6.960 6.940 ^0,29 3.866.378
Eléc. R. Zaragoza 500 6.660 6.570 -1,35 53.602 609

Uniland 1.000 12.460 12.950 3,93 8.147Endesa_______________ 200 3.600 3.545 -1,53 2.728.674 ■otros SERVICIOS
440 9 19^ 9 991 2^^

Enher 1.000 3.375 3.425 1,48 18.528
Valenciana Cementos 200

X.V /V 
3.550 3.555 0,14 15.234 Abengoa 500 14.100 14.000 -0,71 7.021

E. de Viesgo 1.250 6.660 6.690 0,45 1.657 Corpor. Finan. AlbaVallehermoso 500 5.990 5.810 -3,01 235.234 1.000 18.520 18.300 -1.19 32.531
Fecsa 1.000 1.585 1.595 0,63 221.328

Vidrala 500 2.065 2.050 -0,73 30.600 Dogi 100 2.345 2.370 1,07 15.450
Gas Natural SDG 500 10.750 11.150 3,72 391.406 Grupo Anaya 500 5.550 5.490 -1,08 10.673

■inversiónGas y Electricidad 1.000 12.160 12.200 0,33 1.501 MOBILIARIA Indo Intern. 1.000 8.540 8.400 -1,64 2.418
Iberdrola_____________ 500 2.435 2.450 0,62 1.869.315 Cía. Gener. Invers. 125 148 147 -0,68 31.248 Meliá Inv. 5 7.180 7.100 -1,11 25.198
Saltos del Nansa______ 1.500 15.500 15.500 — —Ul Cofir 400 2.325 2.315 -0,43 731.242 Midesa 100 3.300 3.290 -0,30 9.656
Sevillana_____________ 500 1.765 1.775 0,57 172.266 Corpor. Banesto 500 1.900 1.890 -0,53 8.528 Prosegur 100 1.880 1.900 1,06 102.433
Unión Elec. Fenosa 500 1.915 1.940 1,31 907.073 Dinamia 500 2.560 2.680 4,69 9.282 Sol Meliá 100 7.250 7.200 -0,69 60.199
■alimentación Faxtibex 1.000 8.540 8.490 -0,59 11.050 Tele Pizza, S.A. 100 1.400 1.385 -1,07 1.117.460
Azucarera Ebro Agrie, 100 4.1,30 4.4,50 7.75 97.507 ■papeleras Y TEXTILES V. Leonesa 510 2.570 2.525 -1,75 10.163
Baron de Ley_________ 100 4.800 4.770 -0.63 15.152 Empr. Nac.Celulosas 750 3.225 3.210 -0,47 80.178 1
Bodegas Riojanas_____ 100 2.250 2.200 -2,22 5.518 European Paper 500 100 100 22.367 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 6.820 6.850 0,44 6.537 Iberpapel 100 2.530 2.530 92.550 Compra Venta——-

1 Corona Danesa 22,275 22,319Campofrío S.A. 500 12.500 12.190 -2,48 19.459 Sarrió 500 736 739 041 93 131
Cia.Vinícola N.Esp.___ 200 6.510 6.370 -2,15 760 Seda Barcelona 500 1 190 1 175 -1 26 84 008 1 Corona Noruega 20,144 20,184
El Aguila S.A.________ 500 1.495 1.460 -2,34 57.521 Sniace 500 444 438 -1 35 103 136 1 Corona Sueca 19,358 19,396
Koipe 1.000 6.530 6.530 __ 10.086 Tableros de Fibra 500 2.525 2.530 0,20 32.472 1 Chelín Austriaco 12,057 12,081
OMSA Alimentación 250 1.490 1.465 -1,68 16.492 Tavex Algodonera 500 2.190 2.165 -1,14 24.823 1 Dólar Australiano 91,742 91,926
Pescanova 1.000 2.920 2.940 0,68 85.994 Unipapel 500 5.300 5.220 -1,51 4.357 1 Dólar Canadiense 103,224 103,430
Puleva-Uniasa________ 500 6.190 6.220 0,48 27.128

■químicas V
1 Dólar USA 150,274 150,574

Tabacalera ______ 500 3.250 3.205 -1,38 932.842 ENERGIAS I Dracma Griego 0,499 0,500
Viscofán_____________ 100 6.990 6.970 -0,29 48.527 Bayer_____________ 5 6.950 6.950 — 83 1 Ecu 167,225 167,559

■comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — — __ 1 Escudo Portugal 0,828 0,830SIS V» UKUS

CAA < *7AA < A‘'7A A <3
—

AGF U. Fénix 100 2.215 2.200 -0,68 12.380
□.Ü/V 

206
Zy.009 

569.825
I Florín Holandés 75,269 75,419

Adolfo Domínguez 100 5.360
Ercros 60 206 1 Franco Belga 4,113 4,1215.120 -4,48 47.128 E. I. Aragonesas 500 1.355 1.335 -1,48 26.800Aldeasa 200 5.700 5.500 -3.51 1 Franco Francés 25,300 25,35067.634 Faes 350 9.280 9.330 0,54 13.898Azkoyen 1.000 23.000 23.010 0,04 1 Franco Suizo 101,915 102,119516 Grupo Fosforera 1.000 342 340 -0,58 14.993Catalana Occ. 250 10.600 10.500 -0,94 1 Libra Esterlina 247,246 247,7403.480 Miquel y Costas 500 8.000 8.000 726Oantinente 100 3.500 3.480 -0,57 1 Libra Irlandesa 214,020 214,44847.273 Repsol S.A. 500 8.580 8.540 -0,47 1.117.108Corp. Mapire 500 5.830 5.840 0,17 85.00856.715 1 Marco Alemán 84,838

Cortefiel____________ 100 3.360 3.390 0,89 137.066 ■siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,916 27,972
Finanzauto 350 2.400 2.375 -1,04 12.325 Aceralia 1.000 2.220 2.250 1.35

1.73
784 202 1 Yen Japonés______

100 Liras Italianas
1,086
8,612

1,088
Mapfre Vida_________ 500 7.400 7.220 -2.43 3.308 Acerinox S.A.______ 1.000 22.510 22.900 47.170 8,630



La Tribuna ECONOMIA Viernes, 5 de junio de 1998 35

16900

8930 16760

16600

16460 &505

16300

Dow Jones 
i 8976

3T-m^ 2S-tnuy 2»-maf J-jun 3-Jun 4->in

BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HÓV DIF,

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.Ü0Ü
Pascual Hnos 250 94,00

San Miguel 3.000 ___

United Dutch 500 ___

■comercio Y SEGUROS
Cointra B

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 —

Alcázar 500 870,00 20,00

Asland Catal 500 ___

Inmb. Valenc. 500 520,00 20,00

I. Del Sur 1.000 ___ ___

Max.Cent.Leisa 250 ___ ___

Obras y S.P. 500 2.100,00

Vías y Const. 1.000

■inversión MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.180,00 -10.00
Banzano 500 ___

Baseibar 1.000 ___ ___

Bolshispania 1.000 2.100,00 75,00

Carmosa 500 8.930.00 10.00

Ceivasa 500 7.950,00 ___

Cevasa A 1.000 ___

Chafisa 1.000

Fiponsa 500 7.352,00 2.00

Inverpastor 1.000 ___

Inv.Herrero 500 7.930,00 10.00

Inv.Val.Americ. 1.000 2.120,00 25.00

I. Lealtad 500 ___

Mobinversora 1.000 ___

Norvasa 350 3.940,00 ___

Renfila 500 1.200,00 75.00

Rentinver 1.000 3.002,00 2.00

Union Europ. 1.000 ___ ___

■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000
Pescanova 1.000 ___ ___

Transmedit. 500 ___

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 4.000,00 —

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 -—
Faes 500 ___ ___

Gassol 500 495,00 ___

Nicas 155 ___ ___

U,Resinera 1.000 — —

INDICE (MADRID)

&*^IfLjHBKfeÉj AMPLIACIONES , DE CAPITAL
ANT. ULT.RCOMIENZO FFINAL NVAS. ANTGAS.

Prima Inrnob 26-mav-98 26-iun-98 1 1 1,370,00 1.297,00
Lingotes A. 2-iun-98 2-ÍU1-98 1 3 2.250,00 2.100,00

VALOR
,DIVIDENDOS

CONCEPTO BRUTO

" 7r?V^Í;rí??íi> 
rií- ™*ÍASfl3^íí^''^^y 

NETO PAGO

Aceralia Único 75,00 56,25 5/06/98
In.M.Barcino A cuenta 20,00 15,00 5/06/98
Valen.C.Por, único 35,00 26,25 8/06/98

r; < INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rcnt. Deuda P. M(bor alio
Mayo 97 6,971 7.266 8.000 5,815 5.170
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5.680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6.989 6,687 7.750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEG.

19 Jun. 1998 10.157,00 10.040.00 10.170,00 10,033,00 10.104,50 17.091
17 Jul. 1998 10.161,50 10.186,00 10.186.00 10.186.00 10.110.50 274
18 Sep. 1998 10.225,00 10.066,00 10.168,00 10.066,00 10.172,50 418

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Jun. 98 109,23 __ 109,34 108,95 109,21 81.219
15 Sep. 98 109,05 — 109,16 108,82 109,05 1.889

MADRID (ConCj/^-^i;^
NOMINA!. HOY DIF

■ MINERAS
H.Goto tZone 200 3.200.00 -'100.00”
U.Vas.Lconcs. 500 ___

M.Tormaleo 1.000 ___

Ponferrada 25 ___ __

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 8.100,00 ¿ÍW.OO
Cobra 500 ___

Iber. Frió 1.000 ___ __

Meialogenia 500 ___

Moulinex Esp 1.000 ___ ___

■ AUTOMOVIL
Pasa Renault — ....

■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ..—

Prim S.A 500 1.440,00 90,00

MEPALES
Ptas./gr. i?if.

Oro Manufacturado 1.573,27 -15,38
Plata Manufacturada 34,33 -0,24
Platino 2.751,00 28,00
Paladio 2.176,06 148.79

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PlJ\ZO 11IO DIE

A un día 4,33 -0,01

A una semana 4.33 0,01

A quince días 4.33 __

A un mes 4,33 __

A tres meses 4,32

A seis meses 4,21 __

A un año 4,18 --- -

Id 7d 16d 1m 3m dm 12m

FONDOS
UI.TIMO DIF. FIN/97 UI.TIMO DIF. FIN/97 UI.TIMO DIF. FIN/97 UI.TIMO DIF FIN/97

Renta 4 Internacional 1.319,59 -6,26 1.172,30 Foncaixa II 2.173.70 -0.26 2.139,43

■dinero ■DIVISA EXTRANJERA
7 850 “^ I -041 7 877 94

Altas F.I.A.M.M 176.876,28 11.45 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.538,35 -2,64 1.497,97 ■MIXTO RENTA VARIABLE

BBV Inversisn 94 1.570,70 0,45 1.440,49
Foncaixa 6 100.000.00 100.000,00

A.B. Dinerplus 204.726,47 17.89 202.117.23 Madrid Divisa FIM 1.628,36 1.448,85

Beta Crecimiento 22.087,24 63,49 16.914,75
Foncaixa Mixto 25 1.117.60 1.25 —

BBV Dinero 274.268,77 14,17 270.068,63

BBV Monetario 12.138,50 1,31 11.965,35
PON D 1KSOKOS

1 F.iirovalenria VC'Ci 1.359.39 1,23 952.18 Foncrecimicnto _ 132.406.64 13.29 130.646,59

A.C. Cuenta___________ 189.308,77 24,27 186.599,61

BCH Fondimo 1 256.999,96 39,62 253,014,67
587 82 1.42 463,30 Fond postal 2.846.20 0.70 2.716,79

A,C, Deuda 1.956,05 -0,51 1.926,01
Fonbolsa______________ 41.164,76 146,50 30.797,72 Fondpottal Divisas 3.222.86 1.27 2.995,10

BEX-Diner 180.333,63 29.29 177.975,20
BM Fondtesoro 1.957,81 -1,48 1.911.15

15.885.16 19,56 14.618,89 Fonpenedes FIM_____ 1.343.66 -0.09 1.331.07
Bandesco Monetario 104.789,45 12,94 IX 166,42

Beta Deuda Fond._____ 1.791,83 -0,07 1.761.25
Fon patrimonio________ 24.230.63 53,61 20.923,39 Fonr‘‘‘*w Fija FIM____ 17.105.71 -6.43 16.835.98

Bankpyme Fondval, 121.399,92 7,69 «9.623,00
Dincrmadrid-FI AMM_ 187.658,37 185.058,61

«7.469,57
Fonpenedes Mixto 1.506.61 2,30 1.392.98 Fnntf^XlipCnf 10.985.47 1.26 10.805.15

Beta Dinero FIAMM 210.645,48 22,24
20.977,50 -6,11 20.695.31

Caixa Galicia Din. 134.286,90 11,27 1^2.515,78
Fondeuda Ahorro______ Indosuez Bolsa FIM 337.946.26 916,45 267.805.38 Iberahorro 2.328.63 0.20 2.292.60

Fondeuda Efectivo 204.236,58 9,87 201.380.67

Cavaldiner 221.965,91 959,93 219.254,37
Indosuez Universal 129.333.12 134,42 106.667.69 Ibcrlion Ahorro 221.107.59 -210.71 216.266,48

Ibercaja Dinero 11______ 170.080.55 15,91 167.757.85

Cavaldiner Oro 138.844,09 813,30 136.614,87
Renta 4 Bolsa_________ 2.534.26 19,15 1.899.38 Indosuez Patrimonio 20.684,83 9.44 18.519,91

Indosuez Fondtesoro 20.650.93 -12,49 20.240.61
Interes Diario BCH 1.188.19 0.15 1.175.55

Cuentafondo FIAMM 206.329,76 13,32 203.642,07 ■renta FIJA
1 2A^ 07 O 14 1 R4T '^7

DB Diner FIAMM 169.569.23 21,01 167.158,24
ApO^ rOlidtesoro____

BBV Ahorro 1.623.97 -0,85 1.593.86 Inversabadell__________ 2.671.97 5.80 2.419.68

Santander Dinero 184.607,10 17,17 182.260.60
Renta 4 Ahorro. _ 1.729.93 -0.72 1.684,08Diner BM FIAMM 207.231,82 14,88 204.280,23 BBV Bono 2001 112.782.65 -86,63 109.872.06

Dineractivo 211.585,02 20,32 209.083,65 ■mixto RENTA FIJA BBV Fondvalencia 18.477.76 -9,90 18.053,66 Rural Giion deuda 15.071.95 12.58 14.992,63

Dinemavarra

Eurovalor II1

182.815,72

228.412,45

225.174,53

259 180 36

12,94

22,17

1#O.634,51

225.068,25

222.272,73

Ahorrofondo 6.831,06 24,54 5.949,46 BBV Renta 2.399.58 -0,42 2.362,68 Santander Ahorro 2.309.98 0.10 2.285,98

Alhambra F.I.M. 2.269.76 0,28 2.116,15 BBV Renta 91 1.587.56 -0,31 1.562,54 S. Sant. 2 FIM 2.265.84 -0,50 2.25033

Fondmadrid BCH Mixto R.Fiia 2.341.37 6,72 2.141,49 BCH Mixto Acciones 2.930.60 21,45 2.450,06

19 59 255.959,11 Bandesco Divisas 15.528.87 14,78 15.005,84 BM Dinerbolsa 1.362.40 -0,70 1.341.53
■ RENTA VARIABLE

1.142.11 0,46 1.055,86 -0,35 1.050.50
BCH Acciones 2.260.79 18.52 1.726,48

Fonpenedes FIAMM 1.235.25 0,04 1.220,11 Beta Renta Plus Bandesco Ahorro

Beta Valor FTM 2.761.75 3,53 2.337,56 Bandesco R. Fija 1.646,68 -1,03 1.611.26
Bandesco Renta V. 27.906.98 59,24 20.897,67

IbercHta Dinero 226.589.79 24,41 223.818,29

221.229,78 Cesta Europe 1.016.38 1,33 Beta Renta FIM 2.354,23 0,14 2.312,17
Beta Acciones 24.577.21 105,15 17.83634

Ibercuenta 224.163,13 27,11

1.558.518,76 Foncaixa Mixto 28 1.100.17 0,74 Credipas deuda 1.702,84 1.686.05 Cuentafondo Bolsa 1.919.28 12,74 1.501,71
Indosuez Oro 1.582.409,45 147,37

Indo5Ukz¿ 'Icsuid \a O<< QAO Al 261 991 23 Foncenhis, F.I.M., 1.701.98

224.406.40 1

1,32 1.625,27 Cuentafondo Ahorro 2.282,48 2,01 2.043.71 Foncaixa Bolsa 5 4.433,17 36.98 3.372.63

002 /IAA Azl 208.466,64 Font^ecutivos .074,53 189.536,14 Cuentafondo Renta 1.899.43 -1,68 1.854.05 Iberlion Bolsa 2.442.20 -0.81 1.829.01

ut^tUeirt

00^ *^41 61 32 80 222.342,14 Ibercaja Renta 2.345.84 3,29 2.137,91 C.Catal.Prev 2.555.00 0,76 2.517.10 BM Garantizado_______ 1.503.21 -0,82 I.462.97

Su. Sant. FIAMM 230.204,18 15,69 227.822,26 Indosuez Global_______ 127.877.80 -49.06 122.662,81 Eurovalor 11____________ 880.74 -0,40 865.86 Beta Euro Accio. 1.288.73 11,04 —
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El canciller alemán Helmut Kolh llegó 
ayer jueves al lugar de la tragedia, la 
localidad de Eschede, al norte de 
Alemania

La rotura de una meda del tren podría ser la causa del accidente ocurrido el miércoles

Recuperados 92 cuerpos del 
tren accidentado en Alemania
Los equipos de socorro en el accidente del tren de alta 
velocidad ocurrido el miércoles en Eschede (norte de Ale
mania) han recuperado hasta ahora 92 cadáveres del lugar 
de la tragedia, a donde llegó ayerJueves el canciller federal, 
Helmut Kohl. Se teme que el número de muertos aumente 
en las próximas horas.

Efe-Bonn

EI número de muertos po
dría aumentar en las próximas 
horas después de que los equi
pos de rescate accedan a los dos 
vagones aplastados por el puente 
que se desplomó al chocar el tren 
contra uno de sus pilares.

Los responsables de la com
pañía ferroviaria, Deuche Bahn, 
explicaron hoy en una rueda de 
prensa las enormeadificultades 
que están encontrando los espe
cialistas para retirar los restos 
del puente.

Centenares de especialistas 
trabajan con la ayuda de gran
des grúas en el levantamiento de 
las toneladas de escombros y 
placas de hormigón de dicho 
puente, bajo las que se hallan los 
dos vagones.

Fuentes de la policía crimi
nal explicaron que los cadáve
res han sido trasladados a las 
morgues municipales para pro
ceder a su identificación.

Las fuentes explicaron que 
ese proceso puede ser laborioso 
y largo, ya que algunas de las 
víctimas quedaron totalmente 
desfiguradas.

La policía agregó que a dife
rencia de los billetes de avión, 
los de tren no son nominales, por 
lo que se desconoce la identidad 
y nacionalidad de quienes via
jaban en ese tren.

Los equipos de salvamento 
han rescatado de entre los escom
bros y la chatarra retorcida 90 
cadáveres y han evacuado hacia 
los hospitales de la zona a 120 
heridos graves.

El médico representante de 
la coordinadora de la atención 
sanitaria informó de que dos de 
los heridos habían fallecido a 
consecuencia de sus lesiones y 
no excluyó que, pese a los 
esfuezos de la cirugía y la me
dicina, algunos de los viajeros 
ingresados no puedan superar la 
gravedad de su estado.

En una conferencia de pren
sa celebrada esta mañana en 
Eschede los responsables de la 
Deutsche Bahn y de los equipos 
de socorro confirmaron que la 
investigación sobre el motivo del 
descarrilamiento puede durar 
aun días o semanas.

Según la reconstrucción de 
los hechos, poco antes de entrar 
en la estación ferroviaria de 
Eschede, la locomotora se des
ligó de los vagones que desca
rrilaron y chocaron contra los 
pilares del puente, que se des
plomó dejando sepultados dos 
de los siete vagones del Intercity 
Express.

El tren, bautizado por la com- 
pañía alemana de ferrocariles con 
el nombre de «Wilhelm Konrad 
Roentgen», tenía capacidad para 
800 pasajeros, aunque se calcu
la que en el momento del acci
dente llevaba unas 350 personas.

Esa imprecisión se debe a que 
los billetes de tren en Alemania 
se adquieren con varios días de 
validez y con una flexibilidad 
total en cuanto a horario, lo que 
permite que el usuario suba al 
tren sin notificación previa o 
reserva.

Unos setenta médicos 
forenses, dentistas y asistentes 
de quirófano iniciaron ayer, jue
ves, el proceso de identificación 
de los 92 cadáveres rescatados

Detenidos los autores del robo de
libros antiguos en Zaragoza

Efe-Zaragoza

La Policía ha detenido a 
Irineo T.G.,de 41 años, y aJuan 
Manuel G.G, de 19, como pre
suntos autores del robo, la ma
drugada del pasado 29 de mayo, 
en una librería ubicada en el 
Casco Histórico de Zaragoza, de 
numerosos libros antiguos de 
gran valor cultural histórico y 
bibliográfico.

Según informaron a Efe fuen
tes policiales, los autores esca
laron hasta el piso superior de 
la librería, especilizada en libros 
antiguos, que se encontraba 
deshabitado donde hicieron un 
«butrón» o agujero en el suelo 
para acceder al local de donde 
sustrajeron numerosos volúme

Los equipos han rescatado 92 cadáveres pero se temen más víctimas. EFE

hasta el momento del tren de alta 
velocidad. El equipo, dirigido 
por el profesor de medicina 
forense de la Universidad de 
Hannover, Hans-Dieter Troeger, 
trabajará en colaboración con la 
policía criminal.

Rotura de una rueda

La rotura de una rueda de uno 
de los vagones puede haber sido 
la causa del accidente sufrido por

nes de gran valor y antigüedad.
El pasado domingo, funcio

narios policiales detectaron, en 
el Rastro instalado bajo los por
ches de la Plaza de Toros de la 
capital aragonesa, una operación 
de compra-venta de libros de 
cierto valor. Posteriormente, el 
Grupo de Delitos contra el Pa
trimonio Histórico de la Jefatu
ra Superior de Policía de Zara
goza localizó al individuo que 
realizó la operación de compra
venta y la tarde del pasado lu
nes detuvieron, en un inmueble 
de la calle Las Armas, a Irineo 
T.G. y a Juan Manuel G.G., 
ambos con antecedentes por 
delitos contra la propiedad y que 
ya han pasado a disposición 
judicial.

el tren de alta velocidad, reveló 
ayer el ministro de Transportes 
Matthias Wissmann. «No exis
ten todavía informaciones deta
lladas sobre las causas del acci
dente» pero no se puede excluir 
la posibilidad de que la rotura 
de una de las ruedas del primer 
vagón del ICE pueda haber in
fluido en el descarrilamiento.» 
dijo en declaraciones al diario 
«Westdeutsche Allgemeine 
Zeitung».

En la vivienda en la que fue
ron detenidos, la Policía recu
peró veinticinco ejemplares de 
los sustraídos mientras que el 
resto fue localizado en un inmue
ble de la calle Pignatelli.Entre 
los libros recuperados se encuen
tran ejemplares de gran valor 
histórico patrimonial como el 
manuscrito «Declaración del 
medallón de Bacco» y varios 
volúmenes de excepcional sin
gularidad.

Asimismo, se ha recuperado 
un estudio de monedas antiguas 
realizado en Huesca en 1632 por 
Vincenzio Juan de Lastanosa, un 
ejemplar de la imprenta de 
Huesca que data de 1649 y titu
lado «Agudeza y Arte de Inge
nio» de Lorenzo Gracián.

Compostela: seis 
detenidos por 
abusar 
sexualmente de 
una anciana

Efe-Santiago

La Guardia Civil de Negreira 
(La Coruña) ha detenido a seis 
personas por la presunta comi
sión de delitos de agresión 
sexual, robo con violencia, 
amenazas de muerte y omisión 
del deber en la persona de una 
anciana de 70, informó ayer la 
Guardia Civil. Los hechos se 
produjeron en la madrugada del 
miércoles aunque la anciana, 
vecina de La Baña, no denun
ció los hechos hasta última hora 
del mismo día por temor a su
frir posibles represalias.

Los detenidos son J.B.S.,de 
67 años; E.V.C., de 61;M.G.C., 
de 53; A.B.V., de 26; O.B.V., 
de 22 y D.B.V,de 19, todos ellos 
vecinos de Negreir^.

Al parecer, según la denun
ciante, los detenidos la introdu
jeron a la fuerza en la vivienda 
de éstos, donde le sustrajeron 
violentamente 30.000 pesetas en 
metálico y unos pendientes de 
oro valorados en otras 40.000.

Posteriormente, M.G.C pre
suntamente agredió sexualmen
te, mientras que el resto no hizo 
nada para impedirlo.La ancia
na de 70 años denunció también 
haber recibido numerosos gol
pes que le provocaron lesiones 
por las que tuvo que ser atendi
da en el Centro de Salud.

La víctima pudo escapar, 
cubierta únicamente con una 
gabardina, aprovechando que 
uno de los presuntos autores de 
estos hechos abandonaba la vi
vienda, y se refugió en casa de 
un familiar.

El robo ocurrió en Zaragoza.
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EI accidente, en la imagen, ocurrió el miércoles. EFE

Veintidós heridos en el siniestro permanecen hospitalizados

13 heridos en el accidente 
de autobús siguen graves

Un rayo decapita la estatua de 
la Puerta de Toledo de Madrid

Efe-Zaragoza

Veintidós personas permane
cen ingresadas en tres hospita
les de la capital aragonesa, tre
ce de ellas en estado grave, 
mientras que el resto de los he
ridos a consecuencia del acci
dente ocurrido en Muel (Zara
goza) -treinta- fueron dados de 
alta entre el miércoles y ayer 
jueves. Tres personas, entre ellas 
un bebé de cuatro meses, falle

cieron en el suceso, ocurrido en 
la madrugada del miércoles en 
el kilómetro 470 de la N-330 
cuando el autobús de la empre
sa Bilmar Bus chocó fronto-la- 
teralmente con un camión frigo
rífico y volcó en un terraplén.

Todos los heridos ingresados 
en el hospital Militar -10- y la 
clínica Quirón -5- han sido da
dos de alta, según los datos ofre
cidos por la Delegación del 
Gobierno en Aragón.

El resto de los heridos per
manecen ingresados en los hos
pitales de la capital zaragozana 
Miguel Servet (15, de los que 1 
está muy grave, 11 graves, 1 leve, 
1 pendiente de alta y 1 traslada
do); y Mutua de Accidentes de 
Zaragoza (MAZ) (3 que evolu
cionan favorablemente) y Clíni
co Universitario (5, de los que 1 
está en la UCI, 3 en observación 
y 1 ha sido intervenido 
quirúrgicamente).

Efe-Madrid

Un rayo, procedente de la 
fuerte tormenta que descargó 
esta tarde sobre Madrid, deca
pitó la figura de un soldado ro
mano que corona la Puerta de 
Toledo y dañó las piedras cer
canas, lo que provocó la inter
vención de los bomberos para 
evitar que cayeran más piezas.

Según informó a Efe un por
tavoz del Cuerpo de Bomberos 
del Ayuntamiento de Madrid,el 
suceso ocurrió en torno a las tres 
de la tarde, cuando una tormen
ta con abundante componente 
eléctrico comenzó a caer sobre 
la capital.

A pesar de que la Puerta de 
Toledo está rodeada por un buen 
número de edificios con antenas

Muere un alpinista al caer 
de un pico leridano

Efe-Barcelona

Un miembro de la Escuela 
Militar de Alta Montaña de Jaca 
(Huesca) murió ayer al despe
ñarse cuando volvía al refugio 
desde el pico de Bassiero, en 
Vielha (Lérida), informaron los 
Bomberos de la Generalitat.

Cecilio G.D., de 34 años, 
había estado escalando una pa
red junto a otro militar, aunque 
el accidente ocurrió cuando 
volvía al refugio, donde les es
peraban dos compañeros más de 
la Escuela Militar de Jaca.

Los Bomberos recibieron el 
aviso a las 14 horas y desplaza
ron al lugar del accidente un 
helicóptero y cinco bomberos del 
equipo de montaña.

pararrayos, uno de estos cayó 
justo encima del emblemático 
monumento. Producto del im
pacto, resultó decapitada la 
estatua de un soldado romano 
que corona el conjunto arqui
tectónico, y quedaron dañadas 
algunas de las piedras de esa 
zona. Los bomberos acudieron 
inmediatamente al lugar y, 
mediante una escala, sanearon 
la parte afectada, para evitar que 
nuevas piedras pudieran caer al 
suelo. Con éste son tres los ra
yos que han caído en las últi
mas fechas sobre edificios o mo
numentos de la Comunidad de 
Madrid. Los dos anteriores al
canzaron al parque de Bombe
ros de San Martín de 
Valdeiglesias, el 19 de mayo, y 
al convento de las Clarisas de 
Chinchón, cinco días después.

Cecilio G.D. llegó al hospi
tal de Vielha con un traumatis
mo craneoencefálico y en esta
do grave y murió poco después, 
según los Bomberos.

Por otro lado, el submarinista 
Jaume C.D., de 33 años y veci
no de Roses (Gerona), falleció 
ayer al sufrir un accidente mien
tras recogía coral a 50 metros 
de profundidad frente a la cos
ta de Llafranc.Según informa
ron los Mossos d’Esquadra, el 
submarinista profesional se 
encontraba buceando ayer al 
mediodía junto a otra persona 
que le esperaba en una barca y, 
al parecer, sufrió algún proble
ma de descompresión.El acom
pañante consiguió rescatarlo 
con vida y lo al puerto de 
Llafranc.

Expulsados del país 3 polacos 
relacionados con un asesinato

Efe-Tarragona

Los tres polacos detenidos 
la pasada semana en Málaga por 
su presunta implicación con el 
asesinato de un mendigo que fue 
encontrado con la cabeza des
trozada en el barrio de Camp- 
Clar de Tarragona, han sido tras
ladados a la Comisaria de la 
Verneda de Barcelona, de don
de serán repatriados sin cargos, 
informaron ayer fuentes 
policiales.

Los tres ciudadanos polacos 
declararon ante el juez de guar
dia de Málaga que se encontra
ban en esta ciudad cuando se 
produjo la muerte del mendigo, 
también de nacionalidad pola
ca, el pasado 2 de abril en 
Tarragona.

Esta declaración era contra
dictoria con la de algunos veci
nos de la zona que afirmaron 
haberíos visto en compañía de 
la víctima pocos días antes de 
que fuera encontrado su 
cadáver.La Policía judicial tam
bién encontró huellas de los de

tenidos en la nave pero, la titu
lar del juzgado número 4 de 
Tarragona, que instruye el caso, 
no ha considerado que estos 
hechos sean pruebas suficientes 
para procesarlos.

Sin embargo, dada la situa
ción de ilegalidad en nuestro país 
de los tres detenidos, la 
magistrada contactó con el juez 
de Málaga para que dictara la 
correspondiente orden de repa
triación en aplicación de la Ley 
de Extranjería.La identidad de 
los tres detenidos no ha sido 
facilitada aunque se sabe que 
tienen entre 21 y 27 años.

El cadáver del mendigo, un 
joven de unos 30 años que tenía 
la cara destrozada a golpes, fue 
encontrado por unos vecinos en 
la antigua fábrica Cepa, situada 
en el barrio de Camp-Clar, al pie 
de la N-340, donde vivía con 
otros mendigos.

Estas circunstancias han di
ficultado en gran medida su iden
tificación, ya que la documen
tación que llevaba encima, pa
rece ser falsa.

Detenidos en Algeciras 44 
inmigrantes, 17 de ellos con droga

Efe-Algecíras

La Guardia Civil detuvo ayer 
en las costas de Algeciras y 
Tarifa (Cádiz) a 44 inmigrantes 
marroquíes, de los que 17 ocu
paban un bote desde el que arro
jaron al mar tres bultos que con
tenían 15 kilos de hachís.Según 
informaron ayer a Efe fuentes 
de la Subdelegación del Gobier
no en Cádiz, a las siete y media 
de la mañana, al sur de Punta 
Carnero, una patrullera del Ser
vicio Marítimo de la Guardia 
Civil interceptó una embarca
ción tipo patera en la que viaja
ban 27 inmigrantes, dos de ellos 
mujeres.

15 kilos de hachís
Anteriormente, a las 4 de la 

madrugada, cerca de la costa de 
Tarifa el Servicio Marítimo in
terceptó un bote ocupado por 17 
inmigrantes, que arrojaron al mar 
15 kilos de hachís. Momento en que los detenidos bajan del barco.

pí. 
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Radios y televisiones conectarán en 
directo desde Fuente Vaqueros, donde el 
único temor que embarga a sus 
habitantes es la amenaza de lluvia

Fuente Vaqueros se engalana para 
celebrar hoy el cumpleaños de Lorca

Todos en Fuente Vaqueros hablan 
de Federico, de sus obras, de su vida, 
de lo que pueden hacer por los visi
tantes que ya acuden a este pueblo de 
la vega granadina, que se engalana para 
celebrar hoy el «cumpleaños» de su ciu
dadano más ¡lustre, como dicen los 
niños.

Carteles con el rostro del poeta fi
guran ya en las paredes de algunas 
casas, donde los balcones lucen las 
flores más hermosas, y escolares ata
viados con personajes lorquianos, que 
acaban de salir del Museo-Casa Na
tal, corren de un lado para otro, ofre
ciéndose a recitar algún pasaje del 
legado artístico del poeta y dramatur
go que dió fama universal al pueblo 
del que siempre se sintió orgulloso de 
proceder.

«Yo digo que nací en Fuente Va
queros para que la gloria o la fama que 
haya de caer en ’mí caiga también so
bre este simpatiquísimo, sobre este 
modernísimo, sobre este jugoso y li
beral pueblo de la Fuente», dijo Fede
rico en su alocución al pueblo de Fuente 
Vaqueros pronunciada en 1931 cuan
do donó más de trescientos libros para 
crear la biblioteca popular.

Hitos con la figura de Lorca mar
can los puntos de interés turístico del 
pueblo, de cerca de cuatro mil habi
tantes, y que hoy se ha convertido en 
un gran escenario con conciertos, re
citales y representaciones de títeres, y 
que podrá albergar, según las previ
siones a más de veinte mil visitantes.

«Esto es lo más grande», dice una 
anciana que, como la mayoría en el 
pueblo, recuerda que antiguas amis
tades o antepasados coincidieron con 
Federico, mientras observa el gran 
escenario levantado en el Paseo que 
acogerá el macroconcierto popular con 
la participación desinteresada de más 
de un centenar de artistas.

El bullicio se concentra en la calle 
donde converge el Museo-Casa Natal 
y el Centro de Documentación y Estu
dios Lorquianos, en el que se ha im
provisado un centro de prensa que 
albergará a los más de doscientos pe
riodistas acreditados de cerca de me
dio centenar de medios, algunos de ellos 
de lugares tan distintos como Argen
tina o Islandia.

Radios y televisiones conectarán en 
directo desde Fuente ,Vaqueros, don
de el único temor que embarga a sus 
habitantes es la amenaza de lluvia, que 
algunos disipan o restan imfíortancia 
previendo que si es así, sirva de «de
corado» mañana a un pueblo que como 
dijo Federico «está edificado sobre el 
agua».

Chaves destacó el compromiso 
existencial de Lorca

Por otro lado, el genio literario y 
su compromiso existencial son dos de 
las principales cualidades que el pre
sidente andaluz, Manuel Chaves, des-
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tacó ayer del poeta Federico García Lorca, 
junto a su compromiso intelectual que 
le llevó a descubrir que «la cultura es la 
única salvación de los pueblos».

A Chaves, que no pudo saber de Lorca 
cuando estudiaba literatura en Bachille
rato porque apenas aparecía en dos lineas 
del libro de texto, como un autor más «sin 
identificar», le enorgullece la persona
lidad que «supo llevar con dignidad y 
orgullo el nombre de Andalucía por el 
mundo».

No fue realmente hasta que llegó a la 
Universidad cuando el presidente anda
luz se acercó a su conocimiento, primero 
a través de su obra como dramaturgo.

Lo que más le emociona a Chaves de 
Lorca es su propia memoria, su ejemplo 
vital y, especificamente, la reelectura de 
poemas del «Romancero Gitano» y la 
fuerza dramática de alguno de sus perso
najes, como Bernarda Alba.

De entre todos los versos a Chaves le 
vienen a la memoria estos del «Llanto por 

la muerte de Ignacio Sánchez Mejías»; 
«Qué gran torero en la plaza/qué buen 
serrano en la sierra/qué blando con las 
espigas/qué duro con las espuelas».

Alfonso Guerra descubrió a 
Lorca a los 14 años

Por su parte, el ex vicepresidente 
del Gobierno, Alfonso Guerra, señaló 
ayer que Federico García Lorca «no 
necesitaba» los fusiles que acabaron 
con su vida «para tener la categoría que 
tiene», ya que descubrió al poeta gra
nadino a los 14 años, a través de su «Ro
mancero Gitano».

En su adolescencia, el diputado 
sevillano se sintió especialmente im
presionado por el poema dedicado a 
Ignacio Sánchez Mejías: «Un niño trajo 
la blanca sábana a las cinco de la tar
de...

Lo demás era muerte y sólo muer
te».

Guerra estudia estos días «concien
zudamente» los «Sonetos del Amor 
Oscuro», los que más le gustan, por
que este verano pronunciará una con
ferencia sobre Lorca en una universi
dad norteamericana.

Recuerda el ex vicesecretario ge
neral del PSOE el «Soneto de la dulce 
quej a» ;«Tengo pena de ser en esta orilla 
tronco sin ramas y lo que más siento 
es no tener la flor, pulpa o arcilla para 
el gusano de mi sufrimiento».

Su manera de ser, su brillantez, son 
algunas de las cualidades que Guerra 
ve en Lorca, mientras que de su poesía 
destacó su sentido musical y 
pictórico.Efe
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El Prado cobija ya a la 
''Virgen de las Batallas

La excepcional talla 
románica «Virgen de las Bata
llas», adquirida en Nueva York 
por 330 millones de pesetas, se 
encuentra ya en el Museo del 
Prado, donde puede ser contem
plada en la sala de arte medie
val más antigua de la pinacote
ca.

La pequeña imagen, de 30 
centímetros de altura, que for
maba parte de la colección Keir, 
la colección privada de arte 
medieval más importante del 
mundo, salió a subasta el pasa
do 20 de noviembre en la Sala 
Sotheby’s neoyorquina en 500 
millones de pesetas.

La puja no superó los 351 
millones y el Estado español, 
interesado en la pieza, inició unas 
negociaciones con la casa de 
subastas y los propietarios, que 
culminaron felizmente.

La obra fue comprada por 
ACCIONA S.A., el grupo que 
preside José María Entrecanales, 
quien ayer hizo entrega de la mis
ma en concepto de dación (pago 
por impuestos) al Museo del 
Prado.

El acto, que tuvo lugar en la 
Sala de Escultura Clásica del 
Museo, estuvo presidido por la

Ministra de Educación y Cultu
ra, Esperanza Aguirre, a quien 
acompañaban el secretario de 
Estado de Cultura, Miguel An
gel Cortés y el director general 
de Bellas Artes y Bienes Cultu
rales, Benigno Pendás.

Otros asistentes fueron el pre
sidente del Real Patronato del

Museo del Prado, José Antonio 
Fernández Ordóñez, el director 
del museo, Fernando Checa, y el 
presidente de la Sociedad Esta
tal para los centenarios de Feli
pe II y Carlos V, Juan Carlos 
Elorza, ex director del Museo de 
Burgos, quien fue quien alertó 
sobre la subasta de la pieza.N.M.
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El Papa recibirá 
el 15 de junio a la 
Infanta Cristina e 
Iñaki Urdangarin

La infanta Cristina y su 
marido, Iñaki Urdangarin, serán 
recibidos en audiencia privada 
por el Papa el próximo día 15, 
confirmó ayer, jueves, a Efe el 
portavoz vaticano, Joaquín Na
varro Valls.

Una tradición para bende
cir el matrimonio

La visita al Vaticano de los 
duques de Palma se produce casi 
tres años después de la que efec
tuaron la Infanta Elena y Jaime 
de Marichalar, en lo que es ya 
una tradición de la Familia Real 
española: acudir al Vaticano 
después de la celebración de un 
matriomonio, con el fin de que 
el pontífice bendiga la unión.

Cristina de Borbón e Iñaki 
Urdangarin viajarán a Roma 
unos días antes del encuentro con 
Juan Pablo II con el fin de pasar 
unas jornadas de descanso y 
celebrar el aniversario de la 
Infanta, que cumplirá 33 años el 
próximo día 13.

Los duques de Palma, que se 
casaron en Barcelona el pasado 
4 de octubre, serán recibidos por 
el Papa ocho meses después de 
la boda, en tanto que los duques 
de Lugo, que contrajeron matri
monio el 18 de marzo de 1994, 
visitaron al pontífice el 29 de 
septiembre de 1995, en su resi
dencia veraniega de 
Castelgandolfo. M.A.A.
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Aptos. Sol Bos<iuc mí AO 30.300 2.600
it Mellá de Mar ‘**‘ ad 68.400 10.300
H. Sol Club BarJ)ados **** mp 46.500 5.000

Rorque cualquier hotel Sol Melid. 
adetryds de contar con las; 
hahitadones mds modernas q 
confortahle^, es sindnimo de un 
endaue excepcional, amplias q 
cuidadas piscinas e instalaciones 
deportiuas, qastronomía 
exclusiua. ambiente cordial q el 
mejor seraicio al cliente, para 
todas las edades.

Hoteles sol *** MP 33.800 3.300

H, Sol Batmomi*♦* MP 37.300 4.000
íl. Sol Canarios *** PC 48.600 6.300

SOO BÓÜ ^m^?^^^^^^^^^^?-^
11. Sol Milanos Pingüinos *** MP 54.900 6.000
11, Sol Ellie Gavilanes *** MI* 60.500 7.100
^itSitír^^Qieiüíier'zbría} ^^^^•^''«ar '
Hoteles Sol *** MP ___ 49.000 4.800

u. Sol Pinet Playa *** MP 40.300 4,100
u. Sol Loros *»* MP 40.300 4.100
n. Sol Club swganiasa *** MP 46.900 5.500
O/ertíi 'Sóírojtükjuíerzaiaj .
Hoteles Sol *** MP 38.800 "3.8OÓ

HHosta d 25 tui^^.. ^. A~'"'T 8^ '/ átjíaíóL 't>od>é«xW {
CiKyVrST C:.AJNr.AuItlA.
pfci^fídfí^ies^^^^^^rip-iBaFiMsis^wcs^
H. Mciiá 'Tínnarindos **** AD 59.100 6.100
Eos FoWjs ciuctaa7 .
H. inn BartUnos **** AD 56.500 4.300
Ü2!cllá i.«sjp»hnasi^«tí. AD__ _36.300 _ 5.500 _

fWfaWCtínuen "“''^^’ísssé^'^BC'Bí^*^'’^’;»^^^^^
Aptas, sol Lanzarote í SA2 tUst.) 40.900 2.100

H. McUá Salinas ***** <**"^ ad 71.900 8.300
TTISIXílsrtlI^lS
Puerto de la ILru^x&i^'
Jt Mciiá Pro. de la Cruz “♦* ,\D 51.100 4.100
n. Sol Elite p. s. Antonio AD 48.300 3.500
Rdpá dclási^mtíWcOí;^^^^^^^Vt.'^^^^gK.WK
H. Sol Elite 'Tenerife **** AD 50.500 4.000
i^¡S^/ld«e,S2SSIMBP? «a^^
H. Gran ii B.del ixtriuc *‘*‘’ *“” AD 107.900 15.500

Soí Melia

jQl iuniaZ 22 {unto feég. 6 ^*^ noche eidro 1
kjeruirlicíA oomiñícXixA “
SaUdas'Hc.sric Madrid, con Air Eurofta. a Santo Domingo los miércoles.
viernes y domingos y a Punta Cana los lunes.
sonta Don^oüty:
n. Mciiá Santo Domingo •*••• •AD 139.400 I2.100
JuOnDaS0 '
11, Mellá Juan Dollo ***** TI 123.800 8,000
Puhio duw
H. Mciiá Bávaro Resort ***** AD 111.100 6.500
Lp)juñicr/22 júnio, _ _ .Rés^^ _ ^ 3jo* noche oxtro ~1
coíbX
Salidas desde M<vdri<l. con Air Curoi>a. a S'arudero los sábados
y a La HnlKina los manca y Jueves.
VUnódeto tBnsado en eJ a\1ón ífc Varadero)
íl. Mciiá varadero *•♦** AD 114.000 4.500
U. Sol Club Palmeras •*•• AD 115.300 3.900
H. Mellá Las .Mnédcas ***‘* .AD 120.200 5.800
II. Sol Club Sirenas ♦•* •T1 141.500 10.000

H. Mellá Coliitra ‘♦*‘* SA 124.500 6.600
1iRéd?; '¿8día» n.eároi _a«»5 2~3

rX}i liafxuya iv <xwJeiú

'9dlq» .....noche exlrq..J
GQpd'Gocíj
H. Sol ciul> Cayo Coco •*** 11 163.300 8.500

as^axxirixít^i^^
Htls. Sol Club cayo Coco / Capri USA 139.700
tXnjo UtrQO/aiiiabfjná
1Ws. Compl. Isla dd Sur / M. Cohíba TV.vD 157.400
j 01 jwilo7'22 fuñió R6g. ______ 9 eftos ____ nocí^extra _■
cXSíCuiv
Salidas desíle MíkWíI. con Air Europa, los manes.
Catoirt'' -
II. McIlá Turquesa ♦**♦•SA 151.400 8.300
II. Mellá Cancán **— ‘«'w S.V 175.900 11.800
Kuedros precios ínciuyen: en destinos Nooonoles, salidos desde Madrid en oviún de 
tmeo regular con lo compoñio Air Europa. Pora todos los destinos: Aiofomiento en 
régimen elegido. Trosiodos, Seguro turístico. Asistencia en destino. Consullar 
supiementos/descuentos desde otros oerapoertos, otros hoteles en oferto, ofertas 
pora otras fechos. InformcKíón vótida salvo error tipográfico. SA: Sólo Alofomienlo;

AO: Atofomienlo y Ooscryuno; MP Medio Pensión; PC 
Pensión Completa 71: Todo incluido

HALCON
oaazín

siempre .garantía de tm jíran viaje.
500 oficinas propias en España * Inf. y Reservas: 902 300 600{

INFORMACION Y RESERVAS
Cfl/OAD fíEAL Alarcos, 17 - Teléfono: (926) 21 26 24

CUEA/CA C/ Colón. 26 - Telf.: (969) 22 94 65 - Fax: (969) 22 85 OO

GUADALAJARA Virgen del Amparo, 21 - Teléfono: (949) 23 08 60 

7>1L/1VERA Joaquina Santander, 1 3 - Teléfono: (925) 82 60 71

TOLEDO Avda. Europa. 18 - Tel.: (925) 25 55 36 / C/ Colombia. 8 - Tel.:(925)25 49 12

M.C.D.2022
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Las revistas del corazón se centran en la 
reconciliación de Mar Flores y Cayetano

Los nuevos proyectos en común de Mar 
Flores con Cayetano Martínez de Irujo, las 
vacaciones de Lina Morgan en Tenerife, la 
enfermedad del marido de Carmen Sevilla y 
la boda de Alejandra Falcó -hija del Mar
qués de Griñón- con Jaime Carvajal son 
algunas de las noticias que ocupan las por
tadas en las revistas del corazón esta sema
na.

Mar Flores, ilusionada con la recon
ciliación

«Lecturas» presenta en portada a una Mar 
Flores «ilusionada» con sus nuevos proyec
tos con el hijo de la Duquesa de Alba, 
Cayetano Martínez de Irujo. Según la revista, 
la pareja es de nuevo inseparable, y hace unos 
días ella fue a verlo participar en el Concur
so de Saltos del Club de Campo.

Esta misma revista también dedica va
rias páginas al «viaje inolvidable» de los 
Reyes de España a Grecia, y publica una 
entrevista con Isabel Sartorius que, por pri
mera vez, rompe su silencio para hablar de 
su hija con el Marqués de Mariño, Mencía.

Lina Morgan, en Tenerife

En la portada de «Diez Minutos» pode
mos ver a una Lina Morgan recargando pi
las bajo el sol de Tenerife, antes de meterse 
de lleno en su nuevo proyecto televisivo, «Una 
de Dos», una producción de José Frade que 
se centrará en la vida de dos hermanas ge
melas.

Por otro lado, «Diez Minutos» publica las 
primeras fotos del nuevo hogar de Rocío 
Carrasco y Antonio David, un chalet de 320 
metros cuadrados, con tres plantas y un gran 
jardín, a 30 kilómetros de Madrid.

La boda de la hija del marqués de 
Griñón

La revista «Hola» se hace eco esta semana 
de la boda entre Sandra Falcó -hija del mar
qués de Griñón- y Jaime Carvajal -hijo de los 
marqueses de Isasi- a la que acudieron, entre 
otros, el Principe Felipe y los duques de Pal
ma de Mallorca. Otros invitados fueron la 
modelo Inés Sastre, la hija del marqués de 
Griñón con Isabel Preysler, Tamara Falcó, y 
el premio Nobel Camilo José Cela junto con 
su esposa, Marina Castaño. Además, Antonia 
del1’Atte confiesa en exclusi va a «Hola» : «Hace 
un par de años estuve meditando seriamente 
la posibilidad de meterme a monja». Antonia, 
que en octubre protagonizará en Italia una pe
lícula en la que hace de madre de San Gabriel, 
afirma que se siente una mujer nueva y no 
quiere dar más vueltas a su pasado.

«Todo ha salido bien, pero Vicente está 
muy molesto y decaído», dijo Carmen Sevi
lla a la revista «Semana» a la salida del hos
pital donde el pasado 25 de mayo fue operado 
su marido de urgencia, a causa de una fístula. 
La revista también publica un amplio repor
taje de la visita de los Reyes a Grecia, y se 
hace eco de la vuelta de Mar Flores y Cayetano, 
así como de la boda de Sandra Falcó y Jaime 
Carvajal. M.T.
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Al Fayed se verá hoy las caras 
con los fotógrafos del accidente

Mohamed Al Fayed se 
verá las caras por primera vez 
hoy, viernes, en París con los 
fotógrafos a quienes 
responsabilizado la muerte de 
su hijo Dodi y de Diana, Prin- 
cesade Gales, en un accidente 
de tráfico en la capital fran
cesa. Al Fayed ha sido citado 
por el juez Hervé Stephan, que 
investiga el accidente del 
pasado 31 de agosto en el túnel 
del Puente del Alma, con el 
fin de confrontar sus versio
nes y las de sus abogados, y 
eliminar inconsistencias.

Entre los convocados figu
ran los nueve fotógrafos fran
ceses y el conductor de la moto 
de una agencia de reportajes, 
acusados de homicidio invo
luntario. Al Fayed afirma que 
«está seguro en un 99 %» de 
que la pareja fue víctima de 
un cornpló, aunque la inves
tigación oficial sólo ha reve
lado hasta ahora los indicios 
de un terrible accidente. Las 
teorías de la conspiración se 
multiplican en el Reino Uni
do con programas en las ca
denas rivales de televisión, en 
las que se difunden numero
sas versiones sobre el origen 
del accidente.P.C.

Pagan hasta 1.300 dólares 
por una pastilla de "Viagra”

Un paquete de treinta pastillas de «Viagra», la píldora contra 
la impotencia, introducida de contrabando en Arabia Saudí, 
cuesta más de 5.000 riales (unos 1.330 dólares) en ese reino 
árabe conservador.

En otros países árabes que prohibieron también la 
comercialización de esta píldora, como Egipto, el precio de 
una pastilla en el mercado negro llega a 30 dólares.

Fuentes del Ministerio de Sanidad saudí anunciaron que 
se va a autorizar en un futuro próximo su venta después del 
éxito de los exámenes a los que sometieron treinta hombres, 
si bien experimentaron efectos secundarios limitados como 
el dolor de cabeza.F.A.

Los Stones actuarán en 
Barcelona el 20 de julio

The Rolling Stones ofrecerán el próximo 20 de julio en el 
Estadio Olímpico de Barcelona el concierto previsto para el 
pasado 1 de junio y que se aplazó por una lesión en la costilla 
de Keith Richards.

Según ha informado a Efe la promotora Gay and Company, 
tras la reestructuración de la gira europea por el accidente 
doméstico de Keith Richards, los conciertos previstos en España 
se celebrarán los días 18 de junio -Bilbao-, 16 de julio -Má
laga-, 18 de julio -Vigo- y Barcelona -20 de julio-.

Según estas mismas fuentes, las 35.000 localidades ven
didas para la actuación barcelonesa del 1 de junio son igual
mente válidas para la nueva fecha del 20 de julio.

La baja laboral de Richards repercutió en el inicio de la 
gira europea de los Stones y provocó el aplazamiento de los 
conciertos de Berlín -22 de mayo-, Munich -día 24-, 
Gelserkirchen -día 26-, Zagreb -día 28-, Milán -día 30- y 
Barcelona -! de junio-.R.Q.
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HORIZONTALES.- T. Transitorios.- 2; Galbana (PI). Matrícula de coche 
española.- 3: Accidente atmosférico que enturbia la atmósfera. Vocal repeti
da.- 4: Al revés, dibujara. Al revés, cierto animal.- 5: Sin nubes. Al revés, del 
verbo ser. Artículo.- 6: Extraño. Al revés, etapas.- 7: Nombre de consonante. 
Cocine de cierta forma. País de la antigüedad.- 8: Tuesto. Al revés, ráfaga 
súbita y borrascosa que suele soplar en la costa septentrional de España.- 
9; Antigua lengua de Provenza. Encallado.- 10: Nota musical. Habituado, 
acostumbrado.- 11 : Al revés, arriesgaseisla.

VERTICALES.- 1: Emperador romano.- 2: Lugares. Contracción.- 3: 
Mondase. Vocal repetida.- 4: Estado de EE.UU. Me desplomé.- 5: Río 
francés. Constelación. Del verbo ir.- 6; Turba. Revés.- 7: Onomatopeya de la 
risa. Plural de consonante. Casta.- 8: Demostrativo. Molleras.- 9: 
Preposición. Batalla famosa de la Reconquista.- 10: Pronombre personal. 
Loado.- 11: Sepulcro.

NUMERICO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

TTUPR = 33
QVXYP = 15
YRUQT = 22
PYSZR = 31
SXRVX = 20
24 19 29 17 32 = 121
Letras clave X = 2; P = 9

DESTARMASAIDEMG 
ACAPOTELTERBAZC 
OCHAMDOMSLICXDO 
LIMAPICERAEZMIR 
PMRAQIlCDILALEAB 
RUAÑTUUTEPZEAJA 
CLITliüEAAYIPRET 
MEAHI FATGRATÜDA 
BTESTBIJIARXAMD 
HAOLULDERLOABAN 
BLBNLCHXTOXiDaCB 
DEPAIilTARUJARHS 
RESTOQUEOYARTOD 
CANPITRIDOEALSÜ

Buscar 10 
piezas del 
equipo del 

torero

ARIES. Salud muy buena. A veces 
se considera que ha fracasado, pero 
eso no es así; gracias a su enorme 
fuerza de voluntad podrá sacar ade
lante sus trabajos
TAURO. Salud regular. Hoy pasará 
por dificultades económicas. No sea 
tan despótico con su pareja

GÉMINIS. Salud perfecta. No se 
deje abatir por las dificultades; sus 
proyectos pronto verán la luz. No se 
muestre pasivo en el amor; usted no 
es así
CÁNCER. Salud normal. Sus dotes 
de mando le permitirán alcanzar el 
éxito. La comprensión del ser amado 
le tranquilizará

LEO. Salud mediocre. No todo todo 
el mundo es capaz de soportar su 
ritmo de trabajo; téngalo en cuenta y 
no espere tanto de los demás. 
Llamada telefónica
VIRGO. Salud normal. Momento 
adecuado para tomar en lo laboral 
una decisión importante. No sea tan 
indeciso en el amor

LIBRA. Salud pasable. La fortuna 
está de su parte; aproveché la oca
sión. No desilusione a su pareja; 
espera mucho de usted

ESCORPIO. Salud igual que en días 
pasados. Este período es muy positi
vo para el trabajo; aprovéchelo al 
máximo. En el amor, debe decidir 
sobre su futuro
SAGITARIO. Salud mediocre. Se 
producirán algunos cambios en su 
entorno que le ofrecerán la posibili
dad de trabajar con mayor libertad. 
Jomada tranquila en el amor
CAPRICORNIO. Salud buena. 
Aproveche la jomada para acabar 
un trabajo pendiente. Muy buen día 
para el amor

ACUARIO. Salud muy mala. Ponga 
en práctica sus ideas; logrará alcan
zar sus objetivos. Sin cambios en el 
amor

PISCIS. Vigile su salud e intente 
hacer algo de ejercicio. Se sentirá 
muy dinámico, lo que repercutirá 
positivamente en su trabajo. Su 
pareja está celosa; hable con ella

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera^ letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un monje y santo cis
terciense francés del siglo XII.

1: Lindo.- 2: Beodo.- 3: Afónico.- 4: Intrascendente.- 5: 
Menciono.- 6: Verso malo.- 7; Reto, desafío.- 8: 
Fallecimiento.- 9: Pliego.- 10: Eludo.- 11: Figurado, 
antipático, insociable.- 12: Tallo, cincelo.- 13: Caverna, 
guarida.- 14: Peña.- 15: Aprieto, brete.- 16: Lacra, 
depravación.- 17: Borde del tejado.- 18: Hermoso.

Vocal: 0
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I
La expedición española partió ayer 
rumbo a Francia, donde montó su 
cuartel general en el hotel Blue 
Green de Chantilly

FNAAICS
MUNDIAL DE FUTBOL FRANCIA '98

FN/M^CE 98

La expedición hispana tardó una hora en poder partir al hotel en Chantilly

El caos reinó en el aeropuerto a 
la llegada de España a Francia
El caos, los nervios y las 

aglomeraciones recibieron 
ayer por la tarde a la selec
ción española en el aero
puerto Charles de Gaulle de 
París, en una jornada para 
el olvido, que coincidió con 
una huelga laboral de los 
empleados de tierra del cita
do aeropuerto.

Luis VILLAREJO

La recogida de equipajes se 
convirtió en toda una odisea. Los 
22 internacionales sí pudieron 
salir desde la pista en autobús y 
escoltados por la gendarmería, 
ganaron el exterior después de 
esperar más de 15 minutos en el 
avión.

La huelga de los operarios 
que transportan los equipajes 
añadió mayores complicaciones 
a la selección. Los utilleros 
David Cornejo y Félix Martín, 
con la ayuda de otros emplea
dos de la Federación y las tres 
policías que acompañan al equi
po, tuvieron que descargar los 
3.000 kilogramos de mercancía 
e introduciría en dos camiones, 
que ya pudieron salir una hora 
después hacia el hotel Blue 
Green de Chantilly.

Los periodistas se llevaron la 
peor parte. Los enviados espe
ciales esperaron con paciencia 
en el avión durante más de una 
hora. Un piquete de trabajado
res franceses, que están en huel
ga, se acercó a la puerta del avión

TO®’

Los seleccionados, en el autobús que les trasladó al hotel de concentración. EFE

de la expedición española. Los 
veinte empleados incluso se atre
vieron a cantar el ‘Viva Espa
ña!, lo que provocó el lógico 
enfado e irritación de los que allí 
estaban esperando.

Todos los integrantes de los 
medios de comunicación salie
ron a la pista, y tras sacarse de 
la bodega del avión los cente
nares de maletas, cada uno se 
llevó la suya y tuvieron todos que 
subir multitud de escaleras has
ta salir a la calle.

La imagen patética que ofre
ció hoy el aeropuerto francés fue 

recogida por todas las cámaras 
de televisión y por los reporte
ros gráficos, que se encontraron 
así con el primer contratiempo 
nada más aterrizar en París, en 
el que decían iba a ser uno de 
los mejores Mundiales de la 
historia, justo cuando se celebra 
el final de siglo.

La peor parte sin duda se la 
llevaron los jóvenes jugadores 
españoles sub’15, que dirigen 
Juan Santisteban y José Armando 
Ufarte.

Los chavales no podían creer 
lo que vivían, ya que fueron los 

últimos en poder abandonar el 
Boing 757, de nombre «Méxi
co» y que llegó al Charles de 
Gaulle a las 17,57 horas.

Los chicos, que estaban fe
lices y contentos por poder 
coincidir con sus ídolos en el 
avión, no tuvieron más reme
dio que esperar en la pista otra 
media hora más hasta que un 
autobús llegó a recogerles. Los 
sub ’15 juegan a partir de ma
ñana un torneo amistoso en 
París. En el interior del avión, 
muchos pudieron cumplir su 
sueño.

El escocés Leighton, el más 
viejo del Mundial, y el 
camerunés Eto’o, el más joven

El portero escocés Jim Leigh- 
ton, que el próximo 24 de julio 
cumplirá 40 años y es el único 
que nació en la década de los años 
50, es el jugador más viejo del 
Mundial de Francia’ 98, en tanto 
que el delantero camerunés 
Samuel Eto’o es el benjamín.

De los 704 jugadores inscri
tos para el Mundial francés, úni
camente Eto’o, que cumplió el 
pasado 10 de marzo 17 años y mi
lita en el Leganés español, ha na
cido en la década de los años 80.

La relación de jugadores más 
veteranos está prácticamente 
acaparada por los porteros, de
marcación en la que prima la 
experiencia, si bien hay excep
ciones como el alemán Lothar 
Matthaeus, el belga Franky Van 
der Elst y el estadounidense 
Thomas Dooley, que ya no cum
plirán los 37 años.

Los brasileños piden la 
cabeza de Zagallo y a 
Luxemburgo en su cargo

El seleccionador brasileño de 
fútbol, Mario Zagallo, es consi
derado «el principal obstáculo» 
para que los jugadores alcancen 
el nivel que los aficionados es
peran, y el técnico del club Corin- 
thians, Wanderley Luxemburgo, 
debe sucederle en el cargo, re
vela una encuesta divulgada ayer.

El rechazo a Zagallo ha sido 
manifestado por el 63 por cien
to de los hombres y mujeres 
consultados en el estado de Sao 
Paulo (habitado por 34 millones 
de personas), agrega la informa
ción publicada por el matutino 
«O Estado de Sao Paulo».

Los jugadores se entrenaron por 
última vez en Vargas antes de viajar

Efe - Vargas (Cantabria)

La selección española de 
fútbol se entrenó ayer por la ma
ñana por última vez en el cam
po del Ayrón de Vargas antes de 
partir después del almuerzo 
hacia Francia y montar su cuar
tel general en el hotel Blue Green 
de Chantilly.

Tras el partido contra Irlan
da del Norte en El Sardinero (4-

1) Javier Clemente, selecciona
dor nacional, estableció dos gru
pos para esta última sesión: el 
primero para los que no jugaron 
y el segundo para los que actua
ron contra el equipo británico.

Los primeros en bajar al cam
po de Vargas fueron José Fran
cisco Molina, Andoni 
Zubizarreta, Rafael Alkorta, 
Miguel Angel Nadal, Femando 
Hierro y Carlos Aguilera, todos 

inéditos en el último amistoso.
A las órdenes de Clemente, 

Iñaki Sáez y Manuel Delgado 
Meco, tuvieron un entrenamien
to duro pero muy distraído, con 
un circuito de diversos y varia
dos ejercicios con y sin balón.

Fernando Hierro no jugó 
contra Irlanda del Norte por 
precaución. Hace un par de días 
se le reprodujo ligeramente un 
esguince en su tobillo izquier

do y aunque no tenía la baja 
médica, según del doctor Genaro 
Borrás, el seleccionador prefi
rió no forzar. De haber hecho 
falta hubiera jugado, pero se 
optó por no provocar desgastes 
inútiles.

Zubizarreta cada día que pasa 
va a más.Ayer ya se entrenó con 
sus compañeros, aunque al fi
nal hizo algunos ejercicios es
pecíficos.

"¿Dónde está Ronaldo?", 
se preguntan los medios 
brasileños

La prensa deportiva brasile
ña consideró insuficiente el 3-0 
logrado por su selección al mo
desto equipo de Andorra y se 
pregunta con preocupación ¿dón
de esta Ronaldo?, el considera
do mejor futbolista de la actua
lidad, que en los últimos parti
dos no ha estremecido las redes 
rivales.

«Apenas 3 a 0. Y ni había 
adversario», titula el matutino 
«O Estado de Sao Paulo», que 
considera imperdonables tantos 
errores colectivos ante «el insig
nificante equipo de Andorra».



La Tribuna DEPORTES Viernes, 5 de junio de 1998 43

El finlandés Yrjo Sakari Prava intervendrá al iusador barcelonista

(Guardiola será operado el lunes y 
estará recuperado en cuatro meses

Efe - Barcelona

El capitán del FC Barcelona, 
Josep Guardiola, será operado 
el próximo lunes de la lesión que 
padece en los músculos 
isquiotibiales de la pierna iz
quierda, que le ha mantenido en 
el dique seco durante casi toda 
esta temporada, y su plazo de 
recuperación se estima en unos 
cuatro meses.

Guardiola y el jefe de los 
servicios médicos del FC Bar
celona, Fernando Baños, com
parecieron ayer en conferencia 
de prensa para explicar los de
talles de la operación, que diri
girá en la Clínica Asepeyo de 
Sant Cugat el traumatólogo 
finlandés Yrjo Sakari Grava, uno 
de los mejores especialistas del 
mundo en este tipo de lesiones 
que sufre el barcelonista.

Sakari, que aconsejó la inter
vención tras visitar anteayer en 
su clínica de Turku (Finlandia) 
a Guardiola, se desplazará a 
Barcelona el domingo, acompa
ñado de varios colaboradores, y 
operará al jugador a primera hora 
del próximo lunes.

La intervención quirúrgica 
durará aproximadamente hora y 
media y se prevé que el jugador 
pueda empezar ejercicios en la 
piscina en unas tres semanas y 
empezar a correr y a tocar balón 
en unos dos meses, explicó el 
propio Guardiola.

Ni el centrocampista 
azulgrana ni Baños quisieron

fijar un plazo concreto para que 
el jugador pueda volver a la 
práctica del fútbol, ya que se 
esperará a que la recuperación 
sea total, aunque el médico es
timó en unos cuatro meses el 
tiempo normal, que podría acor
tarse o alargarse algunas sema
nas.

La extraña lesión de 
Guardiola, que tiene su origen 
en una poco habitual sobrecar
ga en los isquiotibiales, le ha 
producido una degeneración 
importante del tejido muscular 
y una fibrosis en el tendón. La 
operación consiste en una lim
pieza de la zona dañada y una 
fijación del músculo, explicó 
Baños.

Según el doctor Baños, ini
cialmente existía un consenso 
general entre todos los médicos 
consultados (entre ellos los 
traumatólogos barceloneses 
Josep Borrell y Ramón Cugat y 
un especialista francés en la 
materia) de que el jugador po
dría recurperarse mediante re
poso y un tratamiento conserva
dor.

Sin embargo, al comprobar
se que la lesión no mejoraba con 
el paso de los meses y no tener
se la garantía de una evolución 
positiva, se decidió a principios 
de mayo, a propuesta del doctor 
Cugat, consultar al especialista 
finlandés Yrjo Sakari si en el 
plazo de tres semanas no había 
cambios en la situación del ju
gador.

Guardiola no puede esquivar por más tiempo al quirófano.

Los madridistas desean una pronta 
recuperación de Guardiola

Los jugadores del Real Madrid convocados por Javier 
Clemente enviaron ayer un abrazo al barcelonista Josep 
Guardiola y desearon su pronta recuperación de la operación de 
los isquiotibiales a la que será sometido el próximo lunes.

Santiago Cañizares, que a partir del 1 de junio defenderá la 
portería del Valencia, dijo a Efe que «la selección le echa de 
menos» porque «todos le conocen por su calidad futbolística, 
de sobra reconocida, pero en Puente Viesgo se le echa también 
de menos por su calidad humana. Ojalá vuelva pronto».

«Le envío un fuerte abrazo y le deseo que se recupere 
cuanto antes. El fútbol español se alegrará de verle lo antes 
posible en los terrenos de juego. Es un gran profesional y se 
merece seguir jugando todos los días», declaró Hierro.

El Bari italiano 
oferta trescientos 
millones de 
pesetas por el 
albaceteño Josico

Efe - Albacete

El Bari conjunto italiano de 
la Primera División, es el equipo 
que más fuerte ha apostado por 
la contratación del centro- 
campoista del Albacete 
Balompié,Jose Joaquín Moreno 
Verdú «Josico», ya que ha di
rigido de forma oficial al club, 
con una oferta de algo más de 
dos millones de dólares, poco 
más de 300 millones de pese
tas.

El Albacete Balompié ha 
acogido favorablemente la ofer
ta del equipo italiano, ya que 
considera esta operación como 
prioritaria, como fuente de fi
nanciación para poder dar for
ma al equipo cara a la tempo
rada que viene.

A pesar de la formalidad de 
la oferta del Bari, y de las mu
chas posibilidades de que el 
jugador recale en el club italia
no, el club albaceteño no des
estima la posibilidad de que sean 
otros equipos europeos, algu
no de ellos españoles, los recep
tores del hace poco campeón 
de Europa sub-21.

Otras ofertas
Al respecto, y a pesar de que 

el Bari ha sido el que ha hecho 
la única oferta firme, los man
datarios albaceteños no deses
timan la posibilidad de que, si 
llegase una oferta de las mis
mas características del futbol 
ingles, se habla del Everton, o 
de la Primera División espa
ñola, se habla del Betis y Va
lencia, el jugador al final 
recalara en alguno de ellos.

Stockton llevó a los Jazz a la 
primera victoria ante los Bulls

Efe - Salt Lake City

El base John Stockton se 
convirtió en la gran estrella de 
los Jazz de Utah que vencieron 
en la prórroga por 88-85 a los 
Bulls de Chicago en el primer 
partido de las Finales de la NBA 
que se disputan al mejor de sie
te.

Stockton con siete puntos y 
una asistencia en los cinco mi
nutos de la prórroga, incluidos 
los dos tiros de personales que 
sentenciaron el marcador final, 
terminó con 24 puntos y ocho 
asistencias para ser el gran hé
roe del partido que le dio la 
ventaja de 1-0 a los Jazz.

El segundo partido se dispu
tará el viernes en el mismo es
cenario del Delta Center.

El alero Kai Malone aportó 
21 puntos y 14 rebotes para ser 
otro de los factores junto con el 
trabajo de los reservas del triunfo 
de los Jazz que llevan ocho triun
fos consecutivos en su campo

La aportación de Jordan no fue suficiente para la victoria de los Bulls. EFE

durante la fase final.
Por los Chicago Bulls, el base 

Michael Jordan volvió a ser el 
máximo anotador con 33 pun
tos, mientras que el alero Scottie

Pippen aportó 21, pero falló el 
último tiro de tres puntos que 
podía haberle dado al equipo de 
los Bulls el potencial empate en 
el marcador.

''No sé cuando cerraremos el fichaje"

Sanz: "No hay prisa para 
traer ai nuevo entrenador"

Efe - Madrid

El presidente del Real Ma
drid, Lorenzo Sanz, dijo ayer que 
el club madrileño «tiene los can
didatos que puede haber en el 
mercado para entrenar al equi
po» y precisó que «no hay nin
guna prisa para contratar al nue
vo entrenador».

«No me importa que se den 
por hechas muchas cosas y no 
sé si la semana que viene cerra
remos el fichaje del sustituto del 
alemán Jupp Heynckes», afirmó 
Lorenzo Sanz, que asistió ayer 
por la tarde en Madrid a la junta 
directiva de la Federación Es
pañola de Fútbol.

Visita de Heynckes
Sanz no quiso despejar du

das sobre el técnico que reem
plazará a Heynckes, quien ayer 
por la mañana hizo una visita al

Lorenzo Sanz.

estadio Santiago Bernabeu para 
ultimar algunos detalles de su 
marcha del club madridista, con 
el que ya firmó el finiquito de 
su contrato.
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Moyá-Mantilla y Corretia-Pioline, semifinales masculinas para hoy

Arantxa jugará su sexta final en 
París, frente a Mónica Seles

Miguel LUENGO

La española Arantxa Sánchez 
Vicario, cuarta favorita, se cla- 
sifico ayer para disputar por sexta 
vez la final del torneo de Roland 
Garros al vencerá la mí mero dos 
del mundo, la estadounidense 
Lindsay Davenport, por 6-3 y 7- 
6 (7-5) en una hora y 33 minu
tos.

Por su parte, la estadouniden
se Monica Seles, sexta favori
ta, disputará la final del torneo 
de Roland Garros contra la es
pañola Arantxa Sánchez Vica
rio. Seles venció a la suiza 
Martina Hingis, número uno del 
mundo 6-3 y 6-2, en una hora y 
nueve minutos.

Por su parte, Arantxa suspi
ró con todas sus fuerzas cuando 
Davenport falló el remate final, 
un nuevo fallo de su adversaria, 
el 56 del partido, que supuso su 
victoria después de haber servido 
dos veces para ganar el encuen
tro y ver cómo desaparecían sus 
oportunidades.

El primer set duró 34 minu
tos y se saldó con siete roturas.

Davenport no logró en toda 
esta manga tener un solo punto 
para ganar su saque. Arantxa 
logró la que sería definitiva en 
el octavo para confirmar luego 
con el suyo.

En el segundo, el festival de 
errores continuó pero Arantxa 
que cometió en total 29, jugó 
mucho más sería y durante una 
buena parte ofreció el tenis que

La Selección española de balonmano afronta, 
invicta, las semifinales ante Alemania

Viruca ATANES

27 - Rusia (15+12): A. 
Lavrov, Kokcharov (1) 
Koulechov (1), Voronin (3), 
Torganov (2), Khodkov (8), 
Pogorelov (4), - siete inicial -, 
1. Lavrov (3), Gorpichine (-), 
Filippov (5,3p) y Serikov (-).

29 - España (11+18): Núñez, 
Ugalde (2), Lozano (5), Olalla 
(6), Dujshebaev (5), Urdiales (3), 
Juancho Pérez (-) -siete iniciaí- 
, Chepkine (1), Delgado Avila 
(-), Guijosa (6,5p), Pérez Canca 
(1) y Barrufet (ps).

Marcador parcial cada cinco 
minutos: 1-1, 1-3, 6-4,8-7, 11- 
9y 15-11 (descanso); 18-13, 19- 
17,21-20,23-23,25-26 y 27-29.

Arbitros: Kalin y Koric, 
ambos eslovenos. Excluyeron a 
Serikov, Gorpichine, Pogorelov 
(2), Chepkine y Lozano.

Incidencias: partido corres
pondiente a la quinta y última 
jornada de la primera fase del 
Europeo de balonmano, grupo

Arantxa muestra su alegría por la victoria. EFE

la llevó a ser número uno. 
Davenport, inexplicablemente, 
seguía atacando el revés de la 
española, olvidando que es su 
mejor golpe. Arantxa estuvo a 
dos puntos de la victoria con 5- 
4 y servicio, pero hizo un extra
ño golpe, mitad dejada, mitad 
tiro, que se quedó en la red. Asi 
permitió que se recuperase su 
rival.

Aunque la catalana dispuso 
de otra oportunidad para confir
mar su vitoria con saque propio, 
permitió de nuevo que Davenport 
se agarrase a la pista y forzará 
el desempate. Alli, Arantxa es

B, disputado en el Meranarena 
ante unos 1200 espectadores.

Comentario: España ha 
concluido brillantemente la pri
mera fase del Europeo, con una 
gran victoria (29-27) ante el 
actual campeón, el equipo sovié
tico, lo que le permite finalizar 
como líder invicto del grupo B 
y su siguiente adversario será 
Alemania en semifinales.

El seleccionador español 
aprovechó la relativa poca im
portancia de este enfrentamiento 
para dar descanso a alguno de 
los jugadores que mayor peso 
soportaron hasta ahora. David 
Barrufet, en el día de su 28 cum
pleaños, cedió la titularidad en 
la portería a Jordi Núñez. Y 
Antonio Ortega tuvo descanso 
completo.

Durante la primera mitad, 
España sólo logró mantener una 
mínima ventaja (1-2) hasta el 
minuto seis. A partir de este 
momento, los rusos impusieron 
su mayor efectividad en los 

tuvo abajo 5-3, pero fue enton
ces cuando surgió su inspiración 
y su revés. Ganó cuatro puntos 
consecutivos, el último con fa
llo garrafal de su adversaria y 
logró la victoria.

Semifinales masculinas
El tenis español busca hacer 

historia una vez más en Roland 
Garros donde hoy viernes, tres 
jugadores lucharán en las semi
finales con un puesto garantizado 
ya en la final, y un duelo que hará 
saltar chispas, el que protago
nizarán Alex Corretja y el fran
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Demetrio Lozano. EFE

contragolpes, aunque su renta no 
lograba ser superior a los tres 
goles (12-9,m.26, 14-11, m.27). 
Fue sólo a falta de dos minutos 
para el descanso cuando dos

cés Cedric Pioline.
Con un español asegurado en 

la final, Corretja y Pioline se
rán las auténticas atracciones. Se 
han enfrentado en tres ocasio
nes, con 2-1 para el español, que 
en la recta final ha exhibido un 
juego sólido, no exento de cla
se, y una confianza a prueba de 
bomba. Corretja ha ganado este 
año el quinto título de su carre
ra en Dubai y que llegó a las se
mifinales de Cayo Vizcaíno (fue 
batido por Andre Agassi), evi
denciando que no sólo se le dan 
bien las pistas de tierra.

Enfrente tendrá a Pioline, el 
orgullo de Francia, el último 
francés superviviente de los 16 
que comenzaron el torneo, el más 
genuino representante del tenis * 
francés, que suspira por encon
trar un sucesor a los Yannick 
Noah y Henri Leconte.

En la otra semifinal, Félix 
Mantilla y Carlos Moyá, deja
rán de ser amigos y compañe
ros para luchar por un puesto en 
la final de un Grand Slam. 
Ambos son dos luchadores, más 
Félix que Carlos, aunque el 
mallorquín lleva ventaja de 4-3 
en sus enfrentamientos. La vic
toria de Moyá sobre el chileno 
Marcelo Ríos le ha dado un fa
voritismo inaudito, pero Man
tilla ha dejado fuera al austriaco 
Thomas Muster en un gran par
tido.

Ambos se conocen de sobra. 
Se entrenan juntos a veces y se 
conococen a la perfección. 

lanzamientos de Lev Voronin 
permitieron a los defensores del 
título situarse con cuatro tantos 
a su favor (15-11).

Los inicios del segundo pe
riodo ya hacían presagiar un 
mejor comportamiento de la 
primera línea española. Aunque 
los rusos, merced a los goles de 
Oleg Khodkov, llegaron a incre
mentar su ventaja (18-13,m.34), 
lo que fue su máxima renta de 
todo el encuentro.

Pero a partir de ese momen
to el juego español comenzó a 
mejorar sensiblemente. Rafael 
Guijosa, con pocas oportunida
des durante el periodo anterior, 
comenzó a desequilibrar con su 
eficacia en el lanzamiento des
de los siete metros (5 de 5) un 
encuentro que parecía adverso.

Un parcial de 0-4, en sólo dos 
minutos fue la espoleta (18-17). 
Rusia aguantó la presión hasta 
los últimos dos minutos.

Un precioso gol de Dujshe
baev puso el broche definitivo.

Marco Pantani ganó ayer. EFE

Pantani dio un 
golpe de mano, 
Tonkov aguantó y 
Zulle se desfondo

Efe - Italia

La última etapa de alta mon
taña del Giro’98, entre Cavalese 
y la estación invernal de Plan 
de Montecampione, de 243 ki
lómetros recorrido, sirvió para 
consolidar al italiano Marco 
Pantani (Mercatone Uno) como 
líder de la carrera al ganar la 
etapa con 57 segundos de ven
taja con respecto a su principal 
rival, el ruso Pavel Tonkov.

Pantani y Tonkov se han 
convertido en el dúo de moda 
del Giro’98 y tras lo sucedido 
en esta jornada dan mayor 
emoción a la prueba, pues el 
italiano se queda con una renta 
de minuto y medio para afron
tar la contrarreloj de la penúl
tima etapa ante Tonkov, que es 
bastante mejor en esa modali
dad. Para el suizo Zulle, gran 
favorito para el triunfo en el 
kilómetro cero de la prueba, la 
jomada fue un auténtico calva
rio como lo demuestra el hecho 
de haber necesitado media hora 
más que el brillante vencedor 
de la etapa.

Los 243 kilómetros, cinco 
más de los que marcaba el li
bro de ruta lo que la convierten 
en la más larga de la presente 
edición, fueron recorridos por 
Pantani en 7 horas, 42 minutos 
y 52 segundos a una velocidad 
media de 31,499 kms-hora.

Tras Pantani llegaba Tonkov 
a 57 segundos, Guerini lo ha
cía a 3:16., Secchiri a 4:04., 
Clavero a4:04. y De Paoli a4:16 
minutos. Tras ellos un rosario 
de corredores a más de cinco Mi
nutos.

Ahora la general queda con 
Pantani al frente con 1:28. de 
ventaja sobre Tonkov, tercero 
es Guerini a 5:11, Camenzind 
a 11:32, Miceli a más de 14 
minutos y el español Clavero 
que se va los dieciséis. Zulle 
desaparece de los puestos de 
privilegio de la general, pero con 
honor, pues lo más fácil hubie
ra sido echar pie a tierra y po
ner fin a su calvario.

Mañana se disputará la vi
gésima etapa con salida en la 
localidad italiana Boario Terme 
y la suiza de Mendrisio, de 137 
kilómetros y con el alto del 
Gallo, kilómetro 35 y cataloga
do de tercera categoría.
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El veterano "Chichi” Creus fue elegido jusador más valioso de la final del campeonato liguero

El TDK Manresa gana la Liga ACB de la 
mano del puertollanense Luis Casimiro

Efe - Manresa

77 - TDK Manresa (31+46): 
Creus (17), Capdevila (14), Jones 
(8), Sallier (11), Alston (14) - 
cinco inicial-, González (2), 
Vázquez (4), Lázaro (5) y Singla 
(2).

75 - Tau Vitoria (38+37): 
Bennett (9), Beric (26), Espil 
(14), Scott (15), Burke (2) -cin
co inicial-, Millera (3), Abad (2), 
Angulo (2) y Garbajosa (2).

Arbitros: Betancor, 
Llamazares y García Ortiz. Ex
cluyeron por personales a Alston 
(m.40.)

Incidencias: Cuarto partido 
de la final por el título de Liga 
ACB disputado en el Pabellón 
Nou Congost de Manresa ante 
unos 5.000 espectadores.

El presidente de la ACB, 
Eduardo Portela, hizo entrega del 
trofeo de campeón al capitán del 
TDK Manresa, Jordi Singla. El 
base del TDK Manresa, Chichi 
Creus, fue nombrado MVP (ju
gador más valioso) de la final de 
la Liga ACB.

Comentario: Los moldes 
del baloncesto profesional han 
saltado hechos pedazos en ma
nos del jugador más veterano del 
campeonato, Joan Creus, el hom
bre más valioso de la final, y de 
su equipo, el TDK Manresa, que 
se ha convertido en el primer 
equipo que gana la Liga ACB, la 
primera de su historia, después 
de tener el factor cancha en con
tra en todas las eliminatorias.

Chichi Creus, a sus 41 años, 
dio el triunfo al equipo manresano 
con su inigualable carácter y con 
su acierto desde la línea de tiros 
libres en los últimos segundos. 
Creus, autor de diecisiete pun
tos, ha pasado con letras de oro 
a la historia del baloncesto es
pañol y europeo.

El primer título liguero del 
club manresano llegó, como no 
podía ser de otra manera, en un 
final dramático que los hombres 
de Luis Casimiro, el otro gran 
triunfador, manejaron con una 
sangre fría pasmosa, siempre 
guiados por la referencia de Creus 
y ayudados por los errores en los 
tiros libres del Tau, que falló en 
el momento decisivo.

El Tau, al igual que en el ter
cer partido, llevó el mando en el 
marcador a lo largo del primer 
tiempo y lo perdió en la mitad 
del segundo. Miroslav Beric, una 
vez más, hizo que los vitorianos 
salieran con autoridad gracias a 
su triples (6-12 m.5), pero el 
conjunto de Sergio Scariolo echó 
en falta los puntos de Elmer 
Bennett y los de Juan Alberto 
Espil durante toda la noche.

Los pivots del Tau no acom
pañaban el acierto del yugoslavo, 
sobre todo bajo su propio aro. El 
TDK supo aprovecharlo y Brian 
Sallier puso por delante a su 
equipo tras capturar un rebote
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Joan Creu, perseguido por Bennett, fue decisivo para la victoria del TDK.
EFE

ofensivo (15-14 m.9). Fue la 
única vez a lo largo del primer 
tiempo que los manresanos man
daron en el marcador.

El TDK Manresa empezaba 
a tener problemas en el rebote 
defensivo tras las rotaciones de 
los pivots vitorianos. Santi Abad 
y Jorge Garbajosa empezaban a 
anotar ante el cansancio acumu
lado por Derrick Alston, autor de 
cinco tapones en el primer tiem
po, y Sallier.

Además, la defensa zonal 
mixta, primero sobre Creus y 
luego ante Paco Vázquez crea
ba ciertos problemas a los 
manresanos en ataque, donde 

tuvieron que repartir mucho los 
puntos. Una canasta de Garbajosa 
llevó al Tau Cerámica a su máxi
ma ventaja (24-34 m.18) y a una 
situación muy cómoda que, sin 
embargo, los locales amortigua
ron al descanso (31-38).

La decoración cambio por 
completo tras el descanso. Sergio 
Scariolo dispuso una zona 2-3 y 
ahí nació el declive de su equi
po.

Tres triples consecutivos -uno 
de Herb Jones y dos de Pere 
Capdevila- dieron la vuelta al 
choque (50-44).

Los hombres de Casimiro 
apretaron en defensa y Jones fue 

la sombra de un Miroslav Beric 
que no tenía posiciones tan cla
ras como en el primer tiempo. La 
igualdad era máxima sobre el 
parqué (60-60 m.24), pero Chichi 
Creus cogió entonces las riendas 
del partido y condujo al TDK a 
un triunfo histórico.

Una canasta del base 
manresano y dos tiros libres 
anotados por el capitán, Jordi 
Singla, otorgaron al conjunto 
catalán su máxima diferencia (69- 
64 m. 27). En esa situación ex
trema, el Tau lo dejó todo en 
manos de sus tiradores y estuvo 
a punto de salirle bien.

Cuando todo parecía senten-

ciadb tras un mate de Alston, a 
58 segundos del final (74-67), dos 
triples anotados por Espil y 
Bennett llevaron nuevamente el 
partido a un final de infarto, con 
un infartante 74-73 a veintiún 
segundos del final. El partido 
volvió a decidirse en los tiros 
libres ante las continuas faltas por 
parte de ambos equipos. Por ter
cera vez en la eliminatoria, el 
TDK Manresa o, mejor dicho, 
Chichi Creus, demostró tener la 
cabeza más fría del baloncesto 
español y una capacidad de con
centración que bien vale una liga 
y un triunfo que Manresa no ol
vidará nunca jamás.

M.C.D.202
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El CD Toledo va a iniciar una 
campaña de captación de abonados 
creando equipos que irán puerta a 
puerta y con la ayuda de la base

El club presentó la campaña de abonos para la temporada 98-99, con importantes descuentos

El Toledo ficha a Fede Marín y 
Juanito, ex jugadores del Levante
En medio de una comida en la que la directiva del 
CD Toledo hacía pública la nueva campaña de 
abonos para la temporada 98-99, se desvelaban 
los dos primeros refuerzos: Fede Marín y Juanito, 
ex Jugadores del Levante. Fede Marín es 
centrocampista y Juanito, delantero. Ambos han

fichado por dos temporadas. Antes, los máximos 
gestores del club exponían la campaña de capta
ción de abonados que van a iniciar, creando 
equipos de trabajo e involucrando al máximo 
número posible de colectivos, entidades e institu
ciones. Los nuevos precios contemplan importan

tes rebajas y la creación de nuevos abonos. Carballo 
además dijo que el fichaje de Pedro Alberto ''está 
resuelto aunque queda algún detalle ”. El club 
pretende llegar a los 2.000 abonados y quiere 
proseguir con las obras en el estadio en colabora
ción con la Sociedad de la Liga.

Ramón DEJUAN

Por fin. Por fin llegaron los dos 
primeros refuerzos del CD To
ledo para la próxima temporada. 
Se trata de los ex jugadores del 
Levante Fede Marín y Juanito. 
La "pista" la dio Emiliano Carballo 
tras la comida que en un conoci
do restaurante de la ciudad re
unió a los medios de comunica
ción, representantes de las pe
ñas y miembros de la directiva 
del club toledano, y que sirvió 
sobre todo para presentar oficial
mente la campaña de abonos que 
va a poner en marcha el CD 
Toledo con el objetivo básico de 
captar una masa social más 
amplia que la actual.

Federico Marín y Juan Ami
go Ferreiras han firmado ambos 
por dos años. Fede Marín tiene 
26años, mide I'72,pesa 76kilos 
y ha permanecido tres tempora
das en el Levante U.D. Jugó en 
la pasada campaña 29 partidos, 
un total de 2.373 minutos, mar
cando siete goles, uno de penalti. 
Ha sido el sexto jugador del Le
vante en cuanto a participación.

Fue un futbolista importante 
en el equipo levantino. Cen
trocampista que se caracteriza 
sobre todo por su gran llegada, 
remata bien de cabeza y es físi
camente fuerte. También posee 
una gran capacidad de sacrificio. 
Llegó a un acuerdo con el Le
vante para rescindir su contrato, 
pero el presidente le llegó a ofre
cer un contrato en blanco para 
que él pusiera la cantidad y la 
vigencia del mismo. Tenía ofer
tas, según Puebla, del Rayo y 
Albacete.

En cuanto a Juanito, tiene 28 
años, mide 1'70 metros, pesa 64 
kilos y ha llegado a jugar una 
temporada en Primera con el 
Mérida, su club de origen. En la 
liga recién terminadajugó veinte 
partidos, en doce empezando de 
suplente, y sólo completó dos de 
ellos. Jugó durante 871 minutos 
y marcó un solo gol, en el encuen
tro que el Levante perdió contra 
el Numancia por 3-1. No llegó a 
terminar la temporada con el 
equipo azulgrana, ya que fue en 
calidad de cedido al Ferrol, de la 
Segunda B. Según Puebla, tenía 
ofertas del Ourense, el Badajoz 
y el Mérida.
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El club intentará ampliar su actual masa social buscando puerta a puerta nuevos abonados.

V

J

iT'I

1» 
Mr

Por otra parte, la directiva del 
CD Toledo hizo oficial la cam
paña de abonos del club para la 
temporada 98-99. Emiliano 
Carballo también anunció lacons- 
titución de un nuevo Consejo de 
Administración con la incorpora
ción de nuevos directivos.

Carballo habló de "una nueva 
época", de "hacer borrón y cuenta 
nueva", y en ese contexto se 
enmarca la nueva campaña de 
captación de abonados, en la que 
el club quiere inmiscuir también 
a la base. El CD Toledo creará 
con este fin unos equipos de tra
bajo que buscarán puerta a puerta 
nuevos abonados.

Los nuevos precios de los 
abonos son los siguientes: para 
los adultos, el de fondo grada 
costará 20.000 pesetas; la tribu
na lateral y baja, 35.000; tribuna 
central, 45.000. Señora y jubila

do: fondo grada, 15.000; tribuna 
lateral y baja, 30.000; tribuna 
central, 45.000.

Jóvenes (15 a 17): fondo gra
da, 10.000; tribuna lateral y baja, 
15.000; tribuna central, 20.000. 
Estudiantes (más de 18): fondo 
grada, 10.000; tribuna lateral y 
baja, 15.000; tribuna central, 
20.000. Menores (6 a 14): fondo 
grada, 5.000; tribuna lateral y baja, 
10.000; tribuna central, 10.000.

Los abonados podrán ver 59 
partidos, 21 de Segunda, 19 de 
Tercera y 19 de División de Honor 
Juvenil. Hay un.abono nuevo, el 
familiar, que supone un descuento 
de 5.000 pesetas en los importes 
de los restantes. Así será: Padre 
(20.000), mas madre (10.000), 
mas joven (5.000), mas menor (0), 
siendo el total de 35.000 pese
tas.

El club anuncia además que 

está haciendo las obras necesa
rias para que el estadio tenga todas 
las localidades de asiento y nu
meradas. También los nuevos 
abonos tendrán soporte de tarje
ta plástica. Asimismo, el CD 
Toledo va a iniciar gestiones para 
acercarse a instituciones sin ánimo 
de lucro, como la Academia 
General Militar, sectores como 
el de la hostelería, etc.

Respecto a las deudas con los 
jugadores, Carballo reiteró que 
con lo que le deben al Toledo Caja 
Castilla - La Mancha y Audio
visual Sport, "habría de sobra" 
para enjugar todas la deudas, y 
reiteró que los jugadores pueden 
estar tranquilos ya que en último 
caso "si hay que pedir un nuevo 
crédito personal, se pide".

A continuación un locuaz 
Emiliano Carballo habló de juga
dores que ya no están en el To

ledo, como Podvrozny ("no que
ría jugar"), Maciel ("una buena 
persona pero no tuvo suerte"), 
Avila ("buen muchacho, pero quizá 
no se le sabido sacar el suficien
te rendimiento"), Davor ("empe
zó fatal pero mejoró"), y reiteró 
que sin goleadores el equipo no 
puede estar arriba.

Anunció además toda una serie 
de reformas en el estadio en 
colaboración con la Sociedad de 
la Liga, uno de cuyos represen
tantes estaba presente en la co
mida. Reiteró Carballo su inten
ción de acudir con los chavales 
de la Escuela a pedirle al alcalde 
y a Bono campos donde jugar los 
diferentes equipos de la entidad.

Sobre el posible fichaje de 
Pedro Alberto, dijo que estaba 
"resuelto", aunque faltan algunos 
detalles. El club espera llegar a 
los 2.000 abonados.
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Sc^un los sociülistcis, si el PP sisuc en su linca el Pcitroncito se dcsfnüntelcirá prosfssivütncnte

El PSOE municipal acusa al PP de buscar en 
el deporte sólo la rentabilidad económica

Ramón DE JUAN

El Grupo Municipal Socialis
ta hizo un balance de los tres años 
de gestión deportiva por parte del 
PP, y su conclusión principal es 
que "el Partido Popular no ve el 
deporte como un derecho y un 
servicio al ciudadano, sino como 
una forma de obtener rentabili
dad económica", como apuntó 
José María Poveda, concejal del 
Grupo Municipal Socialista, quien 
estuvo acompañado de Fernan
do Llop, también concejal de este 
partido.

Poveda recordó una frase de 
un concejal popular de Hacien
da: "El PP no gobierna para pa
gar el ocio del ciudadano". El 
Grupo Socialista presentó un 
panorama muy negro de la ges
tión popular, ya que según este 
partido han aumentado los pre
cios de las actividades deporti
vas, mientras que los servicios son 
privatizados.

Apuntaron los concejales so
cialistas que "los populares no han 

hecho una inversión nueva en tres 
años". Recordó Poveda que "Con
de sólo incide en el proyecto del 
polideportivo en el casco, pero 
ahora con una variante, la de la 
construcción de una piscina cu
bierta, y yo me pregunto, ¿cómo 
se hace eso?"

Los socialistas criticaron "la 
política de enfrentamiento con las 
instituciones" de los populares, y 
en ese sentido, "Conde no se ha 
dirigido aún al Director General 
de Deportes ni al consejero".

Poveda dio un repaso a lo que 
él considera ejemplos de la mala 
gestión popular: el enfrentamiento 
con Bahamontes con motivo de 
la Vuelta Ciclista Toledana, la 
Espada Todelana del CAT (que 
ha tenido que irse a Mocejón), la 
San Silvestre de Amigos del 
Atletismo, los problemas de la 
Peña Ciclista El Tajo para orga
nizar la Subida al Alcázar, el club 
Trocadero (que ha tenido que irse 
a Noblejas), la desaparición del 
equipo de balonmano en Santa 
Bárbara, etc.

En contraste, se refirió a al-

SOCIALISTA

PSOE

^-~i ■ 
Á-

MOISES SOTOLos socialistas dibujaron un negro panorama.

guna entidad que sí recibe la ayuda 
municipal, "como la entidad 
Amigos por el Deporte, a la que 
se le dio la estimable cifra de 
550.000 pesetas para organizar 

una Olimpiada".
Por su parte, Fernando Llop 

afirmó que la gestión económica 
popular se ha basado entre otras 
cosas en la reducción del perso

nal: "Antes eran puestos de es
pecialistas, ahora se ocupan del 
mantenimiento y el personal 
empresas efe servicios que ope
ran con trabajadores que reciben 
sueldos muy inferiores, lo que da 
lugar a deterioros y a deficien
cias, como el descenso en el con
sumo de cloro en las piscinas".

Los socialistas también criti
can "un aumento en las cuotas 
muy por encima del IPC y la 
pérdida de equipos de alto nivel, 
como el Fútbol Sala Talavera, 
acerca del que se ha perdido una 
gran oportunidad de crear una 
infraestructura".

Acerca de la queja repetida 
de Emiliano Carballo de que la 
Junta debe ayudar a crear la 
Ciudad Deportiva, Poveda resaltó 
que el Toledo, como sociedad 
anónima, es la entidad que debe 
buscar primeramente la media
ción del Ayuntamiento.

Por las palabras de Poveda, 
a los socialistas no les parece 
idónea la ubicación de la futura 
ciudad deportiva en los terrenos 
de la Azucaica.

^sLotería Nacional
'? SORTEO DEL JUEVES

SORTEO
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Seis series de 100.000 billetes cada una 
Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 

series de los números premiados, clasificados por su cifra final
Estos premios podrán cobrarse hasta el dia 4 de septiembre de 1998, INCLUSiVE

NACIONAL ........................... OS!^

■ ■

PRIMER PREMIO
NUMERO

38362

PESETAS SERIE

60.000.000 1."
60.000.000 2.“
60.000.000 3.*
60.000.000 4."
60.000.000 5."
60.000.000 6."

NUMERO

38362
PREMIO ESPECIAL PREMIO ACUMULADO 

PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.000.000 2." 3.®

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número PesetasNúmero PesetasNúmero Pesetas Número Pesetas Número PesetasNúmero Pesetas

38300
38310
38320
38330
38340
38350
38360
38370
38380
38390

..50.000

..50.000

..50.000

..50.000

.. 50.000

..50.000 
100.000 
.. 50.000
.. 50.000
.. 50.000

Terminaciones
8360
200
290
440
650

50.000
25.000
25.000
25.000
25.000

38301 ......55.000
38311 ...... 55.000
38321......55.000
38331 ...... 55.000
38341 ...... 55.000
38351...... 55.000
38361 ....1.355.000
38371...... 55.000
38381 ......55.000
38391...... 55.000

Terminadonei
8361
361

.80.000
,30.000
...5.000

38302
38312
38322
38332
38342
38352

55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000

38362..60.000.000
38372
38382
38392

55.000
55.000
65.000

Terminaciones
8362
362
62
92
2

250.000 
..80.000 
..25.000
..15.000 
....5.000

38303......50.000
38313......50.000
38323......50.000
38333......50.000
38343......50.000
38353......50.000
38363... 1.360.000
38373......50.000
38383......50.000
38393......50.000

Terminaciones
8363
363
813
63.

85.000
35.000
25.000
10.000

38304
38314
38324
38334.
38344
38354
38364.
38374.
38384.
38394.

.. 50.000
„50.000
.. 50.000
.•. 50.000
.. 50.000
.. 50.000 
100.000

.. 60.000

.. 50.000

.. 50.000

Terminaciones
8364

74
50.000
10.000

38305
38315
38325
38335
38345
38355
38365
38375
38385
38395

-.50.000 
..50.000 
-.50.000 
..50.000 
..50.000
-.50.000 
100.000 
..50.000
-.50.000 
..50.000

38306
38316
38326
38336
38346
38356
38366
38376
38386
38396

.. 50.000

.. 50.000

.. 50.000
50.000

.. 50.000

.. 50.000 
100.000 
- 50.000 
. 50.000 
. 50.000

38307 
38317
38327
38337
38347
38357
38367
38377 
38387
38397

-.55.000 
-.65.000 
-.55.000 
..55.000 
..55.000 
..55.000 
105.000 
..55.000 
..55.000 
..55.000

38308
38318
38328
38338
38348
38358
38368
38378
38388
38398

..50.000

..60.000
.50.000
..50.000
.. 50.000
..50.000 
100.000 
-.50.000 
..50.000 
..50.000

38309
38319
38329
38339
38349
38359
38369
38379 
38389.
38399.

.50.000 
..50.000 
..50.000 
..50.000 
-.50.000 
..50.000 
110.000 
..50.000 
..50.000 
..50.000

Term inactonei
8365 50.000

Terminaciones
8366 50.000

Terminaciones
8367
557

55.000
30.000
15.000 
..5.000

Terminaciones
8368
518
18

50.000
35.000
10.000

Terminsciorwi
8369
939
69

60.000
25.000
10.000

I ." Comprueba si la fecha del sorteo y el dlbplo qu« figuran en la parte superior de 
la lista coinciden con los de su billete o décimo.

2 ." En cada columna, y sólo en ella, están todos los premios y reintegros que han 
correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que lo encabexa, 
claslflcadoa en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente en la

INSTRUCCIONES PARA LA CONSULTA DE ESTA
columna encabezada con un uno, los premios Indicados en la oolumne son los que oo - 
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3 .* Vea si en la columna de números aperece el que Ud. Juega y, si asi fuera, a la 
derecha encontraré acumulado el Importe total de los premios que han correspondido a 1 
billete, con excepción de los especielee que figuran ya eoumulados en el recuedro inm e- 
cSatamente anterior a estas instruoclones.

LISTA
4.* 81 no esté su número completo puede tener premio en el grupo terminaolonee. 

81 las hay de cuatro cifras y su número ias tiene igualmente dispuestas, a le derecha en 
oontraré el total de premios que han oorrespondido a todos los números que terminen 
con esas cuatro cifras.

81 no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la 
misma forma con les termlneclones de tres cifras, en su oseo con tas de dos y. fli »ehi»en

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

www.ford.es

Mu/ti Opción es ei sistema in\,'eniadc >par Ford para disfrutar siempre 

de eocfienuevo. Hoy más de 25.000 dientes ava/an la seriedad 

y experiencia que só/o encontrarás en fo Red de Concesionarios

Ford. Zn/ormate en tu concesionario y rechaza imitaciones.
RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA

M.C.D.
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La
 tri

bu
na Finalmente, la entidad segoviana 

no ha enviado las entradas a la 
directiva del CLM Talavera como 
en un principio habían acordado

El brasileño Alexandre entrenó con una protección en su tobillo izquierdo

El CLM buscará la primera 
victoria contra el Caja Segovia
El sábado en Segovia se repetirá el ambiente de la última 
edición de la Copa de Liga, no sólo por la transcendencia 
del partido, sino por el colorido que va a haber en el 
pabellón Pedro Delgado que ha ampliado su capacidad con 
unas gradas supletorias. En dicho recinto deportivo esta
rán presentes alrededor de cuatrocientos seguidores

talaveranos que tienen pensado desplazar hasta Segovia, 
bien en coches particulares o a través de la excursión que 
organiza la peña Diablos Rojos, que han completado tres 
autocares y han fletado un cuarto. La directiva cajista 
habilitará una taquilla en el pabellón para el CLM en 
lugar de enviar las entradas a Talavera.

Pau BARROSO

El CLM Talavera prepara un 
nuevo encuentro decisivo esta 
temporada, para su entrenador. 
Tino Pérez, Caja Segovia tiene 
mayor posibilidades de victoria, 
por contar con el factor cancha 
"porcentualmente ellos tienen 
más a su favor que nosotros 
dentro de lo igualado que va a 
estar el partido, porque, en un hi
potético tercer encuentro, éste 
se disputaría en su casa, sin 
embargo, hay que pensar en que 
es un equipo batible, y habrá que 
jugarle como en la segunda par
te en Talavera donde apenas hizo 
mucho por ganar".

Los principales jugadores del 
CLM Talavera siguen tocados 
pero según Pérez "ninguno se 
acuerda del cansancio el día del 
partido".

El técnico de Caja Segovia, 
Jesús Candelas, ha inculcado a 
sus jugadores varias pautas de 
cara al partido del sábado des
pués del empate conseguido en 
Talavera "les he pedido que ten
gan la misma personalidad de 
toda la temporada, que se mues
tren ágiles y tengan un mayor 
criterio con el balón, y sobre todo, 
evitar que Talavera lleve el tiem
po de juego y se pueda organi
zar".

Joan Linares y Luis Amado serán dos de los protagonistas el próximo sábado. PEÑA

Candelas alaba el ambiente 
vivido en el Primero de Mayo 
"desde vuestro medio felicito al 
club, seguidores y medios de 
comunicación por el espectáculo 
vivido el pasado sábado, sin duda, 
es un éxito, meter tanta gente y

*i

que, además, te lleven en volandas 
hacia la victoria".

Por último. Candelas recono
ce que en estos partidos la ve
teranía es un grado "mis juga
dores, dada su juventud, care
cen de experiencia, si lo com

paramos con la trayectoria de 
Santi o Lorente, y es que, la 
experiencia no se aprende en un 
entrenamiento sino viviéndola".

Los colegiados del partido 
serán los gaditanos Vadillo y 
Molins.

El Comité de 
Apelación anula 
fínalmente la 
quinta tarjeta 
amarilla de Fran

P,E.B.

El Comité de Apelación de la 
Federación Española de Fútbol 
enviaba un fax a las seis de la 
tarde a las oficinas del Talavera 
CF notificando la anulación de 
la quinta tarjeta amari lía mostrada 
a Fran Fernández el pasado 
domingo, por lo que el jugador 
podrá jugar en casa ante el 
Málaga.

El secretario y portavoz de la 
Junta Directiva, Jerónimo Mar
tín, valoraba positivamente la anu- 
lación de la quinta tarjeta a Fran 
"el Comité ha hecho justicia 
porque Fran no había interveni
do en lajugada, en un principio, 
podía haber pequeñas dudas pero 
viendo detenidamente el video 
de Tele 7 se ve la no culpabili
dad de Fran".

Sobre el aluvión de llamadas 
que se están recibiendo desde 
Málaga, Martín tiene claro que 
sólo se reservaran entradas a 
aquellas personas que hagan la 
transferencia "estamos atendien
do muchas llamadas de particu
lares y peñas, pero sólo guarda
mos las que están pagadas, el 
resto siguen a la venta a un rit
mo regular, por lo que, de nue
vo, hago un llamamiento a los 
aficionados a que retiren sus 
entradas cuánto antes en previ
sión de lo que pueda ocurrir el 
domingo ante la llegada de se
guidores malagueños".

En el plano deportivo, Gregorio 
Manzano no llevó a cabo el ha
bitual partido de los jueves, sino 
que disputaron un partidillo a lo 
ancho de un terreno donde se 
siguen colocando las gradas 
supletorias, en concreto, en uno 
de los fondos. En dicho partidillo 
no participaron ni Quiñi ni el 
defensa Bermejo que ejerció de 
improvisado árbitro ante la atenta 
mirada de Manzano.

Velada inaugura su pabellón 
con partidos de fútbol sala

La selección de Boccia se 
concentrará en Talavera

P.E.B.

El sábado a partir de las siete 
de la tarde se inaugurará el 
polideportivo de Velada.

Tras la inauguración oficial, 
vendrán los eventos deportivos, 
destacando el partido que en
frentará a un combinado local 
con el equipo de la peña Real 
Madrid que se proclamaron cam
peones de España hace dos años 
en Alcorcón.

Tras la obtención de dicho 
campeonato el equipo se deshi
zo y se vuelve a reunircon motivo 
de esta inauguración, aunque 

según nos cuenta su entrenador 
Nicasio Fraile "Reyes" no es la 
primera vez que participan en un 
acto de este tipo "en su día inau
guramos el polideportivo de 
Cebolla, y nos volveremos a 
reunir, otra vez, este sábado, 
aunque, cada año nos juntamos 
en una comida o en una cena 
recordando aquel título".

Reyes agradece que cuenten 
con aquel histórico equipo "me 
parece una iniciativa muy bue
na, porque, a la vez, nos va a 
servir para recordar viejos tiem
pos, ya que, algunos chavales 
están en el Talavera CF, otros 
en el CLM, otros en la Unión".

P.E.B.

El próximo martes, la selec
ción nacional de Boccia que 
entrena Florencio Diaz se con
centrará en Talavera en la an
tesala de la disputa del Campeo
nato del Mundo que se celebra
rá del 13 al 21 de Junio en New 
York.

Diaz entrenará con los ocho 
seleccionados desde el mismo 
martes hasta el viernes, en el 
Primero de Mayo o en el Roberto 
Molina de Patrocinio, dependien
do de si pasa o no a la final el 
CLM.

El seleccionador nacional va 
a preparar las diferentes tácti
cas a emplear en el Campeona
to del Mundo "principalmente, 
trabajaremos las tácticas e in
tentar corregir los errores come
tidos en el pasado europeo de 
Portugal".

Los seleccionados son: Jesús 
Fraile, Yolanda Martín, José 
Antonio Delgado, Alvaro Galán, 
Paco Beltrán, Antonio Cid, Hilda 
Rodríguez y Chema.

En la última edición del Cam
peonato del Mundo hace cuatros 
años, el ganador fue el talaverano 
Javier Curto, alumno del propio 
seleccionador Florencio Diaz. Jesús Fraile. PEÑA
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Bolsa del 
Trabajo 

1
INSERTE SU PUBLICIDAD 
EN LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. Tfno: 925256800

SE NECESITA 
COCINERO 

Con experiencia 
en asados y cocina 

castellano-man
chega. Se ofrece 
sueldo a convenir 
con posibilidad de 
formar parte de la 
empresa. Interesa

dos llamar al 
Tfno: 949- 

22.40.44 (mañanas 
de 10 a 13 horas).

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa

BUSCAMOS 
VENDEDORAS

O JEFAS DE 
EQUIPO

Empresa líder en el 
sector.

Para Joyería - 
Cosmética - Moda. 
Altas Comisiones.
Información: 902 

20 05 05

COMPRUEBE 
LA EFICACIA

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno:
925.25.68.00

taz Agrícola. Infórmate
902-10 17 68

TRABAJA como Agen-

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

te. Auxiliar u Oficial Jus- 
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTESOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór

mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convoca
torias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu

ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de

Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902-10 
1768

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LÓS 
ANUNCIOS 
CLASIFICA
DOS DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO 

Tfno: 
925.25.68.00

'Tributta
de Toledo

Tin.: 925 25 68 00

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un soloexamen.In- 
fórmate 902-10 17 68

Inserte su 
publicidad eu 
LA TRIBUNA 
DE TOLEDO

Bolsa de la 
Propiedad 

4

4.4.- Varios

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

ANUNCIESE EN SUSCRIBAS! A

Ln Trihm
e Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)

Lü Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

I 
Í 

i
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La
 lo

bu
na

W
El responsable municipal de Patrimonio 
asegura que la Junta no ha dado "ni una 
peseta" para los proyectos que ha 
presentado el Ayuntamiento

Muñoz Galleso está satisfecho del proyecto del Salvador pero lamenta la actitud con el Ayuntamiento

IJ concejal de Fabimmio critica a la 
Junta por ignorar todas sus petidones
El concejal de Patrimonio, 
Juan Antonio Muñoz Galle
go se mostró ayer satisfecho 
por el proyecto que se ha 
diseñado para empezar a re
cuperar la iglesia de El Sal
vador. Una satisfacción que 
contrasta con su opinión so
bre la actitud de la Junta 
hacia los proyectos de Patri
monio que ha instado el 
Ayuntamiento y a los que 
''no ha dado una peseta”.

Carmen S. JARA

"Me alegro de que se actúe 
en El Salvador por la vía del 
convenio Junta-Iglesia, pero al 
mismo tiempo lamento que no haya 
ni una mínima colaboración con 
las propuestas que ha planteado 
el Ayuntamiento para el patrimo
nio de Talavera", declaraba ayer 
a LA TRIBUNA el concejal de 
Patrimonio, Juan Antonio Muñoz 
Gallego.

El edil criticaba que, a excep
ción de las partidas que se han 
destinado a la rehabilitación del 
teatro Palenque por un acuerdo 
alcanzado en la anterior legisla
tura, "al Ayuntamiento no ha 
venido ni una sola peseta para las 
propuestas que ha presentado". 
En este sentido, Muñoz Gallego 
se quejaba de no haber encon
trado en la Junta "ninguna cola
boración", porque, apuntaba, "los 
proyectos que se han instado no 
han merecido ni la más mínima
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El concejal de Patrimonio lamenta no tener colaboración para las expropiaciones del Palenque. PEÑA

consideración".
El responsable municipal de 

Patrimonio apuntaba que desde 
hace tres años el equipo de go
bierno ha venido planteado diver
sas demandas y para la mayor 
parte de las mismas se ha obte
nido "la callada por respuesta" 0 
una negativa.

Por esta razón, Muñoz Galle
go considera especialmente po

sitivas las actuaciones que se 
están acometiendo dentro del 
con venio entre el Arzobispado de 
Toledo y la Junta de Comunida
des, que han supuesto ya inter
venciones en la antigua iglesia de 
San Prudencio 0 en la torre de 
La Colegial y del que ahora se 
beneficiará la iglesia de El Sal
vador. "Si se excluye el teatro 
Palenque, que ya venía de atrás, 

no ha habido absolutamente nin
guna colaboración con el Ayun
tamiento y no será porque no lo 
propusiéramos desde el principio 
de la legislatura".

No obstante, para el concejal 
el inicio de las actuaciones en El 
Salvador es un motivo de alegría 
porque, señalaba, "es un edificio 
importante del patrimonio que lo 
estaba pidiendo a gritos".

Siguen 
pendientes las 
expropiaciones 
de la Muralla
El concejal de Patrimonio 

ha querido reiterar a la 
Consejería de Cultura la 
petición para que agilicen las 
dos expropiaciones que aún 
están pendientes en la calle 
Charcón, para liberar ese 
tramo de las Murallas. En este 
sentido, señalaba que ha 
requerido en múltiples ocasio
nes a la Junta para que fije el 
justiprecio y finalizar así el 
proceso de expropiación, sin 
que hasta ahora haya conse
guido que se dé este paso. 
Más crítico se mostraba con 
respecto a la negativa de la 
administración regional de 
participar en las expropiacio
nes de los solares contiguos a 
las Murallas en la calle Palen
que y para los que el Ayunta
miento había proyectado una 
zona verde. "Cuando esté 
abierto el Palenque todo el que 
vaya allí podrá contemplar 
justo enfrente el vergonzoso 
espectáculo del estado en que 
se encuentra esa zona de la 
Muralla", declaraba el edil.

La asamblea de la Federación
^Hitídaít#-^ 
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1íAí-IWjide Vednos elige hoy presidente

C. S. J.

La Federación de Asociacio
nes de Vecinos Vegas del Tajo 
elegirá hoy a un nuevo presiden
te, después de que este puesto 
quedara vacante por la dimisión 
de la ex presidenta, Lali Torres. 
La elección del presidente es el 
punto más destacado de la asam
blea que se va a celebrar esta 
noche, aunque no se descarta que 
se tenga que recurrir a la ratifi
cación en este puesto del vice
presidente, Nemesio Crespo, que 
encabeza en funciones la Fede

ración desde la dimisión de To
rres.

El propio Crespo lo admitía así 
ayer en declaraciones a este dia
rio, si bien dejaba claro que "me 
gustaría que saliera un presiden
te por elección". El presidente en 
funciones considera que los es
tatutos de la Federación Vegas 
del Tajo tienen lagunas para sol
ventar este tipo de situaciones y 
explicaba que en los mismos se 
prevé que en caso de dimisión del 
presidente se puede ratificar en 
este cargo al vicepresidente 0 
realizar una nueva elección.

Crespo se ha mostrado total

mente partidario de esta última 
opción que es la que, en primer 
lugar, se planteará en la asam
blea de esta noche. "Prefiero que 
se dé opción a que otras perso
nas den el paso", apuntaba el 
directivo de la Federación, que 
considera que de no surgir nin
gún nombre deben ser las aso
ciaciones federadas las que in
diquen que opción se debe tomar.

Entre estas opciones no se 
descarta la de nombrar una ges
tora que dirija la Federación hasta 
diciembre de 1999, aunque para 
ello tendría que dimitir la actual 
Junta Directiva en pleno. El presidente en funciones junto a la ex presidenta, Lali Tomes. PEÑA
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inauguraron la segunda edición de este 
congreso, en el que se buscan soluciones 
para afrontar este problema social

El 11 Congreso Provincial reunió a los representantes de las distintas administraciones

El éxito de la lucha contra la droga 
radica en la prevención y reinserción
El II Congreso Provincial sobre Drogodependencias, orga
nizado por la Diputación de Toledo, reunió ayer a magistra
dos, abogados, catedráticos, estudiantes de varias discipli
nas y a responsables de las distintas administraciones para 
analizar estrategias y programas de reinserción social de los 
toxicómanos, de prevención y de lucha contra el tráfico.

A.RUIZ

La prevención ante el consu
mo de drogas, el apoyo social e 
institucional para la reinserción 
de los toxicómanos y la lucha 
contrae! tráfico de estupefacien
tes son las tres líneas de actua
ción que centran los debates del 
II Congreso Provincial sobre 
Drogodependencia, que comen
zó ayer en la Residencia Feme
nina de Toledo.

El presidente de la Diputación, 
Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, el delegado de Gobier
no en Castilla-La Mancha, Car
los Moro, y el alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, coincidieron en 
el acto inaugural de estas jorna
das de reflexión desde los distin
tos ámbitos implicados en este 
tema -judicial, médico, psicoló
gico y social- que es necesaria la 
implicación de todas las institu
ciones en la realidad social y en 
la búsqueda de alternativas al os
curo mundo de las drogodepen
dencias, con la consiguiente de
gradación que conllevan.

Ruiz-Ayúcar resaltó que este 
congreso tiene un doble empe
ño: "estimular la actividad que 
llevan a cabo las distintas admi
nistraciones para abordar el pro

blema de la droga y, en segundo 
lugar, ofrecer la posibilidad de 
intercambiar experiencias y de
terminar nuevos caminos con el 
objetivo único de la reinserción 
social de los drogodependientes".

La eliminación de las barre
ras, formativas y sociales, que im
piden en muchos casos superar 
estas dependencias, también fue 
objeto de la exposición de la 
Consejera de Sanidad al hablar 
de los distintos programas de re
habilitación impulsados por el Go
bierno regional.

Valentín señaló que la Con
sejería respalda a través de con
venios de colaboración once co
munidades terapeúticas en toda 
la región, gestionadas por ONG's, 
más el centro público de "El Al
ba", "para que todos los castella
no-manchegos afectados por este 
problema cuenten con la asisten
cia adecuada según las caracte
rísticas de la enfermedad".

La consejera incidió también 
en las medidas preventivas como 
germen de una sociedad futura 
"informada y saludable", al igual 
que el delegado de Gobierno en 
CLM que manifestó que todas las 
instituciones deben aunar esfuer
zos para combatir el tráfico de 
drogas y para aprovechar los re
cursos en la creación de alterna-

Los asistentes destacaron la importancia de la prevención aunque los resultados se manifiesten a largo plazo.

JGRESO PROVINCIAL

lí

tivas reales para los jóvenes -cul
turales, deportivas, formativas y 
medioambientales- que encami
nen las inquietudes de este sec
tor de la población, más recepti
va a este problema.

En este sentido. Moro, desta
có los módulos de formación 
homologados por el INEM, como 
los existentes en el Centro de Día 
de la Diputación , y el convenio 

entre el Ministerio del Interior y 
el de Trabajo para poner en mar
cha casas de oficio que faciliten 
la reincorporación laboral de los 
pacientes en programas de 
desintoxicación.

Por su parte. Conde destacó 
la labor de la Diputación a través 
de la Unidad de Drogode-pen- 
dencias - que fue creada en el 89 
como una iniciativa pionera y que 

ofrece en la actualidad atención 
a 261 pacientes- en la reinserción 
social y animó a estimular las 
medidas de concienciación en
tre los jóvenes sobre las conse
cuencias de la toxicomanías.

La segunda edición del Con
greso Provincial continuará hoy 
con varias mesas redondas cen
tradas en la búsqueda de actua
ciones comunes.

Urculo: la cooperación de la 
UE hará disminuir el tráfico

A.RUIZ

Juan Cesáreo Ortiz Úrculo, 
fiscal jefe de la Fiscalía Especial 
para la Prevención y el Tráfico 
de Droga, manifestó ayer en el 
Congreso sobre Drogodependen
cias que la "tozuda" lucha contra 
el narcotráfico se verá reforza
da con la puesta en marcha de 
las medidas de colaboración en
tre los países miembros de la UE.

"La estrecha colaboración de 
la policía y de las administracio
nes de Justicia de los distintos 
estados creará unos mecanismos

más efectivos de transmisión de 
datos que facilitarán la persecu
ción de la delincuencia organiza
da", indicó Ortiz Úrculo, que fue 
el encargado de abrir la segunda 
edición del Congreso Provincial 
con la ponencia "Medidas jurídi
cas para la prevención del tráfi
co de drogas".

Según Ortiz Úrculo, la crea
ción de la Fiscalía Especial con
tra el Tráfico de Drogas ha me
jorado las actuaciones del mi
nisterio fiscal en materia de 
narcotráfico y blanqueo de dine
ro. "Ha unificado los criterios en
tre todos los fiscales lo que ha

redundado en que sus actuacio
nes sean más eficaces", explicó, 
además de apuntar que "resulta 
-por ejemplo- más sencillo cam- 
biar algún mecanismo dentro del 
ministerio fiscal cuando una se
rie de personas coordinan toda 
la Fiscalía que cuando están dis
persas". Ortiz Úrculo resaltó que 
el tráfico de drogas no es un pro
blema poralizado en un estado en 
concreto, sino mundial, por lo que 
"exige la solidaridad internacio
nal" y la aplicación de los trata
dos internacionales como meca
nismo idóneo para avanzar en esta 
lucha. El fiscal dijo que es necesaria la coordinación para atajar el tráfico organizado.

;K>íi
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Sanidad y los 18 municipios de las dos comarcas aportan más de 32 millones

Thlavera y Torrijos renuevan el 
pn^rama de Escuelas de Salud

A.RUIZ

La consejera de Sanidad, Ma
tilde Valentín, renovó ayer los 
convenios del programa de Co
munidad de Escuelas de Salud 
con las comarcas de Torrijos y 
Talavera, destinados a la crea
ción de actividades culturales y 
deportivas para los niños con 
edades comprendidas entre los 
10 y los 14 años.

Con este programa, enmar
cado dentro del Plan Regional 
de Drogas, la Consejería de 
Sanidad pretende ofrecer acti
vidades para el tiempo de ocio 
que creen hábitos saludables en 
los chavales, lo cual favorecerá 
su desarrollo físico y mental, 
destacó Valentín.

La Consejería de Sanidad 
destina 16.300.000 pesetas y los 
dieciocho ayuntamientos de es
tas dos comarcas un total de 
16.750.000 pesetas para la apli
cación del programa, en el que 
no se ofrece información sobre 
las drogas ilegales, sino que se 
opta por la organización de ac
tividades lúdicas y formativas que 
fortalezcan la personalidad de los 
niños para que eviten el contac
to con las denominadas drogas 
legales: alcohol y tabaco.

Valentín indicó que a través 
de este programa, en los años 
96 y 97, se organizaron 195 ac
tividades en los ocho municipios 
de la comarca de Torrijos y en 
los 10 de la de Talavera, con una 
participación cercana de 7.000 
niños. Para la continuidad de este

M
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Valentín destacó que el 30% del presupuesto del Plan Regional de Drogas se destina a prevención. A. R.

programa, que fue suscrito por 
la comarca de Torrijos por pri
mera vez en el 94 y por la de 
Talavera en el 93, Valentín des
tacó que la Consejería puso en 
marcha en el 96 de manera ex
perimental el programa Alcazul 
en Villarrobledo y en la manco
munidad del Río Algodor. Tras 
los buenos resultados de este pro
grama para jóvenes entre los 15 
y 18 años, en el que se informa 

de las consecuencias de las dro
gas y se imparten actividades cul
turales y deportivas, la conseje
ra adelantó que este año "que
remos hacerlo extensivo a otros 
diez municipios".

Hospital de Ciudad Real
Por otro lado, la consejera 

manifestó que la próxima sema
na en Ciudad Real volverá a so

licitar al ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Becaría, que el 
Gobierno central inicie el proceso 
de transferencias sanitarias y ex
presó su malestar por no haber 
recibido una invitación al acto de 
colocación de la primera piedra 
del nuevo hospital de Ciudad 
Real. Según fuentes del Insalud, 
las invitaciones para dicho acto, 
al día de ayer, aún no habían sido 
cursadas.

Justicia no 
despedirá a la 
funcionaria 
embarazada de 
Illescas

Efe-Illescas

El ministerio de Justicia ha 
rectificado su decisión del pa
sado mes de mayo de despedir 
a la funcionaria interina del 
juzgado de primera instancia e 
instrucción número uno de 
Illescas, María José Alonso 
Parra, que está embarazada.

Por ello, los funcionarios de 
los dos juzgados del municipio 
suspendieron la manifestación 
prevista para ayer con el obje
tivo de pedir la readmisión de 
esta funcionaria interina, quien 
lleva trabajando de forma inin
terrumpida desde hace catorce 
años.

El pasado quince de mayo, 
el ministerio de Justicia renovó 
por seis meses más el contrato 
de María José como auxiliar ad
ministrativo de refuerzo para el 
juzgado número 1 y días después, 
el día 26, le era comunicada la 
anulación de esa renovación, que 
coincidía con la baja por mater
nidad de esta empleada. Esta 
situación llevó a los funciona
rios a la movilización, por con
siderar que la no renovación del 
contrato se debía a su estado 
de gestación.

Pero, la gerencia territorial 
del ministerio de Justicia, con 
sede en Albacete, comunicó esta 
misma mañana que la anulación 
de la prórroga del contrato de 
esta funcionaria había quedado 
suspendida argumentando que 
se trataba de un error adminis
trativo. Tanto el ayuntamiento 
de Illescas como el Centro 
Comarcal de la Mujer habían 
iniciado gestiones para buscar 
una solución a la situación per
sonal que se creaba con esta 
empleada, vecina del munici
pio.

Las asociaciones debatirán la 
Carta de Derechos en Toledo

A. R.

Los representantes de los 
colectivos y asociaciones de los 
municipios con los que se ha 
reunido el director general de 
Calidad de los Servicios, Justo 
García, con el objeto de recoger 
sus iniciativas para la redacción 
de la futura Carta de Derechos 
del Ciudadano de Castilla-La 
Mancha, asistirán los días 26 y 
27 de junio en Toledo a un en
cuentro en el que se ultimará el 
borrador de este documento.

García, que concluyó el pa
sado miércoles en Illescas la ronda 
de visitas con las asociaciones 
de la provincia de Toledo, in
formó que la reducción de los trá
mites burocráticos para solicitar 
ayudas de las administraciones 
se encuentra entre las principa
les sugerencias indicadas por los

colectivos locales.
En su visita a Illescas, García 

se entrevistó también con el al
calde de esta localidad, José 
Manuel Tofiño, para informarle 
de las ventajas de la implanta
ción de la ventanilla única: acer
car al ciudadano las distintas 
administraciones públicas y la 
agilidad y reducción de costes 
que facilita que cualquier trámi
te quede registradoen el libro úni
co del Gobierno regional.

El alcalde de Illescas mani
festó su interés por la implanta
ción de este servicio en la Casa 
Consistorial puesto que evitaría 
los desplazamientos de vecinos 
y asociaciones para obtener in
formación de las tres adminis
traciones públicas, además de 
ofrecer una prestación ''ágil y 
accesible para los municipios de 
la comarca de La Sagra. García se reunió el miércoles con las asociaciones de Illescas. m. SOTO

Un vecmo de 
Villacañas 
denuncia el 
desagüe de la 
Laguna Larga

La Tribuna

EI Servicio de Protección a 
la Naturaleza de la Guardia Civil 
recibió el pasado miércoles una 
llamada telefónica de un veci
no de Villacañas, denunciando 
el hecho de que el pleno del 
Ayuntamiento de Villacañas 
celebrado el pasado viernes, 
acordó abrir una acequia-canal, 
que desagüe la laguna larga 
hacia el río Riansares. El denun
ciante, miembro de una Asocia
ción Ecologista, aseguró al Ser
vicio de Protección a la Natu
raleza de la Guardia Civil que 
la Laguna Larga contiene aguas 
residuales.

El motivo cfel desagüe es la 
gran cantidad de agua que tie
ne la laguna, debido a las lluvias 
recientes.
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"tocado pelo", pero es de los pocos 
que sale con la moral alta, así como 
su cotización

S ■
Toros de Dolores Asuirre para Miguel Rodríguez, Manolo Sánchez y Luis M, Encabo

Lo más destacado de la tarde de ayer en Las Ventas, al 
margen de la mansedumbre de la corrida de Dolores Aguirre, 
fue una actuación muy asentada y torera de Miguel 
Rodríguez, que no acabó en triunfo, como le ocurrió en su 
anterior paseíllo, por el mal uso de los aceros. Las nubes 
finalmente perdonaron y no llovió.

Miguel Rodríguez, otra vez en 
puertas de un notable triunfo

Juan Miguel NUÑEZ

Toros de Dolores Aguirre, 
desigual de presentación, man
sos y fieros en distintos grados. 
Sólo el primero, por el pitón iz
quierdo, y el sexto, éste por el 
derecho, se dejaron lo que se dice 
torear. Los demás, complicados.

Miguel Rodríguez: dos pin
chazos, media y cinco 
descabellos (ovación tras dos 
avisos); y estocada caída (pal
mas).

Manolo Sánchez: media y 
descabello (silencio); y pinchazo 
y estocada corta, caída y atra
vesada, y descabello (silencio).

Luis Miguel Encabo: estoca
da trasera y caída (silencio); y 
estocada (ovación).

En cuadrillas, saludó montera 
en mano a Félix Navas en el 
segundo.

Lleno de «no hay billetes» en 
tarde nubosa.

Los toreros despacharon la 
fiera corrida de Dolores Aguirre 
sin llegar a sudarla. Lo que sig
nifica que los tres anduvieron 
sobrados de oficio, de técnica y 
recursos, aunque fue bien distinta 
«el alma» que puso cada uno de 
ellos.

Miguel Rodríguez fue el único 
que se sintió torero no sólo en 
los planteamientos, «metiéndo
se» mucho con sus dos toros. De 
hecho la única oportunidad cla
ra de triunfo la tuvo él, aunque 
con el inconveniente de haber 
sido en el primero, siempre el toro 
más frío de la tarde. Y encima 
no lo mató.

Se va de la feria Miguel 
Rodríguez sin haber «tocado 
pelo», pero es de los pocos que 
sale con la moral alta, incluso 
mejora su cotización, tras la evi
dencia de muy notables progre
sos. En la comparecencia ante
rior, en la difícil corrida de Adolfo
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Miguel Rodríguez torea "al natural" a uno de los toros de su lote.

Martín, como en la de ayer, se ha 
visto a un Miguel Rodríguez más 
valiente y resuelto que nunca, muy 
capaz y con regusto. Torería en 
suma. El mérito del torero fue 
aguantarle una primera serie por 
ahí antes de cambiarse por natura
les, sucediéndose estos últimos con 
cadencia, ritmo y limpieza, hasta 

que ahondó del todo la faena.
Manolo Sánchez pasó de 

puntillas. Sin toros y sin ganas 
aparentes por su parte. A su 
primero le dio tandas de 
derechazos colocado siempre al 
hilo y con enganchones.

No se acopló sencillamente 
porque no dio el do de pecho.

José Luis 
Moreno, dado 
de alta tras la 
cogida sufrida 
en Manzanares

La Tribuna

EI torero José Luis More
no ha sido dado de alta en la 
clínica donde se encontraba 
hospitalizado tras la cogida 
que sufrió en Manzanares 
(Ciudad Real) el pasado fin 
de semana. El diestro de Dos 
Torres (Córdoba) sufrió una 
herida en el muslo, que se 
encuentra en perfecto estado 
a la espera de que les sean 
quitados los puntos en los 
próximos días. José Luis 
Moreno tenía que haber torea
do el miércoles en la Plaza 
de la Ventas de Madrid.

Aplazan el 
festejo taurino 
en Trujillo a 
consecuencia de 
la lluvia

Efe-Truíillo

La corrida de toros mixta 
anunciada ayer en Trujillo 
(Cáceres), en la que se iban a 
lidiar siete toros de la gana
dería de Nazario Ibáñez,fue 
aplazada para hoy a la misma 
hora debido a la fuerte tormen
ta caída en la localidad este 
mediodía.

Nueve corridas de toros para 
la Real Feria de Algeciras

Efe-Cádiz

Nueve corridas de toros com
ponen el cartel de la Feria Real 
de Algeciras, que se desarrolla
rá entre el 27 de junio y el 5 de 
julio y cuyos carteles fueron pre
sentados ayer por el empresario 
de la plaza de Las Palomas, Fran
cisco Dorado.

Las combinaciones de toros 
y toreros son las siguientes: 
Sábado 27 de junio: toros de 
Herederos de Manuel Alvarez 
para José Antonio Campuzano, 
Juan Carlos Landrove y Carlos 
Pacheco.

Domingo 28 de junio: toros 
de María Luisa Domínguez 
Pérez de Vargas para Manuel 
Caballero, Raúl Gracia «El Tato» 
y Pepín Liria.

Lunes 29 de junio: toros de 
Partido de Resina (antes Pablo 
Romero) para Juan José Padilla, 
Ricardo Ortiz y Antonio 
Ferreras.

Martes 30 de junio: toros de

Guardiola para los rejoneadores 
Joao Mouraa y Pablo Hermoso 
de Mendoza.

Miércoles 1 dejulio: toros de 
Guadiamar para Juan Serrano 
«Finito de Córdoba», José Luis 
Moreno y Eduardo Dávila 
Miura.

Jueves 2 de julio: toros de 
Tornay Maldonado para Miguel 
Baez «Litri», Enrique Ponce y 
Miguel Abellán.

Viernes 3 de julio: toros de 
Ana Romero para José Miguel 
Arroyo «Joselito», Francisco 
Rivera Ordóñez y José Tomás.

Sábado 4 de julio: toros de 
Joaquín Barral Rodríguez para 
Jesús Janeiro «Jesulín de 
Ubrique», Vicente Barrera y José 
Antonio Morante «Morante de 
la Puebla».

La Real Feria se dará por 
concluida el domingo, 5 de ju
lio, con una corrida: toros de 
Jandilla para Curro Romero, 
José Ortega Cano y el algecireño 
Gil Belmonte, que tomará la al
ternativa.

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida, gracias al interés
de personas como tú.

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama:
Tel: (91) 369 06 70
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayudanos tú.

■ACNUR-
AITT I fOWK¿^WAFK< Üf 13».

LOS REFU<.lAI5n5

M.C.D.
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Incluye un documental, un recital y "La casa de Bernarda Alba” Duelo entre españoles en
Roland Garros, por La 2El centenario lorquiano 

en ’'Noche temática''
Cristina HEUSEL

Durante una semana las pu
blicaciones, las emisiones de te
levisión y las librerías nos han 
empapado de la figura de Fede
rico García Lorca, con el claro 
trasfondo de los cien años del 
nacimiento del poeta granadino. 
Y claro está, TVE no podía fal
tar a la cita dedicando la «Noche 
temática» al autor de Fuente 
Vaqueros. En este caso será una 
noche temática que ha sido 
coproducida por TVE y la cade
na franco-alemana ARTE, que 
incluye el documental «Federico 
García Lorca. Retrato de fami
lia», el recital «Carmen Linares 
canta a Lorca» y el largometraje 
«La casa de Bernarda Alba» de 
Mario Camus, cinta basada en la 
obra del mismo título que el poe
ta granadino terminó de escribir 
en 1936, en vísperas de la guerra 
civil.

El documental que abre la 
Noche de hoy (22.30 horas por

Federico García Lorca. EFE

La 2) es de 1998 y es una copro
ducción de 57 minutos de dura
ción que muestra un retrato del 
poeta que revela al auténtico 
hombre y su talento. La cinta 
recupera al poeta a través de sus 
textos y muchas de las imágenes. 

las fotografías y los dibujos que 
la ilustran salen a la luz por pri
mera vez gracias a la autoriza
ción de la familia.

La película de Mario Camus 
data de 1987 y muestra como 
Bernarda, que a la muerte de su 
marido se queda al cuidado de sus 
cinco hijas, somete a éstas a una 
disciplina tal que resulta en la 
práctica un enterramiento en vida. 
Este drama de personajes feme
ninos está interpretada en sus prin
cipales papeles por Irene 
Gutiérrez Caba, Ana Belén, 
Florinda Chico, Enriqueta 
Carballeira, Vicky Peña, Auro
ra Pastor y Mercedes Lezcano.

Y para concluir la «Noche 
Temática» un concierto de 46 
minutos realizado por Francisco 
Barrachina en el cual Carmen 
Linares recrea una serie de temas 
adaptados por Lorca. Interpreta 
en este recital una serie de can
ciones populares que el poeta gra
nadino recopiló, recreó y armo
nizó.

También hay que relajarse para afrontar las semifinales. EFE

Ti

C. HEUSEL

La armada del tenis español 
se ha doctorado en el mayor tor
neo de tenis sobre tierra batida 
del mundo: Roland Garros. El 
hecho es histórico, ya que por 
primera vez en la historia del 
tenis español tres hombres lle
gan a las semifinales de un tor
neo del Grand Slam. Los prota
gonistas son Carlos Moyá, Felix 
Mantilla y Alex Corretja. Ade

más, en el apartado femenino, 
Arantxa Sánchez Vicario ha al
canzado el pase a la final, que 
jugará el próximo sábado.

La 2 retransmite hoy el duelo 
entre Mantilla y Moyá, lo que 
asegura un finalista español.Pero 
los aficionados al tenis podrán al
canzar la emoción total si Corretja 
vence en la otra semifinal al fran
cés Pioline, dando paso a una final 
entre españoles; sería la demos
tración de que el tenis español es 
el más fuerte en tierra batida.

LaTiribuna

”Cateto a babor”
La 2. 11,00
Dir: Ramón Fernández. Int: 

Alfredo Landa, José Gálvez, 
Florinda Chico, Enriqueta 
Carballeira, José Sacristán. Es
paña, 1970.

Miguel Cañete, un lugareño 
que vive con la única compañía 
de Quique, su hermano pequeño, 
solicita varias prórrogas para 
librarse del servicio militar, has
ta que recibe un ultimátum del 
Ministerio de Marina, por el que 
se le ordena presentarse en el 
cuartel de Instrucción de San 
Fernando. El futuro soldado se 
ve obligado a dejar a su joven 
familiar en casa de su novia 
Jacinta y presentarse en su divi
sión correspondiente. Allí es el 
hazmerreír de su compañeros y 
el que más crispa los nervios del 
sargento Canales.

"Chantaje en Berlín"
Tele 5. 15,50
Dir: Nico Hofmann. Int: Gotz 

* George, Karoline Eichborn. Ale
mania, 1995.

Nina Lindman, una joven re- 
dactora que trabaja para un pro

grama de entrevistas sensaciona- 
listas, intenta contactar con un 
escritor, Henry Kupfer, especia
lizado en novelas de asesinos en 
serie. Su último libro, «El Caní
bal», promete ser una publicación 
convulsiva y está basada en he- 

‘chos que acontecieron en la pro
pia residencia del escritor. Este 
estuvo encarcelado tiempo atrás 
por matar a una prostituta. Aho
ra, ha vuelto a aparecer una pros
tituta brutalmente asesinada y 
todo parece estar relacionado con 
él.

"Showgirls"
Tele 5. 21,35
Dir: Paul Verhoeven. Int: 

Elizabeth Berkley, Kyle 
Maclachlan, Gina Gershon y 
Glenn Plummer. USA, 1995.

La joven y atractiva Naomi 
Malone llega a Las Vegas con el 
fin de ver cumplidos sus más 
anhelados sueños y poder conver
tirse en una showgirl. Después de 
trabajar duramente como stripper 
en un club le llega la-oportuni
dad de participar en una prueba 
para conseguir un papel en la 
nueva producción del Stardust 

Casino. Sin embargo, pronto se 
dará cuenta de que el mundo del 
espectáculo es un mundo hostil y 
ambicioso y cualquier chica está 
dispuesta a ponerle la zancadilla 
a su mejor amiga si hay un papel 
en juego. Naomi se planteará si 
tanto esfuerzo y sacrifico vale al 
pena para alcanzar la cima del 
éxito.

/-

Elizabeth Burkley.

"La casa de Bernarda Alba”
La 2. 23,40
Dir: Mario Camus. Int: Irene 

Gutiérrez Caba, Ana Belén,

Florinda Chico, Enriqueta 
Carballeira, Vicky Peña, Auro
ra Pastor. España, 1987.

A la muerte de su marido, 
Bernarda queda al cuidado de sus 
cinco hijas a las que somete a una 
disciplina tan férrea que sólo vive 
para ellas. Aparece un hombre, 
Pepe, el romano, para casarse con 
la mayor de ellas. Angusties, 
mientras mantiene relaciones con 
la menor, Adela, ante la vigilan
cia morbosa de las demás herma
nas y todas estas pasiones con
ducirán a un inesperado final.

”V¡sión criminal”
Antena 3. 00,35
Dir: Gary Sherman. Int: Bruce 

Boxletner, Laura Johnson. USA, 
1991.

Tras el asesinato de una poli
cía a manos de un psicópata, su 
mejor amigo, el detective Rose 
intenta ocuparse del caso pero es 
apartado por sus superiores.

”Ventana a París”
La 2. 02,20
Dir: Youri Mamine.
El deseo de sus compatriotas 

de pasar a Occidente lo expresa 

Mamine a través de una diverti
da historia protagonizada por un 
grupo de rusos que viven en un 
piso comunitario en San 
Petersburgo, y que se encuentra 
de pronto en París.

”Giierreros”
Antena 3. 02,55
Dir: Shimon Dotan. Int: 

Michael Pare, Gary Busey.CAN/ 
ISR, 1994.

El coronel Frank Vail, miem
bro de una unidad de élite de las 
fuerzas especiales recibe un men
saje de su padre en la fortaleza 
militar en la que se haya confi
nado por causas «psicológicas». 
Ante la imposibilidad de una 
salida normal, al encontrarse 
oficialmente muerto, Vail se es
capa para acudir a la llamada.

”La mujer que amó aElvis"
Tele 5. 03,00
Unajoven asistente social del 

departamento de servicios sociales 
de Attumwa, lowa, debe investi
gar el caso de la señora Jackson, 
una mujer fanática de Elvis, que 
quiere proseguir con la obra del 
cantante.
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La programación de hoy
La Primera tval La 2 . Antena s ^ Teles 15 Canal + ^^P Tele Madrid *

in
an

an
a

06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS 
DESAYUNOS 
DE TVE

10,00 CAFE CON 
AROMA DE 
MUJER

11,25 SABER VIVIR 
12,30 ASI SON LAS

113,25 LA BOTICA DE 
LA ABUELA

13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 
tPRIMAVERA 
[15,00 TELEDIARIO -1 
15,49 EL TIEMPO

no
ch

e | tard
e

15,55 CALLE NUEVA 
Serie de 
producción 
española.

16,35 LEONELA 
Telenovela 
protagonizada por 
Mariana Levy.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN 
Presentado por 
Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS
19,10 EL FLECHAZO 

Programa 
concurso diario 
presentado por 
Asunción 
Embuena.

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARIO -2
21,45 EL TIEMPO

21,50 ¡A POR TODAS!
01,15 TELEDIARIO-3 
02,00 FESTIVAL DE 

BENIDORM
03,45 CINE DE 

MADRUGADA 
«La playa vacía» 
(1976) - 93'04”. 
D: Roberto 
Gavaldon.
1: Ampaaro 
Rivelles, Jorge 
Rivero.
Finaliza la 
temporada y 
Victoria, viuda, 
madura y 
propietaria del 
motel junto a la 
playa, no quiere 
pasar otro invierno 
sola.

105,15 TELEDIARIO-4

06,30 EUROPA EN SUS 
SIGLOS 
OSCUROS

07,30 CON MUCHA 
MARCHA 
Espacio infantil.

09,30 EMPLEATE A 
FONDO

10,00 TV EDUCATIVA: 
LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Cateto a babor»

13,00 TENIS, ’TORNEO 
ROLAND 
GARROS1 Primera semifinal 
individual

k masculina.
Carlos Moya - 
Félix Mantilla

Í6,0áí GIRO DE ITALIA 
Boario Terme - 
Mendrisio

< (20- etapa)
17,00 TENIS. TORNEO 

ROLAND 
GARROS 
Segunda semifinal 
individual 
masculina.
Alex Corretja - 

~Pioiine
19,00 SIMBAD 

3erie.
19,30 LA 2 EN EL 

TEATRO
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 UN CHAPUZAS 

EN CASA 
"Aconseja y 
Arrepiéntete"

21,10 ESPECIAL 
CARLOS CANO

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE 

TEMATICA. 
GARCIA LORCA

02,20 CINE CLUB. 
SESION DE 
REPERTORIO (I) 
«Ventana a París» 
(1994) - 87'. 
D: Youri Mamine.
I: Anges Soral, 
Serguei Dontsov, 
Victor Mikhatlov.

03,50 CINE CLUB. 
SESION DE 
REPERTORIO (II) 
«Concierto 
inacabado

05,15 DESPEDIDA Y 
CIERRE

06,10 ESCUELA DE 
MODELOS 
(Serie)

07,00 NOTICIAS
0730 CLUB

MEGATRIX
0935 EL KANGURO 

DE A3Z
10,00 EL PRIMER

CAFE
1035 UN MENU DE 

SIETE 
ESTRELLAS

1135 LA FAMILIA 
HOGAN

13,00 EL COCHE
FANTASTICO

1430 COSAS DE 
MARCIANOS

1430 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS

15/10 EXTRA ROSA 
Informativo de la 
crónica "rosa" 
presentado por 
Rosa Villacastín y 
Ana Rosa 
Quintana.

16,30 EN ANTENA
1730 MAREA ALTA 
1830 LOS SIMPSON
18,55 DE 3 EN TRES 

Concurso con 
Goyo González.

1930 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA

20,30 IMPACTO TV 
Espacio de 
imágenes 
impactantes que 
presenta Carlos 
García Hirschfeld.

21,00 NOTICIAS

21,40 LA CARA 
DIVERTIDA

22,35 MENUDAS 
ESTRELLAS

00,35 CINE:
«Visión criminal».
1991. 90'.
Estados Unidos.
D: Gary Sherman.
I: Bruce Boxletner 
y Laura Johnson.

02,15 NOTICIAS 
Ultimo informativo 
del día.

02,55 CINE
«Guerreros».
1994. 96'.
D: Shimon Dotan. 
I: Michael Pare y 
Gary Busey.

04,45 TELEVENTA 
Espacio 
promocional.

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,20 LA COCINA CON 
FUNDAMENTO 

09,30VACACIONES EN 
EL MAR 
Serie.

10,30CAMINO DE 
AVONLEA 
Serie.

11,30 DIA A DIA
T4,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 LAS NOTICIAS 

Espacio 
informativo.

15,15AL SALIR DE 
CLASE

15,50CINE 
«Chantaje en 
Berlín» (1995) 
D: Nico Hofmann 
I: Gotz George, 
Karoline Eichhom.

17,45DIAGN0STIC0 
ASESINATO 
Serie policiaca.

18,30ANA 
Espacio diario con 
Ana García 
Lozano.

20,00 EL SUPER. 
HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS 
Serie.

20,30 LAS NOTICIAS 
Informativo.

21,30 TELECUPON
21,35 CINE CINCO 

ESTRELLAS 
«Showgirls» (1995) 
D: Paul Verhoeven 
I: Elisabeth 
Berkley, Kyle 
MacLachlan.

00,15 LA NOCHE POR 
DELANTE

02,30 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

03,00 MADRUGADA DE 
CINE
«La mujer que amó 
a Elvis»
(1992)
D: Bill Bisby
I: Roseanne 
Arnold, Tom 
Arnold.

04,30 INFOCOMERCIAL
05,00 ANTONELLA

07,35 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO
0 DIVIDIDO 
(P+ó-Xó:)

09,00 TELESERIE: 
Madison

0930 CINE: «El coraje 
de una mujer»

1139 CINE: «Coche 54, 
¿Dónde estás?

13,00 (P+Ó-XÓ:)
1330 LOS 40

PRINCIPALES
14,15 REDACCION.

NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE
15,25 PIN PLUS: 

AITANA 
SANCHEZ GIJON

15,30 CINE: 
«Secretos y 
mentiras» 
D: Mike Leigh. 
Brenda Blethyn, 
Timothy Spall.

17,47 CINE: 
«El cuchitril de 
Joe»

19,08 DOCUMENTAL 
NATURALEZA: 
A la orilla del mar

20,00 TELESERIE: El 
mundo de Dave.

20,30 LO + PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Informativo.

21,53 CONTRARRELOJ 
22,00 ESTRENO

CANAL+: 
«intimo y 
personal»
(1997)
D: John Avnet
I: Robert Redford, 
Michelle Pfeiffer, 
Stockard Channig, 
Joe Mantegna.

00,02 CINE:
«Desmadre sobre 
ruedas»
(Cod.)

01,34 CINE X: 
«Rocky, el 
semental»

03,00 BALONCESTO 
N.B.A.: PLAY OFF

06,00 CINE:
«Círculo de 
engaño»

07,30 TELE EMPLEO 
07,45 TELENOTICIAS 
08,00 UENOS DIAS 

MADRID
09,15 TELE EMPLEO (R.) 
09,30 DOCUMENTAL:

ANIMALES DEL 
MEDITERRANEO 
«Los nuevos 
habitantes de los 
castillos»

10,00 TELENOTICIAS 
10,45 MAS QUE 

PALABRAS
11,10 MADRID DIRECTO 

(R.)
11,55 MUJERES AL 

PODER.
12,20 HARRY Y LOS 

HENDERSONS.
12,50 CYBERCLUB.
13,55 TELENOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE 
Magazine diario 
presentado por 
Terelu Campos.

17,45 LA HORA DE MARI 
PAU 
Programa diario de 
entrevistas que 
están presentadas 
por Mari Pau 
Domínguez.

19,00 MADRID DIRECTO 
Espacio presentado 
por Inmaculada 
Galván. Alipio 
Gutiérrez se ocupa 
de la sección de 
salud.

20,30 TELENOTICIAS 
Resumen 
informativo de las 
noticias del día.

21,30 SUCEDIO EN 
MADRID

00,00 TREINTÁ 
MINUTOS

00,30 CINE: UNA DE 
SUSPENSE 
«La extraña» 
(EE.UU-Argentina/ 
1986/85 minutos) 
D: Adolfo 
Aristarain.
I: Bonnie Bedelia, 
Barry Primus.

02,05 TELENOTICIAS
02,10 TELE EMPLEO 

(R.)
02,25 CINE: SALA DE 

MADRUGADA 
«Gabriela»

04,05 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID
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NOMBRE .......  -................................... N.I.E/C.I.F.

DOMICILIO .......... ...................................................................................
LOCALIDAD .................................. -.................... TELEFONO........

DATOS BANCARIOS

BANCO/CAJA DE AHORROS; _______________ —

SUCURSAUAGENCIA:

(Marque con 13 lo que proceda)

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
/ Q de

□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.

□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:

□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

de 199
LOCAUDAD: __________________________ ■ -------

N® Cuenta
OflcIna

Rrmado;
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ZOCODOVER
Un brindis por el Rey

Hasta el 40 de 
mayonodebes 
quitarte el sayo

Un año que el Refranero, 
cumple puntual su cita, 
España entera se irrita 
con clima tan puñetero.

Antes iTíamos sobreros 
de calor hasta el verano. 
Ahora no están los paisanos 
para pasearse en cueros.

Es confusión señalada 
que al agro tiene mosqueado 
que engordando las cebadas, 
las uvas no cojan grado.

El tiempo saca su maza 
y, en éste, y en otros lares 
andan sufriendo los bares 
por culpa de las terrazas.

Les remito al Refranero 
y les cito, de igual modo; 
nunca cae el aguacero, 
(no llueve), a gusto de todos.

Una exposición 
de niños 
desnudos provoca 
el debate en 
Estocolmo

Efe

Una exposición de fotogra
fías de niños desnudos ha pro
vocado un debate en Suecia 
sobre la credibilidad de 
Estocolmo Capital Cultural de 
Europa 1998 y ha desatado una 
crisis al comunicar unode sus 
patrocinadores su voluntad de 
cancelar su apoyo a la mues
tra por consideraría pornográ
fica.

Ulf Dahlsten, director ge
neral del Correo de Suecia, 
declaró ayer, jueves, a la agen
cia sueca de noticias TT que 
«nos hemos visto obligados a 
tomar este paso drástico, ya 
que nuestros planteamientos 
con la dirección de la Capital 
Cultural no han tenido eco».

t

f

F/Wf

En el brindis por el Rey de España, con el que acabaron los actos del Día de 
las Fuerzas Armadas, estuvieron, además delgeneral director de la Academia, 
Lópezde Olmedo, el cardenal Marcelo González: el delegado del Gobierno, 
Carlos Moro: el vicepresidente de la Junta, López Carrasco: elsubdelegado del 
Gobierno, Hermida: Y el presidente de la Diputación, Ruiz-Ayúcar, entre otros.

Los clientes de Telefónica, desde 
mañana, marcarán 9 cifras

La Tribuna

A las 1,00 horas de maña
na sábado, 6 de junio, entrará 
en vigor la segunda fase del 
Plan Nacional de Numeración, 
por lo que todas las llamadas 
se realizarán marcando el pre
fijo provincial más el número 
habitual. Todas las llamadas 
realizadas sin marcar las nue
ve cifras no llegarán a su des
tino y el usuario escuchará una 
locución, sin coste alguno, que 
dirá: "Todos los teléfonos han 
pasado a tener nueve cifras. 
Anteponga al número a mar
car 925". Esta locución estará 
disponible hasta el próximo 18 
de julio, fecha a partir de'la cual 
cualquier llamada hecha por el 
sistema de marcación antiguo 
no llegará a su destino.

Entre los cambios más sig
nificativos está el hecho de que 
los números que comienzan por 
dos ceros, anteponen un "1" y

CAMBIO DE NUMERACION NACIONAL

Desde les^^del

CIFRAS

, también para las llamadas 
efectuadas desde un teléfono 
móvil. Los números de servi
cios especiales no experimen
tan ninguna variación y en lla

sábado 6 de junio

PREFIJO 
PROVINCIAL

NUMERO 
HABITUAL

madas desde el extranjero hay 
que marcar el código de acce
so internacional de cada país, 
seguido de "34" (España) y el 
número completo de 9 cifras.

Tazos
* El arzobispo primado de 

Toledo recibió ayer en la 
Catedral el reconocimiento de 
obispos, sacerdotes y religio
sos de toda España en la ce
lebración de sus bodas de plata 
episcopales.

* Las autoridades locales, 
provinciales y regionales tam
bién quisieron estar presentes 
en este homenaje olvidando 
rencillas e incluso departieron 
entre ellos.

* La noche cayó ayer en 
Toledo aproximadamente a la 
una del mediodía. Minutos más 
tarde y como consecuencia de 
la tormenta se fue la energía 
eléctrica en la ciudad por unos 
segundos.

*E1 apagón sorprendió en 
la Catedral a los allí presen
tes para celebrar las bodas de 
plata del arzobispo. El silen
cio se hizo de forma 
anecdótica pero cinco minu
tos después se reanudó la Eu
caristía.

* Si bien en la Catedral no 
faltaba nadie, por la tarde, sin 
embargo, se echó en falta la 
presencia del alcalde de Toledo 
en el pregón anunciador de las 
fiestas del Corpus.

*E1 Teatro Rojas no obs
tante sí contó con la presen
cia de un numeroso público 
que quiso dar la bienvenida a 
sus fiestas.

* Los toledanos que des
cuelguen hoy el teléfono a 
partir de la una de la mañana 
no deben olvidar que para 
efectuar la llamada tienen que 
marcar ya nueve cifras, el 
prefijo provincial más el nú
mero habitual.

* Y en el caso de que se 
despiste, una locutora le re
cordará los cambios que Te
lefónica ha introducido. Por 
tanto, llamar llamará lo que no 
es seguro que lo logre al pri
mer intento.

* El PSOE municipal tam
bién quiso quitar la cabeza al 
títere deportivo y al parecer 
el Ayuntamiento también co
jea en la gestión del deporte 
municipal.


